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Позиціювання партій

Народный депутат, первый заместитель председателя ПР Владимир Рыбак
исключил в Верховной Раде седьмого созыва практику «кнокодавства».

«Я думаю, что прошло то время, вот вы назвали такое слово, «кнопкодавов», потому
что закон другой, и придут уже следующие в парламент, совершенно другие люди, и там
никто никому уже диктовать не будет», – заявил он.

В частности, «регионал» считает, что кандидаты-мажоритарщики будут носить свои
карточки для голосования с собой, а не поручать голосование другим своим коллегам
(«Регионал» исключил «кнопкодавов» в новой Раде // Левый берег
(http://lb.ua/news/2012/09/03/168751_regional_islyuchil_knopkodavov.html). – 2012. – 3.09).

***

Закон об основах государственной языковой политики не будет существенно
изменен, считает заместитель председателя фракции Партии регионов Владимир
Рыбак.

«Может, какие-то пункты, согласно Конституции, нужно подправить, изменить
(закон.  –  ИФ)  –  да,  такой вариант я допускаю.  Но я не думаю,  что какие-то серьезные
будут изменения», – сказал Рыбак.

При этом В.  Рыбак отметил,  что если встанет вопрос о русском языке как втором
государственном, его надо будет вынести на референдум. «Что касается русского языка,
если нужен будет второй государственный язык, то сегодня работает Конституционная
ассамблея… Видимо, надо будет вынести этот вопрос на референдум, чтобы люди сказали
свое мнение – «да» или «нет», – подчеркнул он.

«Но сегодня надо ориентироваться на действующую Конституцию», – заключил
политик (Регионал: Языковой закон не претерпит существенных изменений //
Корреспондент.net (http://korrespondent.net/ukraine/politics/1390724-regional-yazykovoj-
zakon-ne-preterpit-sushchestvennyh-izmenenij). – 2012. – 3.09).

***

Премьер-министр Украины и лидер Партии регионов Николай Азаров заявил,
что принятие языкового закона не носит предвыборный характер.

«Эта тема затрагивает очень широкий спектр. Некоторые говорят, что она
предвыборная, но я не хотел бы, чтобы такое мнение существовало, потому что выборы
приходят и уходят, а ситуация, сложенная принятием того или иного закона, остается», –
сказал он.

Азаров отметил, что многие часто искажают ситуацию, сложившуюся с принятием
этого закона.

«У меня такое впечатление, что люди либо не знают, или не владеют ситуацией,
либо сознательно искажают ее», – сказал премьер.

Он подчеркнул, что власти не хотят, чтобы украинский язык перестал развиваться.
Глава правительства также сказал, что в те времена, когда В. Янукович занимал

должность премьера, финансирование развития украинской культуры в целом
значительно увеличилось (Принятие языкового закона – не предвыборная уловка, –
Азаров // Еженедельник «2000» (http://news2000.com.ua/news/sobytija/v-ukraine/211057).
– 2012. – 4.09).

http://lb.com.ua/
http://lb.ua/news/2012/09/03/168751_regional_islyuchil_knopkodavov.html
http://korrespondent.net/ukraine/politics/1390724-regional-yazykovoj-zakon-ne-preterpit-sushchestvennyh-izmenenij
http://korrespondent.net/ukraine/politics/1390724-regional-yazykovoj-zakon-ne-preterpit-sushchestvennyh-izmenenij
http://news2000.com.ua/news/sobytija/v-ukraine/211057
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***

Народный депутат Украины, первый заместитель председателя Партии
регионов Владимир Рыбак заявил, что ПР нацелена на получение большинства в
следующем парламенте.

«Мы в последний год перед выборами проводили очень серьезные социологические
исследования.  Ведь для того,  чтобы сформировать программу работы,  нужно знать,  в
первую очередь, настроение и мнение людей. А они на первое место поставили вопрос
создания новых рабочих мест и достойной заработной платы», – отметил политик.

В. Рыбак подчеркнул, что создание новых рабочих мест, увеличение заработной
платы – это главные приоритеты работы власти.

Также он выразил убеждение, что в парламенте следующего созыва депутаты
должны объединиться ради улучшения жизни соотечественников.

«В Партии регионов достаточно тех, кто готовы решать проблемы наших граждан. И
если люди хотят стабильности, хотят благополучия, они должны сделать свой выбор. Мы
нацелены на то, что будем иметь большинство в парламенте. У нас есть все возможности
осуществить программу Президента. И в ближайшие два года – самое главное –
сограждане должны почувствовать изменения к лучшему,  потому что если они этого не
чувствуют, то никакие программы не поддержат. Люди должны видеть в жизни
улучшения», – резюмировал народный депутат (Владимир Рыбак: Мы нацелены на
получение большинства в следующем парламенте // Официальный сайт Партии
регионов (http://www.partyofregions.org.ua/news/504615fac4ca42ee400003f7). – 2012. –
4.09).

***

Фракция Партии регионов не будет применять санкции в отношении тех народных
депутатов, которые в период предвыборной кампании будут вносить законодательные
инициативы популистского характера. Об этом сказал народный депутат, первый
заместитель председателя Партии регионов Владимир Рыбак.

«Каждый депутат имеет право на законодательную инициативу. Что касается
поддержки или не поддержки таких законопроектов,  то у нас есть экспертная группа,  в
которой работает достаточное количество специалистов, которые смогут компетентно
проанализировать любой законопроект. Если там есть рациональное зерно для Украины и
для людей, то мы, конечно, будем поддерживать. Если же законопроект будет
лоббистским,  то независимо от того,  депутат какой фракции его инициирует,  мы его
поддерживать не будем, но мы не будем применять к народным депутатам, авторам таких
законопроектов, какие-либо санкции», – отметил Рыбак.

Однако, по словам Рыбака, исключение любого народного депутата из Партии
регионов не означает его автоматический выход из парламентской фракции.

«Все зависит от того, как ведет себя человек во фракции. Если депутат идет в ногу с
фракцией, все делает как надо, то мы его исключать не будем. Данный вопрос будет
рассматриваться в индивидуальном порядке в отношении каждого депутата», – отметил
Рыбак.

Он добавил, что Партия регионов уже исключила несколько своих однопартийцев за
попытку выдвинуть свои кандидатуры в народные депутаты без согласования с партией
(ПР не будет исключать из своих рядов лоббистов // Обозреватель
(http://obozrevatel.com/politics/21075-pr-ne-budet-isklyuchat-iz-svoih-ryadov-lobbistov.htm).
– 2012. – 7.09).

***

http://www.partyofregions.org.ua/news/504615fac4ca42ee400003f7
http://obozrevatel.com/politics/21075-pr-ne-budet-isklyuchat-iz-svoih-ryadov-lobbistov.htm


6

Украинские предприятия требуют серьезной государственной поддержки и защиты
рынков сбыта. Об этом в ходе Согласительного совета заявил лидер Компартии
Украины Петр Симоненко.

«Я за последнее время успел объездить две трети территории Украины,  побывал в
трудовых коллективах, встречался с руководителями предприятий. Общий вывод
заключается в том, что кризис резко обостряется, усиливается социальная напряженность.
Предприятия требуют государственной защиты. Ведь сегодня украинские предприятия не
имеют отечественного рынка сбыта, на который завозится продукция из-за границы», –
подчеркнул П. Симоненко.

Он отметил, что в таких условиях необходимо принять антикризисные
законопроекты, предложенные Компартией Украины (Компартия настаивает на
усилении государственной защиты украинских предприятий // Компартія України
(http://www.kpu.ua/kompartiya-nastaivaet-na-usilenii-gosudarstvennoj-zashhity-ukrainskix-
predpriyatij/). – 2012. – 3.09).

***

Украинская власть получила еще одно доказательство в пользу вступления в
Таможенный союз. Об этом заявил глава фракции коммунистов в Запорожском
горсовете, второй секретарь обкома партии Александр Зубчевский, комментируя
начало очередной торговой войны между Украиной и Россией.

«Взаимоотношения Украины и России можно охарактеризовать как натянутые. К
сожалению, сложный период в отношениях двух стран длится уже долгое время то с
послаблениями, то с напряжением. Именно на пике такого рода осложнений, как мы все
помним,  вспыхивали торговые войны –  те же сырная и мясная.  И сегодня мы снова
подошли к такому сложному периоду, что становится уже печальной традицией. Я имею в
виду так называемую «автомобильную войну», – отметил А. Зубчевский.

Зубчевский убежден, что растущее напряжение в отношениях с Россией и конкретно
этот случай должны стать очередным доказательством необходимости смены украинской
властью внешнеполитического курса государства, которая уже давно стала актуальной.

Коммунисты настаивают на отказе от сотрудничества с МВФ, подчеркивают
бесперспективные отношения с ЕС и призывают двигаться к вступлению в Таможенный
союз. Причин тому, по словам депутата-коммуниста, несколько.

«Во-первых, в случае вступления Украины в Евросоюз, наш отечественный
автопром ожидает болезненный удар вследствие увеличения импорта поддержанных
автомобилей из Европы. И дело не в том, что нам нужно защищать отечественные
автомобили, хоть и худшего качества, а в том, что на этих заводах работают тысячи
людей. Ввоз европейских поддержанных авто, стоимость которых будет примерно такая
же как и отечественных, может лишить работы трудящихся того же Запорожского
автомобилестроительного завода, который и сейчас испытывает не лучшие времена. Это в
свою очередь приведет к росту безработицы и крупным потерям отечественного рынка», –
считает депутат.

«Во-вторых, – продолжил коммунист, – Украина может потерять российский рынок,
что также негативно скажется на отечественной экономике».

«Выходом из этой ситуации будет вступление в Таможенный союз, поскольку
сотрудничая с ним, мы будем уверены в защите экспортных возможностей Украины. При
вступлении же в Евросоюз об этом можно забыть», – добавил второй секретарь
Запорожского обкома КПУ.

«Считаю, что уже пора расставить все точки над «і» и перестать тешить себя
иллюзиями об евроинтеграции, от которой больше вреда, чем пользы, а двигаться в
восточном направлении – в сторону Таможенного союза. Только вступив в эту
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организацию, Украина может рассчитывать на справедливые партнерские отношения,
рост экономики и промышленности», – резюмировал коммунист (Александр Зубчевский:
«Автомобильная война» с Россией доказывает необходимость вступления Украины в
Таможенный союз // Компартія України (http://www.kpu.ua/aleksandr-zubchevskij-
avtomobilnaya-vojna-s-rossiej-dokazyvaet-neobxodimost-vstupleniya-ukrainy-v-tamozhennyj-
soyuz/). – 2012. – 4.09).

***

Переговоры правительства Украины с Турцией о поставках природного газа – это
неуклюжая попытка оправдать провальные переговоры с Россией как по «газовому»
вопросу, так и по вопросам урегулирования торгово-экономических разногласий. Такое
мнение выразил секретарь ЦК КПУ Владимир Оплачко.

Как известно, Киев отказался формировать резерв российского газа в собственных
хранилищах для гарантирования поставок топлива в ЕС.

Секретарь ЦК КПУ подчеркнул, что неумение вести диалог с Россией передается по
наследству от правительства к правительству. Вспомнить хотя бы правительства Ющенко
– Тимошенко, которым удалось разорвать долгосрочные контракты не только с Россией,
но и Туркменистаном.

«Наша позиция, позиция коммунистов, предельно четкая и основывается на том, что
и географически, и исторически, и экономически – Россия является для Украины
стратегическим партнером. Мы выступаем за полноправное и взаимовыгодное
сотрудничество с Россией не только на двухсторонней основе,  но в первую очередь в
рамках Таможенного союза, Единого экономического пространства с перспективой
присоединения к ШОС. Только так наша страна сможет реализовать свой потенциал, а
продукция наших предприятий получить доступ на мировые рынки, в том числе и
европейский рынок», – убежден В. Оплачко.

Что касается так называемой евроинтеграции, то, по словам В. Оплачко, Компартия
не против сотрудничества с ЕС, но только на равных условиях. А соглашение о Зоне
свободной торговле с Евросоюзом, по своей сути губительно, поскольку полностью
открывает украинский рынок для иностранных товаров и убивает отечественного
производителя.

Кроме того, В. Оплачко напомнил, что сегодня ЕС находится в состоянии глубокого
кризиса.

«Не случайно Болгария и Польша отложили свое присоединение к зоне евро до
лучших времен именно из-за нестабильности и туманного будущего самой еврозоны. Так
давайте же не будем наступать на те грабли, на которые не хотят наступать другие», –
подчеркнул В. Оплачко (Владимир Оплачко: «Турецкий гамбит» Украины // Компартія
України (http://www.kpu.ua/vladimir-oplachko-tureckij-gambit-ukrainy/). – 2012. – 4.09).

***

Фракция коммунистов в Верховной Раде инициирует рассмотрение законопроекта об
отмене профессионального статуса народного депутата. Об этом в Киеве заявил лидер
КПУ Петр Симоненко.

П.  Симоненко подчеркнул,  что каждый депутат должен жить там же,  где живут его
избиратели, и пользоваться льготами исключительно наравне с членами профсоюзов.

«Только таким образом народный избранник сможет на себе прочувствовать
проблемы своего округа и всерьез озаботиться людскими проблемами», – сказал лидер
коммунистов.
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П. Симоненко также заявил, что фракция КПУ выступит за создание института
выборности судей.

По его мнению, это практика в дальнейшем позволит избежать проявлений
коррупции, в которой Украина погрязла за годы независимости (Компартия инициирует
отмену профессионального статуса народного депутата // Компартія України
(http://www.kpu.ua/kompartiya-iniciiruet-otmenu-professionalnogo-statusa-narodnogo-
deputata/). – 2012. – 5.09).

***

Одним із головних завдань держави, на чому наполягає сьогодні Комуністична
партія, має стати забезпечення незаможних і молодих фахівців якісним недорогим або
зовсім безкоштовним житлом. Про це заявив перший секретар ЦК Комуністичної партії
України Петро Симоненко.

Голова КПУ підкреслив, що через відсутність будь-яких перспектив більше 50 %
молодого працездатного населення взагалі не пов’язує свої плани з Україною, в результаті
чого в країні формується нація емігрантів.

«Необхідно зацікавити молоді сім’ї, наприклад, для роботи в сільській місцевості, –
зазначив Симоненко. – Домогтися цього відносно просто: побудувати їм будинки, які
після десяти років перейдуть в їх власність,  надати за півціни сучасний автомобіль і
гарантувати зарплату».

Разом з тим, підкреслив лідер комуністів, ветеранам та вихованцям дитячих будинків
необхідно надавати житло на безкоштовній основі. «Ці принципи ми будемо відстоювати
на всіх рівнях,  –  сказав П.  Симоненко (Бабич Д. Держава повинна забезпечити
незаможних і молодь якісним житлом – Симоненко // GolosUA.com
(http://ua.golosua.com/politika/20120905_gosudarstvo-doljno-obespechit-maloimuschih-i-
molodej-kachestvennyim-jilem-simonenko). – 2012. – 5.09).

***

Пенсионный фонд Украины должен наполняться за счет отечественной экономики, а
не кредитов из-за рубежа. Об этом заявил лидер КПУ Петр Симоненко.

По его словам, «принятие пенсионной реформы, которое взбудоражило все
общество, свидетельствует о внешнем управлении Украиной». «Этот закон был принят
представителями крупного капитала в парламенте по требованию Международного
валютного фонда», – отметил лидер КПУ.

П. Симоненко подчеркнул, что Компартия требует не только вернуть возраст выхода
на пенсию для женщин в 55  лет,  а для мужчин –  в 60,  но и разработать программу
развития производительных сил Украины. «Наша задача сегодня – через восстановление
производства создать предпосылки для наполнения Пенсионного фонда за счет
отечественной экономики, а не кредитов из-за рубежа», – заявил лидер коммунистов
(Петр Симоненко: Пенсионный фонд Украины должен наполняться за счет
отечественной экономики, а не кредитов из-за рубежа // Компартія України
(http://www.kpu.ua/petr-simonenko-pensionnyj-fond-ukrainy-dolzhen-napolnyatsya-za-schet-
otechestvennoj-ekonomiki-a-ne-kreditov-iz-za-rubezha/). – 2012. – 5.09).

***

Після виборів Комуністична партія розглядатиме можливість входження до
парламентської більшості. Про це заявив на прес-конференції лідер КПУ Петро
Симоненко.
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За його словами, партія буде «відпрацьовувати ту тактику, яка дасть нам можливість
максимально виконати з нашої програми те, що ми обіцяли».

«Зрозуміло, що партія і фракція буде в цілому потім розглядати можливість
входження чи не входження з кимось в більшість. Це принципове питання. Ми
обов’язково розглянемо, на яких умовах. Ми ніколи не будемо торгувати принципами і це
в нас виключено взагалі.  Залежно від того,  які будуть результати виборів,  ми будемо
обирати тактику», – наголосив П. Симоненко (Петро Симоненко: Після виборів КПУ
розглядатиме можливість входження до більшості // Компартія України
(http://www.kpu.ua/petro-simonenko-pislya-viboriv-kpu-rozglyadatime-mozhlivist-
vxodzhennya-do-bilshosti/). – 2012. – 7.09).

***

Нинішня Верховна Рада підтримується на штучному диханні та наркотичній
залежності від Президента Януковича – через гроші та страх, заявив голова Ради
об’єднаної опозиції «Батьківщина» Арсеній Яценюк 4 вересня.

«Сьогоднішнє відкриття сесії Верховної Ради України є яскравим свідченням того,
що Президент Янукович і його так звана провладна більшість не мають жодного поняття,
що робити з цим парламентом», – наголосив він.

За словами А. Яценюка, український парламент перестав існувати.
«Верховна Рада навіть не знала, яким чином затвердити порядок денний сесії, вони

побоялись дати слово опозиційним депутатам. Це свідчить про те, що цей парламент
помер», – додав він.

Він нагадав, що з 1100 проектів законів, які опозиція вносила протягом останніх
2,5 років президентсва Януковича, ухвалено лише 65.

«Вони не готові голосувати за наш закон про пенсійне забезпечення, який
запроваджує справедливі пенсії і не підвищує пенсійний вік. Вони були проти нашого
закону, який забороняв закриття шкіл і лікарень. Вони були проти закону, який скасовував
Податковий кодекс і встановлював тільки 7 податків. Вони були проти особистої системи
голосування, введення кримінальної відповідальності за голосування чужими картками»,
– підкреслив голова Ради об’єднаної опозиції.

«Сьогодні було відкриття похорону чинної Верховної Ради України,  повноваження
якої були неконституційно продовжені ще в минулому році. Адже відповідно до старої
нової Конституції, вибори до парламенту повинні були відбутися торік», – наголосив він.

«Для нас дуже важливо, щоб в Україну прийшли зміни. В Україну повинна прийти
нова якість політики, нові члени парламенту, які не думають про те, як збагатити
президента і його оточення, як списати мільярді борги з приватних компаній, що їм
належать,  які не ділять бюджет і не розкрадають кошти,  а які дійсно здатні привнести
зміни в країну», – наголосив А. Яценюк.

Він підкреслив, що Україні потрібна нова Верховна Рада.
«Ми йдемо на вибори для того,  щоб оновити українську політику,  викинути з

парламенту тих, хто є працівниками Адміністрації Президента, хто є не членами
парламенту, а просто ручними політиканами в кишені Президента Януковича», –
підкреслив А. Яценюк.

«Ми ідемо на округи, йдемо до людей для перемоги», – додав він.
А. Яценюк повідомив, що об’єднана опозиція залишає в парламенті кілька депутатів

для того, щоб фіксувати порушення чинного законодавства.
«Адже ми прийдемо і скасуємо антиукраїнські, антинародні закони», – підкреслив

А. Яценюк (Сьогодні відбулося відкриття похорону цієї Верховної Ради, – Арсеній
Яценюк // Сайт Політичної партії «Всеукраїнське об’єднання «Батьківщина»
(http://byut.co.ua/news/12277.html). – 2012. – 4.09).

http://www.kpu.ua/petro-simonenko-pislya-viboriv-kpu-rozglyadatime-mozhlivist-vxodzhennya-do-bilshosti/
http://www.kpu.ua/petro-simonenko-pislya-viboriv-kpu-rozglyadatime-mozhlivist-vxodzhennya-do-bilshosti/
http://byut.com.ua/news/12277.html
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***

За наполяганням опозиції парламент відмінив закон, яким влада узаконила
рейдерські схеми по захопленню землі з метою її подальшого продажу.  Про це заявив
заступник Голови парламенту, один з лідерів «Батьківщини» Микола Томенко.

За його словами, опозиція продемонструвала механізм скасування
антиконституційних законопроектів.

«Ми показали шлях, яким будемо діяти по мовному законопроекту, по
законопроекту про підняття пенсійного віку та по іншим антиконституційним
законопроектам, які були ухвалені з грубим порушенням процедури та щодо яких є
застереження», – заявив він.

Томенко підкреслив, що предмет скасованого законопроекту про внесення змін до
законів щодо розмежування земель державної та комунальної власності не передбачає
створення нової інституції, яка б займалася ринком землі, зокрема Земельний банк.

За його словами, закон, який скасувала опозиція, створював передумови для
можливої купівлі-продажу землі.

«Місцева влада та олігархи, які з нею працюють, готуючись до продажу землі з
1 січня 2013 р., планували провести тотальну зачистку фермерських господарств та
малого бізнесу через суди та рейдерські схеми», – зазначив Томенко.

За його словами, влада цинічно і незаконно відбирає у людей землю, оскільки дана
вказівка підготуватися до продажу землі.

Представники опозиції сподіваються, що це рішення парламенту зупинить стихійний
ринок землі, до якого готувалася влада (Опозиція зупинила закон, яким влада планувала
відбирати у людей землю, – Томенко // Сайт Політичної партії «Всеукраїнське
об’єднання «Батьківщина» (http://byut.com.ua/news/12297.html). – 2012. – 6.09).

***

Віце-спікер Микола Томенко наголосив, що Прем’єр-міністр та члени уряду, які є
кандидатами в народні депутати, і вся діяльність яких сьогодні направлена на проведення
виборчої кампанії, повинні, у відповідності до закону про вибори, і виходячи з тих
зобов’язань, які давав керівник виборчого штабу Партії регіонів Андрій Клюєв, піти у
відпустку і не використовувати тотально адмінресурс для того, щоб розповідати про свої
політичні плани та оцінювати діяльність опонентів.

Про це політик сказав 6 вересня під час брифінгу у парламенті.
«Я вважаю, що на сьогоднішній день, зокрема, те, що робить Прем’єр-міністр – це

кричуще, щоденне порушення виборчого законодавства. Бо 90 % його промов на
засіданнях уряду є політичними лозунгами і партійними речовками, і сам він діє як
кандидат в депутати,  а це до урядової діяльності не має жодного відношення»,  –  сказав
М. Томенко.

Він також наголосив, що під час поїздок по регіонам йому не раз доводилося
переконуватися в тому, що на місцях влада працює на виборчу кампанію.

«І наради на місцях вони проводять не про те, як сільську школу не закрити, а про те,
як провести свого кандидата на виборах», – сказав Томенко.

Політик повідомив, що 7 вересня, під час години запитань до уряду опозиція
підніматиме це питання у сесійній залі.

«Ми хочемо почути від Прем’єр-міністра і міністрів: коли вони напишуть заяви і
підуть у відпустки на час проведення виборчої кампанії, виконавши цим приписи закону
про вибори», – заявив М. Томенко (Микола Томенко: Прем’єр-міністр та члени уряду,
які є кандидатами в депутати, повинні піти у передвиборчу відпустку // Сайт

http://byut.com.ua/news/12297.html
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Політичної партії «Всеукраїнське об’єднання «Батьківщина»
(http://byut.com.ua/news/12299.html). – 2012. – 6.09).

***

Передвиборчі баталії в об’єднаної опозиції відбуваються тільки з Партією регіонів, і
вибори 2012 р. дуже чіткі: або голосувати за Партію регіонів, або за об’єднану опозицію.
Про це 9 вересня під час прес-конференції у Львові заявив голова Ради об’єднаної
опозиції «Батьківщина» Арсеній Яценюк.

«У нас є партнери – ВО «Свобода». Це дві опозиційні сили, які можуть сформувати
більшість.  Можна вести дискусію про треті політичні сили.  І відповідь на цю дискусію
дуже проста. У 2010 третя політична сила Сергія Тігіпка отримала 13 % голосів українців.
Це 3 млн українців, які повірили у те, що у нас може бути третя політична сила», – сказав
А.  Яценюк.  Він наголосив на тому,  що хто не голосує за об’єднану опозицію,  той віддає
свої голоси Партії регіонів.

«Формат цієї кампанії має тільки чорний і білий колір. Голосування за треті сили
означає підтримку Януковича.  Той,  хто не з нами,  той –  з Януковичем.  Такі правила
політики. Не можна бути і там, і тут. Треба навчитися займати позицію, бо виходить так:
коли було невигідно,  то я їх на горизонті не міг знайти –  тих,  які по 20  років у стінах
Верховної Ради України сидять. А як тільки прийшли вибори, почали заявляти: «А ми в
опозиції,  бо хочемо місце в списку,  ми не хочемо змін,  ми просто хочемо ще 20  років
сидіти у Верховній Раді України», – сказав лідер опозиції.

А. Яценюк зазначив, що планує створювати демократичну більшість з ВО
«Свободою» і переконаний, що вони не будуть з Партією регіонів. «Що стосується
мажоритарних округів, то може статись так, що по окремих округах в Україні будуть
сильні кандидати,  які є від інших політичних сил,  або незалежні кандидати,  в яких є
репутація. І щоб виграти округ і не дати Партії регіонів перемогти, ми будемо приймати
рішення про підтримку цих людей», – зазначив він.

8 вересня відбулося спільне віче об’єднаної опозиції «Батьківщина» та ВО
«Свободи», на якому було представлено 12 узгоджених мажоритарників Львівщини. Під
час мітингу А. Яценюк розповів про перші три закони, які прийме нова демократична
більшість після виборів восени. Олег Тягнибок запевнив, що в парламенті дві партії
будуть діяти одноголосно (Яценюк: Голосування за треті сили означає підтримку
Януковича // ZAXID.NET
(http://zaxid.net/home/showSingleNews.do?yatsenyuk_golosuvannya_za_treti_sili_oznachaye
_pidtrimku_yanukovicha&objectId=1264635). – 2012. – 9.09).

***

Опозиція вимагає від Прем’єр міністра прозвітувати в парламенті, як уряд
збирається уникнути фінансового колапсу, куди вони витратили запозичені кошти та
кошти, виділені на придбання відеокамер на виборчі дільниці. Про це повідомили у прес-
службі «Фронту Змін». Про це заявив голова Ради об’єднаної опозиції «Батьківщина»
Арсеній Яценюк із парламентської трибуни 6 вересня.

«Ми вимагаємо від Прем’єр-міністра Азарова, щоб він у парламенті чітко розповів
що означає «стабілізація» від Партії регіонів і яким чином уникнути фінансового колапсу
в Україні», – наголосив А. Яценюк.

Він також наголосив, що опозиція вимагає від Прем’єр-міністра відповіді, куди було
спрямовано 20 млрд дол., які уряд додатково запозичив за два останні роки.

А. Яценюк підкреслив, що Прем’єр-міністр повинен прозвітувати щодо витрати
коштів на закупівлю відеокамер на виборчі дільниці. «В Україні 34 тис. дільниць. Кожна
відеокамера коштує максимум 1 тис. грн. Це 34 млн грн. Проте уряд виділив на придбання

http://byut.com.ua/news/12299.html
http://zaxid.net/home/showSingleNews.do?yatsenyuk_golosuvannya_za_treti_sili_oznachaye_pidtrimku_yanukovicha&objectId=1264635
http://zaxid.net/home/showSingleNews.do?yatsenyuk_golosuvannya_za_treti_sili_oznachaye_pidtrimku_yanukovicha&objectId=1264635
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відеокамер 1 млрд грн. Питання до Прем’єра Азарова і до Президента Януковича – куди
ви поділи 966 млн грн?» – наголосив А. Яценюк.

Окрім цього, підкреслив він, уряд вніс законопроект, що передбачає скасування
бюлетенів для виборів до Верховної Ради як бланків суворої звітності. «Вони придбали
друкарський станок, хочуть зараз надрукувати бюлетені і сфальшувати вибори. Ми
вимагаємо чітких пояснень від уряду, чому влада боїться чесних виборів в країні», –
наголосив голова Ради об’єднаної опозиції (Яценюк: Уряд приховує реальний стан справ
у країні // Інформаційне агентство «Регіональні Новини»
(http://regionews.com.ua/node/58004). – 2012. – 6.09).

***

«Нафтогаз України» не зобов’язаний брати кредит у «Газпромбанку» і закуповувати
російський газ для технологічної підтримки при пікових навантаженнях прокачки
російського газу до країн Європи. Про це сказав екс-глава НАК «Нафтогаз України», один
із лідерів об’єднання «Наша Україна» Олексій Івченко, коментуючи чергові
переговори глави Міненерго Юрія Бойка і голови «Газпрому» Олексія Міллера щодо
закачування газу в українські ПСГ.

«Це не є контрактними зобов’язаннями «Нафтогазу» перед європейськими
споживачами. Натомість, це є зобов’язаннями російського «Газпрому» перед
Євросоюзом», – пояснює О. Івченко.

Екс-глава «Нафтогазу» наголошує, що задля виконання своїх контрактних
зобов’язань не «Нафтогаз», а саме «Газпром» повинен закачати в підземні сховища
України відповідну кількість газу, оплатити «Нафтогазу» за його збереження і в піковий
зимовий період належним чином виконати свої контрактні зобов’язання, забезпечивши
безперебійний транзит російського газу до споживачів Європи («Газпром» не має права
примушувати «Нафтогаз» брати кредит – Олексій Івченко // Центральний
інформаційний сервер «Наша Україна» (http://www.razom.org.ua/news/14732/). – 2012. –
4.09).

***

«Борги партії «Наша Україна» перед державою виплачуються, зараз ведуться
внутрішні розрахунки», – сказав лідер «Нашої України» Віктор Ющенко, відповідаючи
на запитання журналістів у Львові.

Він наголосив, що «борги партії утворили партійні менеджери, які замість того, щоб
відповісти перед нашоукраїнцями за борги, повтікали в списки інших політичних сил».

В.  Ющенко підкреслив також,  що сьогодні партія «Наша Україна»  переживає етап
відродження, у всіх областях України повноцінно функціонують осередки. Він
переконаний, що після парламентських виборів партійна робота налагодиться остаточно.

«Об’єднання «Наша Україна», сформоване на базі трьох патріотичних партій та
більше 30 громадських організацій, ставить на меті набрати 10 % голосів виборців та
провести до парламенту до 40 депутатів», – сказав лідер «Нашої України» (Віктор
Ющенко: Борги партії виплачуються, ситуація в осередках нормалізується //
Центральний інформаційний сервер «Наша Україна»
(http://www.razom.org.ua/news/14779/). – 2012. – 7.09).

***

http://regionews.com.ua/node/58004
http://www.razom.org.ua/news/14732/
http://www.razom.org.ua/news/14779/
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«Тотальні побори та відсутність справедливості, продажні судді та перевертні в
погонах – реальні досягнення діючої влади. У країні, де все купується та все продається це
вже давно не новина.

Нинішні представники народу створили умови, за яких інакше бути й не може. Адже
державні органи часто-густо дублюють повноваження один одного. А коли доходить до
справи, переводять стрілки, мовляв, це не у нашій компетенції. Позиція партії «УДАР»
принципова: Потрібно скоротити кількість державних органів, які мають дозвільні,
контрольні та каральні повноваження, мінімізувати взаємодію громадянина з чиновником.

Партія «УДАР» підготувала пакет законів, які впровадять у життя принцип «єдиного
вікна» та «єдиного офісу» в усіх сферах взаємодії громадянина й держави. І хоча нині ці
терміни дуже часто використовуються в інформаційному та законодавчому просторі, на
практиці вони майже не мають застосування. А ідея дуже проста – об’єднати всі дозвільні
служби в одному приміщенні і створити посаду «адміністратора»,  який буде абсолютно
безкоштовно, за дорученням клієнта, оформляти його документи.

Експериментальне впровадження цих ініціатив на місцях дало змогу в 2–3 рази
скоротити грошові та часові витрати підприємців. Потрібно нагадати чиновнику про його
основну функцію – допомагати громадянам не перетасовуванням папірців, а реальною
працею. Не дарма ж народ годує вже більше 300 тис. держслужбовців!

Окрім того, українці матимуть право відкликання депутата будь-якого рівня, тобто
депутат представницького органу влади буде «зв’язаний» наказами виборців і протягом
усієї своєї діяльності відповідальний перед ними. При цьому планується законодавчо
закріпити можливість дострокового відкликання депутатів, що не виправдали довіри
виборців.

Партія «УДАР» забезпечить поширення цього закону на депутатів всіх рівнів у тому
числі і на Верховну Раду. Таким чином, громада зможе оцінювати роботу конкретного
депутата не тільки один раз на п’ять років, а в щоденному режимі.

Без цього закону сьогодні за три місяці виборчої кампанії,  майбутній депутат
фактично купує собі 5 років безвідповідальності. Так надалі не буде.

Звичайно, непросто враз запровадити прозорі та єдині для всіх правила, що так вдало
функціонують у розвинутих країнах Європи. Для цього доведеться позбутися реакційних
сил режиму, що вже віджив свій вік, та старих зашкарублих бюрократів, яким все одно, за
що голосувати.

Провести антикорупційну люстрацію –  завдання № 1  для команди Кличка.  Після
незалежної перевірки ми звільнимо всіх чиновників,  всіх правоохоронців,  суддів та
прокурорів, усіх, котрі мали хоча б якісь важелі для того, щоб безкарно збирати данину з
тих,  у кого вже і так не залишилось ніяких статків»,  –  відзначив голова Хмельницької
обласної організації політичної партії «УДАР» Олександр Корнійчук (Зламати
корупційну схему – наше першочергове завдання! // Народна газета Є
(http://ye.ua/news/news_9533.html). – 2012. – 4.09).

***

Результатом пошуку єдиного кандидата від опозиції має стати не з’ясування
міжпартійних стосунків, а визначення за допомогою громадськості реального конкурента
кандидатові від партії влади.

Про це заявив кандидат в народні депутати від «УДАРу», керівник Виборчого
штабу партії Віталій Ковальчук.

За словами Ковальчука, європейський підхід «УДАРу» до виборів на мажоритарних
округах – проведення соціологічних опитувань або праймеріз – не був підтриманий
колегами по опозиції. «Нам сказали, що соціологія – це дорого й неправильно, що вожді
краще знають, хто опозиціонер, а хто ні, і тому самі вирішать, хто має право бути єдиним
кандидатом від опозиції. Вийшло, як у відомій приказці: той, хто хоче щось зробити –

http://ye.ua/news/news_9533.html
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шукає спосіб, хто не хоче – шукає привід нічого не робити. З цих двох варіантів наші
колеги обрали другий», – сказав Ковальчук.

Відтак пропонуючи за два місяці до виборів погоджувати єдиного кандидата в Києві
та Київській області, ВО Батьківщина фактично закликає зробити те, про що «УДАР»
говорив ще в січні цього року.

«Незрозуміло, чому пропозиції від колег надходять тільки зараз і в такій дивній
формі. Наприклад, чому йдеться тільки про Київ та Київську область? Що, вибори тільки
тут відбуваються? Це нагадує ультиматуми останніх кількох місяців, коли нам говорили:
давайте ми затвердимо спільних з вами кандидатів по 4  округам в Києві,  і навіть не
претендуйте на щось більше. Бачимо продовження тієї ситуації, яка була взимку. Наші
пропозиції, озвучені під час переговорів, і які мають конкретні механізми реалізації –
просто ігнорують. А на публіку виносять речі зовсім протилежні», – розповів заступник
голови партії «УДАР».

Водночас Ковальчук висловив переконання, що до питання єдиного кандидата треба
підходити ширше. «Це означає, що в кожному окрузі повинен балотуватися – за
підтримки всіх опозиційних сил та громадськості – кандидат, який має реальні шанси
перемогти представника влади», – вважає політик. Він переконаний, що результатом
пошуку єдиного кандидата має стати не з’ясування міжпартійних стосунків, а визначення
«єдиного кандидату від округа», який здатний перемогти у провладного кандидата.
«Провідну роль у визначенні таких кандидатів по округах сьогодні може відіграти
виключно громадянське суспільство», – підсумував політик.

Щодо можливості подальшої співпраці з представниками інших опозиційних сил,
голова виборчого штабу «УДАРу» переконаний – вона можлива лише за однієї умови.
«Колеги по опозиції мають припинити нападки на «УДАР» та його кандидатів. Ми не
дозволяємо собі нічого подібного, і розраховуємо на коректний підхід у відповідь.
Врешті-решт, українським партіям треба вчитися виконувати свої зобов’язання – у тому
числі щодо угоди про непоборення», – вважає Ковальчук (Віталій Ковальчук:
Визначати єдиного кандидата від демократів мають виключно виборці // Партія
«Удар» Віталія Кличка (http://klichko.org/ua/news/news/kovalchuk-viznachati-yedinogo-
kandidata-vid-demokrativ-mayut-viklyuchno-vibortsi). – 2012. – 5.09).

***

Керівник виборчого штабу партії «УДАР» Віталій Ковальчук закликав
представників демократичних сил дотримуватися угоди про взаємонепоборення і
припинити атаки на «УДАР» та на його кандидатів. Ковальчук наголосив, що «УДАР
Віталія Кличка» не дозволяє собі подібних нападок на колег і розраховує на коректність у
відповідь.

«Ми ведемо кампанію за «УДАР», а не проти когось. І судячи з того, що наш рейтинг
росте, виборець поділяє такий підхід. Українці втомилися від війни. Вони хочуть
конструктиву, змін, реальної, а не тільки передвиборної консолідації під загальний
список»,  –  наголосив Ковальчук.  Він звернув увагу на те,  що рейтинг «УДАРу»  має
хорошу динаміку, тож партія розраховує отримати більше 15 % голосів.

«Наш високий рейтинг сьогодні хвилює і владу, і опозицію. Наших кандидатів
звільняють з роботи, вимагаючи вийти з «УДАРу», на партійців і їхні сім’ї йде серйозний
тиск, в тому числі і з боку податкових та правоохоронних органів. Дійшло вже до того, що
влада перешкоджає зустрічам Володимира Кличка зі своїми симпатиками, хоча брат
Віталія не йде в парламент і не є політиком. Днями Володимиру відмовили в залах в
Луганській області та Криму, тим самим відмовивши людям в праві поспілкуватися зі
своїм кумиром тільки тому, що він – Кличко», – розповів Ковальчук.

Він також навів приклади некоректних випадів на адресу «УДАРу» від
представників демократичних сил: «Випускають листівки проти «УДАРу», як це сталося

http://klichko.org/ua/news/news/kovalchuk-viznachati-yedinogo-kandidata-vid-demokrativ-mayut-viklyuchno-vibortsi
http://klichko.org/ua/news/news/kovalchuk-viznachati-yedinogo-kandidata-vid-demokrativ-mayut-viklyuchno-vibortsi
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на 218 окрузі в Києві або масово відбувається в Західній Україні, роблять заяви про нібито
залежність нашої партії від влади і олігархів».

Коментуючи плани «УДАРу», політик зазначив, що партія має намір у майбутньому
парламенті співпрацювати з «Батьківщиною». «Дуже важливо зараз не розгубити довіру у
відносинах, пройти цю виборчу кампанію як змагання програм, а не війну на взаємне
знищення», – наголосив В. Ковальчук (Віталій Ковальчук:  Ми ведемо кампанію за
«УДАР», а не проти когось, і виборець поділяє цей підхід // Партія «Удар» Віталія
Кличка (http://klichko.org/ua/news/news/vitaliy-kovalchuk-mi-vedemo-kampaniyu-za-udar-a-
ne-proti-kogos-i-viborets-podilyaye-tsey-pidhid). – 2012. – 5.09).

***

Партия «Удар» подписала соглашение о совместной защите результатов выборов с
партиями «Молодежь к власти» и Христианско-демократической партией Украины
(ХДПУ). Об этом говорится в заявлении партии «Удар».

В партии отмечают, что подписание соглашения обусловлено необходимостью
консолидации усилий во время избирательного процесса и недопущения фальсификаций
результатов выборов.

«Для этого участники соглашения будут добиваться объективного и
беспристрастного освещения избирательной кампании в СМИ, будут выступать за
организацию эффективного общественного контроля за ходом кампании, будут
отслеживать факты подкупа или давления на избирателей и тому подобное», – говорится в
заявлении.

Также политические силы, которые подписали соглашение, будут сотрудничать на
уровне окружных, участковых комиссий и в привлечении как можно большего
представительства наблюдателей.

«Поскольку «Удар» по результатам жеребьевки не будет иметь представителей в
окружных избирательных комиссиях (ОИК), мы рассчитываем на то, что наши партнеры
будут защищать в том числе голоса наших избирателей», – говорится в заявлении партии
Виталия Кличко.

Также в партии «Удар» отмечают, что ведут переговоры о совместной защите
голосов избирателей с другими политическими силами («Удар» попадет в ОИК через
партии «Молодежь к власти» и ХДПУ // Утро-Украина
(http://www.utro.ua/ru/politika/_udar_popadet_v_oik_cherez_partii_molodezh_k_vlasti_i_hdp
u1346934684). – 2012. – 6.09).

***

У новому парламенті в числі першочергових дій партія «УДАР» вимагатиме
ухвалення змін до закону про столицю. Про це заявив лідер партії «УДАР» Віталій
Кличко.

«Наша партія – єдина з усіх учасників виборів, яка має в своїй виборчій програмі
пункт щодо посилення місцевого самоврядування в країні та повернення його у
повноцінному вигляді у столиці», – наголосив Кличко.

Він переконаний, що столицею має керувати обраний киянами мер, а не
призначений Банковою намісник.

«Це наша принципова позиція, і тому в парламенті серед інших першочергових
законів,  зокрема,  щодо боротьби з корупцією та підняття соціальних стандартів,  ми
будемо вимагати ухвалення змін до закону про столицю», – заявив лідер «УДАРу».

http://klichko.org/ua/news/news/vitaliy-kovalchuk-mi-vedemo-kampaniyu-za-udar-a-ne-proti-kogos-i-viborets-podilyaye-tsey-pidhid
http://klichko.org/ua/news/news/vitaliy-kovalchuk-mi-vedemo-kampaniyu-za-udar-a-ne-proti-kogos-i-viborets-podilyaye-tsey-pidhid
http://www.utro.ua/ru/politika/_udar_popadet_v_oik_cherez_partii_molodezh_k_vlasti_i_hdpu1346934684
http://www.utro.ua/ru/politika/_udar_popadet_v_oik_cherez_partii_molodezh_k_vlasti_i_hdpu1346934684
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Кличко зауважив, що «УДАР» зробить все можливе, аби повернути меру столиці
його повноваження, і наполягатиме на терміновому проведенні виборів мера вже з новими
повноваженнями.

«Щойно парламент призначить дату цих виборів – «УДАР» зробить свою заяву щодо
формат участі в них», – сказав Кличко.

При цьому він зауважив,  що «УДАР»  завжди відстоював киян та їхні інтереси:
«Одне можу сказати: Київ та киян ми не здавали і не здамо» (Кличко підкреслив
«ексклюзивність» думок про киян // Комментарии: Київ.proUA.com
(http://kyiv.comments.ua/news/2012/09/06/175418.html). – 2012. – 6.09).

***

ВО «Свобода» має близько 200 спонсорів, які щомісяця перераховують у партійну
касу гроші, але у виборчий список потрапили тільки троє.

Усі спонсори «Свободи» є членами так званої Економічної ради партії,  яку очолює
Ігор Кривецький – депутат Львівської облради (№ 13 партійного списку).

За словами прес-секретаря ВО «Свобода» Юрія Сиротюка, (№ 14 партійного
списку), зараз Економічна рада нараховує близько 200 членів. «Це клуб за інтересами
людей, які можуть надавати партії спонсорську допомогу. При формуванні партійного
списку їм обіцяли до 25 % місць, але в прохідну частину партійного списку потрапили
тільки три члени Економічної ради», – сказав Сиротюк. Це, зокрема, Кривецький, голова
харківської обласної організації «Свободи», власник юридичної фірми «Зевс» Ігор
Швайка й депутат Київської облради, адвокат Олег Гелевей.

За словами Сиротюка, подібні ради діють при кожній обласній і районній організації
партії, а всі разом становлять Економічну раду партії. Підприємці, які входять у ці ради,
щомісяця перераховують у партійну скарбницю не тільки членські внески, але й
добровільні пожертвування.

За словами керівника київської міської організації «Свободи» Андрія Іллєнка, у
кожному регіоні встановлений свій мінімальний поріг пожертвувань, завдяки яким
людина може потрапити в Економічну раду.  У Києві цей «поріг»  визначений у $100  на
місяць, але насправді спонсори обласної організації платять набагато більше. «Вони
фінансують витрати на виготовлення агітаційних матеріалів, забезпечують партію
необхідною технікою, транспортом і приміщеннями. У Києві «Свободу» регулярно
спонсорують 15 людей. Вони щомісяця перераховують у партійну касу кілька десятків
тисяч гривень», – додав Іллєнко («Свобода» пообіцяла спонсорам 25 % списку, але взяла
туди лише трьох із 200 // Експрес (www.expres.ua/news/2012/09/03/72804). – 2012. –
3.09).

***

«ВО «Свобода» вимагає забезпечити пільгові умови повернення на Батьківщину всіх
українських заробітчан. Зароблені ними гроші і майно, за умови їх вкладення у
підприємницьку діяльність в Україні, держава має визнати інвестиціями, що не
оподатковуються. Лише за цих умов українці, які поневіряються в чужих краях,
повернуться в Україну, застосовуючи здобутий за кордоном трудовий досвід для розвитку
народного господарства України, інвестуючи зароблені тяжкою працею кошти у розвиток
української економіки. Повернення в Україну третини її громадян працездатного віку буде
одним із вирішальних чинників модернізації України та входження її до числа розвинених
держав», – заявив лідер Всеукраїнського об’єднання «Свобода» Олег Тягнибок під час
зустрічі з українцями Львівщини 4 вересня 2012 р.

http://kyiv.comments.ua/news/2012/09/06/175418.html
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Очільник «Свободи» зазначив: «Результатом панування в Україні олігархічного
режиму є масове безробіття. Внаслідок цього величезна кількість українців змушена їхати
за кордон, аби заробити бодай на шматок хліба для своїх родин. За даними
Представництва Міжнародної організації з міграції в Україні, станом на 2011 р., за
межами України працювали 6,5 млн українців, тобто, фактично кожен сьомий наш
співвітчизник змушений був залишити Батьківщину і їхати в пошуках кращої долі у чужі
краї.  Якщо ж зважати на те,  що більшість трудових мігрантів –  це молодь і люди
середнього віку, то Україна втратила не менше третини економічно активного населення
працездатного віку. Найбільше українців виїхали на заробітки за кордон із Закарпаття та
Буковини.

Звісно, не можна звинувачувати людей, яким годі прогодувати свої родини, що вони
поїхали в чужі краї. Тяжко працюючи за кордоном, заробітчанин зазвичай є єдиним
годувальником у сім’ї. За даними Інституту демографії та соціальних досліджень НАН
України, щороку заробітчани переказують своїм сім’ям в Україну близько 2 млрд євро.
Окремі ж експерти називають удвічі-втричі більші суми.

Утім, олігархічна влада ігнорує українців, які працюють за кордоном. Не створено
жодних умов для того, щоби заробітчани декларували свої прибутки, сплачували єдиний
податок і відрахування до Пенсійного фонду. Заробітчани постійно скаржаться на
байдужість, яку виявляють до їхніх проблем працівники посольств і консульств України.
Схоже на те,  що режим Януковича не бажає повернення трудових мігрантів на
Батьківщину. Найгірше, що значна частина трудових мігрантів з України, які працюють у
державах Західної Європи, планують залишитися там назавжди, не маючи змоги
реалізувати себе на Батьківщині. І це при тому, що виїжджають найбільш підприємливі,
працелюбні та ініціативні. Змушені їхати за кордон у пошуках шматка хліба, українці
втрачають свої родини. Діти ростуть без батьківської опіки.

Практично всі трудові мігранти виконують некваліфіковану роботу, зазвичай вони є
чорноробами на будівництві та у сільському господарстві. За даними експертів, менше
чверті українських заробітчан мають легальний статус у країні перебування, інші ж
фактично безправні – працюючи без необхідних документів, дозволів і контрактів, вони
абсолютно не захищені від свавілля роботодавців і не мають жодних соціальних гарантій.
Нелегальний статус українських заробітчан відкриває широкі можливості для торгівлі
людьми, для різних форм експлуатації. За даними Міжнародної організації з міграції,
близько 15  тис.  українок зазнають сексуальної експлуатації за кордоном,  а близько
100 тис. осіб перебувають у трудовому рабстві» (Олег Тягнибок: «ВО «Свобода» вимагає
забезпечити пільгові умови повернення на Батьківщину всіх українських заробітчан»
//  Сайт ВО «СВОБОДА»  (http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/032410/). – 2012. –
4.09).

***

Програма Всеукраїнського об’єднання «Свобода» – Програма захисту українців –
ключовим економічним завданням ставить досягнення національної і соціальної
справедливості. Наявність середнього класу, який складатиме щонайменше 60 % від
працездатного населення, має стати запорукою міцності держави та перспектив
української нації. Про це 6 вересня заявив керівник Аналітичної служби ВО «Свобода»
Юрій Левченко під час зустрічі Європейської бізнес-асоціації (EBA)  з лідерами
провідних політичних партій на тему «Що приготували бізнесу політичні сили».

Ю. Левченко зазначив: «Всеукраїнське об’єднання «Свобода» – це єдина з присутніх
тут політичних сил, яка сьогодні може вести мову про свої економічні ініціативи. Інші ж
присутні на заході партії повинні звітувати про те, що вони обіцяли і що з цього виконали,
по черзі перебуваючи при владі.

http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/032410/
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Реалізуючи мету ВО «Свобода» – побудову сильної заможної держави і заможної
нації – «Свобода» має детальний план всеосяжних економічних перетворень, який має
назву «Програма економічного націоналізму». В основі цієї програми – ліквідація
несправедливої економічної системи, що утворилася в країні після здобуття незалежності.
Наслідком цієї системи стало масове зубожіння населення України. Йдеться про
ліквідацію наслідків несправедливого перерозподілу власності, в результаті якого
власність та засоби виробництва сконцентрувалися в руках олігархів.

ВО «Свобода» вважає, що без усунення від влади режиму Януковича проведення
будь-яких економічних реформ є неможливим. Після подолання диктатури Януковича
«Свобода»  планує здійснити план всеосяжних перетворень у країні,  в тому числі –
економічних. Відповідний пакет економічних законопроектів уже напрацювали експерти
«Свободи» із залученням найкращих вітчизняних фахівців. Серед цих ініціатив –
законопроект про ліквідацію приватних монополій та олігополій; перегляд наслідків
приватизації в Україні шляхом ухвалення нового закону про приватизацію; процедура
спрощеної реєстрації для малого та середнього бізнесу.

Також ВО «Свобода» категорично виступає за збереження контролю держави над
стратегічними підприємствами, природними монополіями та недопущення торгівлі
землею сільськогосподарського призначення» (ВО «Свобода»: Ключове економічне
завдання – виростити і захистити український середній клас // Сайт ВО «СВОБОДА»
(http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/032460/). – 2012. – 6.09).

***

Государству следует сделать все возможное, чтобы профессия предпринимателя в
Украине была не только уважаемой,  но и почетной.  Об этом заявила лидер партии
«Украина – Вперед!» Наталия Королевская во время визита вместе со вторым номером
избирательного списка партии Андреем Шевченко в Тростянец Сумской области, где они
провели встречу с местными предпринимателями. Во время встречи Н. Королевская и
А. Шевченко поздравили предпринимателей с их профессиональным праздником.

«Украинские предприниматели являются настоящими патриотами отечественной
экономики. Они не боятся вкладывать свои деньги, привлекать инвестиции, создавать
новые рабочие места. К сожалению, в украинском обществе отсутствует чувство
престижности предпринимательского дела. И государству необходимо разъяснить
обществу, насколько важна профессия предпринимателя для развития страны», –
отметила она.

По словам Н.  Королевской,  именно от этого во многом зависел успех многих ныне
экономически развитых стран. «Наши чиновники должны помнить, что они живут на
деньги налогоплательщиков. В Украине эти акценты расставлены неправильно. Но я
уверена, в скором времени мы изменим ситуацию», – подчеркнула лидер партии «Украина
– Вперед!».

Н. Королевская также пригласила участников встречи на форум предпринимателей,
который состоится в Киеве 6-го сентября по инициативе партии «Украина – Вперед!»
(Наталия Королевская: Государству необходимо разъяснить обществу, насколько
важна профессия предпринимателя для развития страны // Офіційний сайт Партіі
Наталії Королевської «Україна – Вперед!» (http://ukraina-vpered.com/ru/home/view-
natalyja-korolevskaja-hosudarstvu-neobkhodymo-raz-jasnyt-obshchestvu-naskol-ko-vazhna-
professyja-predprynymatelja-dlja-razvytyja-strany.html). – 2012. – 3.09).

***

Для виведення української економіки з кризи Верховна Рада має в найближчі два
тижні ухвалити низку законопроектів, які вже розроблені та зареєстровані в парламенті.

http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/032460/
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Про це заявила лідер партії «Україна – Вперед!» Наталія Королевська за підсумками
погоджувальної ради.

«Коли влада говорить про стабільність – це правда: у нас люди живуть стабільно
погано, стабільно скорочується промисловість, країна стабільно втрачає можливість
захисту від кризи. Тому я звернулася до всіх депутатів: необхідно терміново прийняти
пакет антикризових заходів. Вибори проходять, а люди залишаються. Виборами людей не
нагодуєш», – зазначила вона.

Н. Королевська наголосила, парламент найближчим часом має ухвалити
законопроекти про підтримку національного виробника та сільського господарства, пакет
соціальних законопроектів, у тому числі про доступне житло, тарифи на послуги ЖКГ, а
також законопроект про перегляд споживчого кошика.  «Всього ми підготували пакет з
25 законопроектів, більшість з яких уже зареєстровані. Це та дорожня карта, яка дозволить
вивести економіку країни з глухого кута, поставити її на рейки розвитку. Вважаю, що
парламент повинен підтримати ці законопроекти ще до виборів», – резюмувала лідер
партії «Україна – Вперед!» (Наталья Королевская: Для предотвращения кризиса
парламент должен в течение двух недель принять пакет законопроектов //
Версии.com (http://www.versii.com.ua/news/262111/). – 2012. – 3.09).

***

Партия «Украина – Вперед!» в новом парламенте не будет объединяться с Партией
регионов.  Об этом заявила лидер партии, народный депутат Украины Наталия
Королевская во время визита в Миусинск (Луганская область) 1 сентября.

«Мы можем точно сказать,  с кем мы не будем объединяться в коалицию.  Мы не
будем объединяться с Партией регионов, мы не будем объединяться с теми, кто уже не раз
был у власти,  но ничего не сделал,  с теми,  у кого была возможность выполнить свои
обещания, но они их не выполнили», – отметила она.

По словам политика, объединение с другими партиями ее однопартийцы не видят, но
готовы рассмотреть предложения сотрудничества, если представители других партий
готовы принять экономическую программу развития Украины «Новая экономика – новая
страна».

«Мы открыты к диалогу с теми политиками, которые готовы присоединиться к
нашему плану действий и разделить наши ценности», – резюмировала она (Партия
Королевской не будет объединяться с Партией регионов // Паралель-Медiа
(http://paralel-media.com.ua/p51133.html). – 2012. – 4.09).

***

Королевская заявила,  что гривна падает из-за команды Азарова.  Политик требует
отчета правительства по ситуации с курсом гривны.

Резко падающий курс гривны является следствием полной неспособности
нынешнего Кабмина защитить страну от кризиса, заявила депутат Наталия Королевская.

«Необходимо заставить правительство во главе с премьером Азаровым отчитаться
перед парламентом и гражданами, почему так резко падает гривна. Люди имеют полное
право знать, что будет с их сбережениями, не взлетят ли цены на продукты питания и
топливо в преддверье зимы», – цитирует слова своего лидера пресс-служба партии
«Украина – Вперед!».

Наталия Королевская подчеркнула, сложившаяся ситуация с курсом гривны
свидетельствует о слабости украинской экономики. Власть вынуждена снижать обменный
курс гривны, чтобы поддержать конкурентоспособность экспорта и предотвратить рост
дефицита внешней торговли, который в первом полугодии составил почти 4 млрд дол.

http://paralel-media.com.ua/p51133.html
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По словам политика, ее команда разработала и зарегистрировала в Раде
25 законопроектов, направленных на поддержку национального производителя,
стимулирование малого и среднего бизнеса, поддержку экспорта, в том числе в аграрном
секторе.

«Парламент должен на два предвыборных месяцев забыть о выборах и себе, а
вспомнить о людях и стране и принять антикризисную программу. Стабильной гривна
будет только при сильной экономике», – подчеркнула Королевская (Королевская заявила,
что гривна падает из-за команды Азарова // Сегодня
(http://www.segodnya.ua/economics/finance/Korolevskaya-zayavila-chto-grivna-padaet-iz-za-
komandy-Azarova.html). – 2012. – 6.09).

***

Кремль цілком відкрито розгортає план широкомасштабної гуманітарної експансії
на Україну та підтримки своєї п’ятої колони, що несе загрози суверенітету нашої держави.
Так прокоментував заяви прем’єр-міністра РФ Дмитра Медведєва та керівника
представництва Росспівробітництва в Україні Костянтина Воробйова лідер Конгресу
Українських Націоналістів Степан Брацюнь.

«Сьогодні ми отримали з Москви чіткий сигнал – за Україну взялися всерйоз.
Російські високопосадовці абсолютно відкрито розповідають на нарадах про плани
русифікації України, посилення ролі російської мови, культури, тобто про наміри
побудувати на теренах СНД так званий «Рускій мір», – каже політик.

С. Брацюнь вважає, що першим кроком цього плану стало ганебне ухвалення п’ятою
колоною Росії у Верховній Раді України Закону «Про засади державної мовної політики».

«Заяви російських чиновників щодо посилення гуманітарної експансії на Україну
мали б стати об’єктом пильної уваги Служби Безпеки України, адже вони несуть пряму
загрозу незалежності України. Проте за нинішньої проросійської влади в Україні нам годі
очікувати адекватної реакції на зухвалі заяви Кремля. Ситуацію можна буде змінити лише
тоді, коли до влади в країні прийдуть українські патріоти, які усунуть п’яту колону Росії
та стануть на захист національних інтересів Української держави, як у гуманітарній, так і
економічній сферах», – підкреслив лідер Конгресу (Степан Брацюнь: Росія планує
посилити свою п’яту колону в Україні // Центральний інформаційний сервер «Наша
Україна» (http://www.razom.org.ua/news/14727/). – 2012. – 3.09).

***

Заява голови Української Національної Консервативної партії
4 серпня з уст народного депутата Лесі Оробець з’явилася інформація про те, що

Верховна Рада на першому сесійному тижні у вересні повинна розглянути законопроект
«Про мирні зібрання», яким передбачається застосування механізму арештів до 15 діб або
до 2 місяців виправних робіт за порушення порядку організації мирних зібрань.

Ця інформація з’явилася одночасно з повідомленнями про те, що міліція в масовому
порядку здійснила закупівлі спецобладнання для розгону демонстрації, водометів тощо.

Таким чином, ці події є ланками єдиного ланцюга узурпації влади правлячим
режимом сім’ї Януковича та Партії регіонів, це ще один крок до встановлення в Україні
режиму бандократії. Все менше шансів залишається в народу України, української нації
змінити цей режим без кровопролиття і застосування силових механізмів,  адже ми
бачимо, що після того, як було здійснено тотальні фальсифікації щодо формування
окружних виборчих комісій, а потім в партіях, яких допустили до формування ОВК
відбулася повна зміна персонального складу з метою включити відкритих чи прихованих
членів Партії регіонів, можна робити однозначний висновок, що буде не просто

http://www.razom.org.ua/news/14727/
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фальсифікація виборів на окремій дільниці чи застосування тактичних махінацій, а буде
здійснюватися тотальна заміна протоколів на користь тих осіб, які вже сином Януковича
призначені на посади народних депутатів, і ці прізвища дуже легко вирахувати на
кожному окрузі.  Зрозуміло,  що в Західній Україні,  де рейтинг Партії регіонів на рівні
статистичної похибки – 1–1,5 %, тому вони готуються до силових сценаріїв.

Наприклад, на чолі окружкому у 117 виборчому окрузі став військовий пенсіонер
Олександр Тюпалов.

Це означає, що відбувається мілітаризація окружних комісій. Вони по суті
перетворюються в карно-поліцейські структури.

Зрозуміло, цьому потрібно дати відсіч. Певна частина карально-силових органів –
міліції,  прокуратури,  судів,  СБУ,  мабуть,  армії – вирішили,  що вони будуть іти із сім’єю
Януковича і режимом бандократії до кінця. Але кінець буде лише один – кримінальна
відповідальність і покарання цих людей, тому що статті Конституції мають пряму дію.
Зокрема,  усі громадяни України,  особливо з числа тих,  які увійшли до складу окружних
комісій, мають пам’ятати ст. 60 Конституції України про те, що ніхто не зобов’язаний
виконувати явно злочинні розпорядження чи накази, а за віддання чи виконання явно
злочинного розпорядження чи наказу передбачається юридична відповідальність.

Зрозуміло, що законопроект «Про мирні зібрання» абсолютно не потрібен, оскільки є
39 стаття Конституції регулює цю норму, тому ніякі закони в цьому випадку не потрібні. І
будь-які репресії, які передбачає цей законопроект, порушують Конституцію України.

Українська Національна Консервативна партія вважає, що сьогодні і Янукович, і
правляча більшість у Верховній Раді, яка складається з Партії регіонів, комуністів і
Народної партії, а також певна кількість «тушок»,які зрадили «Нашу Україну»,
«Батьківщину», Юлію Тимошенко та своїх виборців, поставили себе поза законом.

Вони вийшли з поля дії Конституції України,  вони вчиняють дії,  спрямовані на
узурпацію влади в Україні, намагаються встановити диктатуру. Треба говорити про те, що
всі рішення президента і Верховної Ради є сьогодні нелегітимними, незаконними, їх не
можна виконувати, тому що це структури, які порушили 5 статтю Конституції.

УНКП звертається до всіх опозиційних сил негайно розпочати консультації щодо
формування Комітету національного визволення. Терпіти далі не можна. Вже зрозуміло,
що Партія регіонів в Західній Україні націлилась на зрив виборів,  на їх системну
фальсифікацію. Тому зараз потрібно перейти до формування відповідних народних
органів влади, які будуть обрані на народному віче, і які би могли запобігти встановленню
диктатури режиму бандократії на Галицько-Волинських теренах (В українців
залишається все менше шансів усунути режим Януковича без кровопролиття, – Олег
Соскін // Українські міста в Інтернеті
(http://cityukraine.info/vd.php?rubr=ukr&id=21661). – 2012. – 5.09).

***

Лидер Радикальной партии Украины Олег Ляшко, который самостоятельно
баллотируется по мажоритарному округу в Черниговской области заявил, что
объединенная оппозиция заинтересована в том, чтобы экс-премьер-министр Юлия
Тимошенко находилась в тюрьме.

В частности,  Ляшко отметил,  что не видит разницы между Партией регионов и
объединенной оппозицией. «Это две стороны одной медали, что власть, что оппозиция.
Оппозиция – вот эти яценюки, турчиновы – это неудачники, которые были при власти,
которые ничего не сделали и сегодня опять рвутся к власти», – заявил политик, выразив
мнение, что в «Батькіщине» не осталось сторонников Тимошенко.

«Они паразитируют на заключении Тимошенко, на ее горбу, под ее юбкой пытаются
попасть в парламент. Им выгодно, чтобы она сидела, поэтому им не надо на самом деле –
ни Яценюку, ни Турчинову, они с Януковичем заинтересованы, чтобы Юля сидела,
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потому что, пока Юля сидит, Яценюк называет себя лидером оппозиции. Хотя какой он
лидер оппозиции – это кролик во главе стада овец. Кролик никогда не будет львом. Если
бы у меня была фракция 150 человек, да я бы эту тюрьму, где сидит Тимошенко, по
камушку разобрал. А они ничего не делают. Они пришли, трибуну там поблокировали 10–
20 минут – и разошлись», – сказал Ляшко.

Он также обратил внимание на то, что в списках объединенной оппозиции есть
люди, которые раньше голосовали за отставку правительства Тимошенко: «Люди,
которые призывали после второго тура президентских выборов не голосовать за
Тимошенко, я имею в виду и Яценюка, и Парубия, и Гриценко, они все сегодня в списках
Тимошенко».

По словам Ляшко, в настоящее время «Батьківщина» уничтожена властью. «Юлю
посадили, всех настоящих буйных выгнали оттуда, и сегодня власть захватила эту
«Батьківщину» руками Яценюка и Турчинова. У меня простой вопрос к Турчинову:
почему он не сидит? Он самолично подписал поручение изъять у Фирташа 11 млрд
кубометров газа. По этому делу, по изъятию газа, осуждено три человека, а Турчинов нет,
он даже не привлечен к ответственности. А я знаю ответ на этот вопрос: потому что
Турчинов продался власти,  потому что он служит сегодня власти,  он от нее зависим.
Поэтому он и не сидит, потому что он выполняет задания власти, чтобы развалить
«Батьківщину» и чтобы Тимошенко дальше сидела» (Оппозиция – эти яценюки,
турчиновы – это неудачники. Яценюк – это кролик во главе стада овец, – Ляшко //
КИД (http://zadonbass.org/news/politics_other/message_55509). – 2012. – 5.09).

***

Националистическая партия УНА–УНСО, которая участвует в выборах в
Верховную Раду, 5 сентября представила свою предвыборную программу. В ней
содержится пункт о возвращении Украине статуса ядерной державы.

На пресс-конференции было заявлено, что без ядерного оружия у Украины нет
будущего.

«Для того, чтобы что либо сделать, нужно иметь государственные рычаги. Нужно
требовать восстановления ядерного статуса. Нужно развивать ВПК, это не только пушки,
это десятки тысяч рабочих мест», – сказал начальник штаба партии Валерий Бобрович.

Украина отказалась от ядерного оружия вскоре после распада СССР. В 1994 г. был
подписан Будапештский меморандум, который зафиксировал этот отказ в обмен на
гарантию признания суверенитета страны со стороны ядерных держав. Позднее Украина
также взяла на себя обязательство избавиться от остатков высокообогащенного урана
(Националисты хотят вернуть в Украину ядерное оружие // Обозреватель
(http://obozrevatel.com/politics/36289-natsionalistyi-hotyat-vernut-v-ukrainu-yadernoe-
oruzhie.htm). – 2012. – 6.09).

***

Партия регионов и объединенная оппозиция «Батьківщина» – два клана, от
перестановки местами которых после выборов ничего не изменится. Такое мнение
высказал бывший политзаключенный, лидер УНА–УНСО Юрий Шухевич.

«Власть и Обьединенная оппозиция играют в «свою игру». Это грубая игра двух
кланов, которая не имеет ничего общего с интересами народа. Они отлично умеют
договариваться между собой –  приняли вместе закон о выборах,  о языках.  Им до людей
нет дела. Поэтому количество мандатов, которое они наберут, меня мало интересует. Эти
политсилы ведут борьбу «за корыто», а не за судьбу государства», – заявил г-н Шухевич.

Лидер «УНА–УНСО» убежден, что осенние парламентские выборы ничего изменят,
а лишь продолжат кругооборот олигархов во власти, что не решит ни одной из множества

http://zadonbass.org/news/politics_other/message_55509
http://obozrevatel.com/politics/36289-natsionalistyi-hotyat-vernut-v-ukrainu-yadernoe-oruzhie.htm
http://obozrevatel.com/politics/36289-natsionalistyi-hotyat-vernut-v-ukrainu-yadernoe-oruzhie.htm
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проблем Украины.  Юрий Шухевич также призвал давить на власть с помощью
гражданских комитетов и постепенно заменять сегодняшних чиновников на достойных
людей (Захаров Д. Партия регионов и «Батькивщина» борются «за корыто» –
Шухевич // Независимое Бюро Новостей (http://nbnews.com.ua/exc/56115/). – 2012. –
8.09).

Фракційна діяльність у Верховній Раді

Новий проект мовного закону, який не передбачає наявність регіональних мов, має
бути розглянутий Верховною Радою вже після проведення парламентських виборів,
вважає лідер парламентської фракції Партії регіонів Олександр Єфремов.

На його думку, в період передвиборчої риторики депутати повинні піти від мовної
теми.

«Якщо ми хочемо прийняти нормальні закони щодо мови в нашій державі, ми
повинні прийняти їх після виборів, тоді політична ситуація більш-менш заспокоїться», –
сказав Єфремов на брифінгу після завершення погоджувальної ради лідерів
парламентських фракцій 3 вересня («Регіонами» повернуться до «мовного питання»
після виборів // Інформаційне агентство «Регіональні Новини»
(http://regionews.com.ua/node/57512). – 2012. – 3.09)

***

Кандидаты, которые идут на прямой подкуп избирателей, не будут полезными
обществу – потраченные средства они будут возвращать нечестным путем. Об этом во
время брифинга после Согласительного совета руководителей парламентских фракций и
комитетов Верховной Рады 3 сентября заявил народный депутат Украины,
председатель парламентской фракции Партии регионов Александр Ефремов.

Говоря о нечестных технологиях, которые допускают оппоненты во время
избирательной кампании, в частности, в мажоритарных округах, А. Ефремов отметил, что
«сегодня разворачиваются такие технологии, что некоторое время назад даже
недопустимо было подумать, что они будут в нашем государстве».

В то же время народный депутат обратил внимание на то, что «мы сделали закон
настолько либеральным, что сегодня тех людей, которые нарушают какие-то
элементарные моральные вещи, снять с дистанции практически невозможно». «Не все
кандидаты нравственно и политически подготовлены к ведению борьбы. Некоторые идут
на прямой подкуп избирателей, имея соответствующий материальный ресурс, и
занимаются этим, не стесняясь», – добавил он.

«Наша главная задача в этой ситуации – не скатиться к этим кандидатам, чтобы
общество могло понять, что нельзя избирать человека, который сегодня принесет деньги,
и при этом неизвестен источник происхождения этих средств. Когда человек не имеет
своего бизнеса и при этом разбрасывается в округе средствами, то можно предполагать,
что эти средства он будет возвращать также нечестным путем, и само общество ничего с
этого иметь не будет»,  –  резюмировал политик (Глава фракции Партии регионов
рассказал о подкупе избирателей // КИД
(http://zadonbass.org/news/society/message_55340). – 2012. – 3.09).

***

Народный депутат Украины, член парламентской фракции Партии регионов,
председатель Комитета Верховной Рады по вопросам науки и образования Максим

http://regionews.com.ua/node/57512
http://zadonbass.org/news/society/message_55340
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Луцкий отметил, что введение иностранного языка в школах с первого класса не будет
происходить за счет уменьшения часов изучения государственного языка.

«Категорически это (введение иностранного языка в школах с первого класса. – Ред.)
не будет происходить за счет уменьшения часов государственного языка. Это уже
неоднократно отмечали в правительстве», – сказал политик.

М. Луцкий убежден, что изучение иностранного языка с первого класса пойдет
только на пользу ученикам. «У нас сегодня другая проблема. Дети, заканчивая среднюю
школу,  не могут говорить на иностранном языке.  Потому что мы все с вами понимаем,
чем взрослее ребенок, тем труднее ему изучать иностранный язык», – считает он.

Также депутат одобрительно воспринимает и введение информатики в школах со
второго класса. «Здесь другое дело – это огромная нагрузка на государственный бюджет,
чтобы обеспечить все школы компьютерами. Но правительство сознательно берет на себя
такое обязательство и будет выполнять его», – сказал парламентарий.

В то же время М. Луцкий отметил, что изменения в программе физического
воспитания школьников связаны с экологической ситуацией и состоянием здоровья
учащихся (Максим Луцкий: Введение иностранного языка в школах с первого класса не
будет происходить за счет уменьшения часов изучения государственного языка //
Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/news/504461b0c4ca42ee4000031d). – 2012. – 3.09).

***

Народный депутат, член парламентской фракции Партии регионов,
председатель Профсоюза работников угольной промышленности Украины Виктор
Турманов считает, что перевод отечественных ТЭЦ с газа на уголь позволит ежегодно
экономить до 4 млрд дол.

«Цена,  которую сегодня Украина платит за газ,  чрезвычайно велика.  Поэтому
согласно решению Правительства все тепловые электростанции в ближайшее время будут
переведены на уголь», – добавил он, отметив, что запасов угля в стране хватит на 400 лет.

По утверждению парламентария, на сегодня Украина переплачивает за газ около
6 млрд дол. В то же время перевод украинских ТЭЦ на уголь позволит экономить до
4 млрд.

«Прошлый год для украинских угольщиков стал самым «урожайным» в истории
независимости. Мы добыли 80 млн т угля. Тем не менее, согласно расчетам для того,
чтобы экономика чувствовала себя уверенно, необходимо добывать как минимум
110 млн т. Восполнить недостающую часть – на сегодня и есть основной задачей угольной
отрасли», – подчеркнул В. Турманов (Виктор Турманов: Перевод отечественных ТЭЦ с
газа на уголь позволит Украине ежегодно экономить до 4 миллиардов долларов //
Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/news/5044a60cc4ca42ee40000336). – 2012. – 3.09).

***

Народный депутат, председатель парламентской фракции Партии регионов
Александр Ефремов считает, что Верховная Рада может рассмотреть проект
государственного бюджета на 2013 г. уже в ноябре текущего года. Об этом он заявил во
время брифинга после Согласительного совета руководителей парламентских фракций и
комитетов в ВР 3 сентября.

По словам парламентария, конкретно говорить о сроках рассмотрения проекта
государственного бюджета на следующий год можно будет только тогда, когда документ
будет подан Кабинетом Министров в Верховную Раду. «Рассматривается два варианта.

http://www.partyofregions.org.ua/news/504461b0c4ca42ee4000031d
http://www.partyofregions.org.ua/news/5044a60cc4ca42ee40000336
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Первый – бюджет рассмотрит текущий созыв парламента, и в таком случае снимется
напряжение так называемых хотелок, которые депутаты имеют в тех округах, в которых
они работают. Поэтому логично было бы рассмотрение бюджета текущим парламентом в
ноябре», – отметил он.

По его словам, согласно второму варианту проект бюджета рассматривается уже
новым созывом парламента.  «Если бы мы были уверены,  что следующий созыв
парламента будет сконструирован быстро, можно было бы оставить принятие бюджета
следующему созыву. Но если столкнемся с проблемами по формированию руководящих
органов парламента, существует вероятность, что в текущем году мы бюджет просто не
примем», – подытожил А. Ефремов (Александр Ефремов: Парламент может
рассмотреть проект бюджета на 2013 год уже в ноябре // Официальный сайт
Партии регионов (http://www.partyofregions.org.ua/news/5044a555c4ca42ee40000335). –
2012. – 3.09).

***

Партия регионов заинтересована в том, чтобы парламентские выборы прошли
честно и были признаны действительными. Об этом заявил народный депутат Украины,
член парламентской фракции Партии регионов Александр Стоян.

Народный депутат обратил внимание на то, что в отдельных мажоритарных округах
от оппозиции идет по несколько кандидатов в депутаты. «Тогда как мы (Партия регионов.
– Ред.) этого не делаем. Мы определили лучшего кандидата в каждом из мажоритарных
округов, все они имеют высокие рейтинги, это профессиональные люди, которые не
просто обещают, а уже реализовывали конкретные дела», – подчеркнул он. Политик
напомнил, что «все кандидаты, которые идут от Партии регионов, утверждались на
съезде».

А. Стоян отметил, что нынешняя власть не будет прибегать к применению
админресурса. Он сказал, что подсчет голосов будет проведен честно. «Тем более, что по
нашей инициативе будут установлены веб-камеры, и все смогут видеть, как будут
считать», – добавил он.

Парламентарий сообщил, что оппозиция безосновательно заявляет: выборы, мол,
будут признаны недействительными. «Партия регионов будет действовать очень честно,
потому что мы заинтересованы в честных выборах. Мы хотим все сделать для того, чтобы
эти выборы прошли честно и были признаны действительными», – заявил А. Стоян.

«Наша политическая сила за время своего пребывания у власти сделала немало для
того, чтобы люди за нас голосовали. Наша политическая сила реализует реальные,
конкретные дела. Сегодня представители Партии регионов решают вопросы, с которыми к
ним обращаются граждане», – подчеркнул депутат.

Вместе с тем он отметил, что представители оппозиции, будучи при власти долгое
время, ничего позитивного для граждан не сделали.

«Люди должны определиться,  какого депутата они хотят видеть у себя в округе.
Практически все политические партии, которые сейчас идут на выборы, уже были при
власти. Поэтому избиратели, сравнив, будут выбирать ту политическую силу, за которой
будет стабильность, которая умеет работать и показала, что умеет решать социальные
вопросы. И люди выберут такую политическую партию», – отметил А. Стоян (Александр
Стоян: Партия регионов заинтересована в честных и демократических выборах //
Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/news/5044a1f8c4ca42ee40000333). – 2012. – 3.09).

***

http://www.partyofregions.org.ua/news/5044a555c4ca42ee40000335
http://www.partyofregions.org.ua/news/5044a1f8c4ca42ee40000333
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Нынешняя власть и в дальнейшем будет предпринимать шаги,  которые будут
укреплять позиции нашего независимого государства. Об этом заявил народный депутат
Украины, член парламентской фракции Партии регионов Владимир Зубанов.

Народный депутат обратил внимание на то, что нынешняя власть принимает
решения, исходя из интересов Украины. «Мы ратифицировали зону свободной торговли
(с СНГ. – Ред.). Также Украина парафировала Соглашение об ассоциации с ЕС, включая
углубленную и всеобъемлющую зону свободной торговли», – напомнил В. Зубанов.

По убеждению депутата, «если говорить о цивилизационном выборе, то мы
европейцы – и по истории, и по мышлению». «И мы должны продолжать движение в этом
направлении. Мы должны так вести себя, чтобы это было выгодно независимой Украине»,
– подчеркнул политик.

«Мы опираемся на интересы независимой Украины,  чтобы было выгодно для
Украины, для укрепления ее независимости, и мы будем это делать и впредь. Мы будем
делать шаги, которые будут укреплять нашу позицию как независимого государства», –
резюмировал он (Владимир Зубанов: Нынешняя власть принимает решения, исходя из
интересов независимой Украины // Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/news/504463b8c4ca42ee4000031e). – 2012. – 3.09).

***

Персональное голосование народных депутатов разрушит работу парламента. В этом
уверен лидер фракции Партии регионов Александр Ефремов, о чем он сообщил
3 сентября на брифинге, отвечая на вопросы журналистов относительно перспектив
введения сенсорной кнопки для голосования и противодействия пианистам в ВР
(депутатам, голосующим несколькими карточками коллег).

Ефремов отметил, что ему непонятно, по какой причине представители оппозиции,
будучи в большинстве, не приняли решения о введении сенсорной кнопки и о
персональном голосовании.

«То есть,  когда они были в большинстве и понимали,  что парламент должен быть
рабочим органом, и есть уже определенная модель работы парламента, согласно
регламента – голосование карточкой, они тогда это решение не принимали. А сегодня они,
вдруг понимая, что не хотят работать, отказываются рассматривать законопроекты,
отказываются практически в зал приходить, вы посмотрите, что сегодня представителей
оппозиции в зале присутствует меньше, чем представителей большинства, как правило.
Они вбрасывают вопрос: давайте мы перейдем на другую систему голосования, которая,
всем понятно, разрушит работу парламента», – сказал он.

Ефремов подчеркнул, что при существующей модели работы парламента обеспечить
стопроцентную работу не удастся. «Тогда надо менять систему голосования, переходить,
допустим, на раз в неделю, как это делается в других парламентах. В этот день
отменяются все командировки, отменяется работа в комитетах, отменяются встречи все,
которые есть, и парламентарии знают, что они в этот день должны приходить в зал и
только голосовать. Тогда все остальные дни, как в других парламентах европейских,
присутствуют три-пять человек в зале и обсуждают законопроекты, а в день голосования
собираются все и нажимают кнопки одна за одной, не обсуждая никакой законопроект.
Поэтому на сегодняшний день это просто популистское заявление, за собой не влекущее
какого-то реального принятия решения», – подытожил он (В ПР уверены, что сенсорная
кнопка разрушит Раду // ПАРЛАМЕНТ: Украинский политический tabloid
(http://www.parlamentua.com/ru/full/27754/). – 2012. – 3.09).

***

http://www.partyofregions.org.ua/news/504463b8c4ca42ee4000031e
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Все основные изменения, которые сейчас происходят в системе налогообложения, –
это результат совместных действий, часто острых, однако профессиональных и системных
дискуссий власти и бизнеса.

УСПП и ГНС Украины путем постоянного общения наработали шаги в направлении
совершенствования налоговой системы, в основе которых принцип «Не навреди». Об этом
во время Всеукраинского форума «Последовательные шаги навстречу бизнесу.
Партнерские отношения между налогоплательщиками и государственной налоговой
службой – предпосылка эффективной предпринимательской деятельности», который
состоялся в Киеве, заявил народный депутат, заместитель главы парламентской
фракции Партии регионов, президент УСПП Анатолий Кинах.

«Несмотря на сложности, в Украине постепенно выстраивается современная система
государственно-частного партнерства, когда объединяются возможности государства,
интеллект, опыт и знания людей, которые создают рабочие места и платят налоги, когда
власть вместе с бизнесом формирует условия для повышения деловой активности,
благоприятного инвестиционного климата. Совместными усилиями, в частности, нам
удалось сохранить и дать толчок развитию упрощенной системы налогообложения,
которая является источником формирования новых рабочих мест, мощного среднего
класса, значительно расширить за счет введения 5 и 6 групп налогоплательщиков
перечень лиц, которые могут применять «упрощенку», – отметил А. Кинах.

Он одобрил намерения совершенствования налоговой системы в государстве,
которые начаты с принятием Налогового кодекса при активном участии деловых кругов, в
том числе разработку Концепции реформирования налоговой системы. Однако, по его
мнению, все нововведения по налогообложению должны обязательно пройти четкие
технико-экономические расчеты и глубокий экспертно-аналитический анализ в разрезе
сфер экономики, прежде всего – наукоемких и высокотехнологичных. УСПП, другие
объединения и отраслевые ассоциации бизнеса будут пристально следить за процессом ее
доработки, за тем, чтобы изменения происходили постепенно, лишь при условии
готовности к ним бизнеса. Деловое сообщество будет максимально способствовать
принятию сбалансированного документа, который реально повлияет на улучшение
условий ведения бизнеса в Украине.

Президент УСПП сказал и о нерешенных проблемах системы налогообложения,
среди которых – администрирование налогов, возмещение отрицательного сальдо НДС,
разногласия бухгалтерского и налогового учета. Деловые круги поддерживают намерения
ДПС реформировать систему оплаты труда.  «Снижение нагрузки на фонд оплаты труда
является одним из главных требований социальных инициатив Президента Украины
В. Януковича. В Украине это очень острая проблема, нагрузка на ФОТ вдвое превышает
среднеевропейский уровень, что в свою очередь углубляет проблематику теневой
экономики, не дает возможности повышать платежеспособность внутреннего рынка и
украинских граждан», – отметил А. Кинах.

Бизнес-общественность также поддерживает политику ДПС в контексте
постепенного превращения налоговой на сервисную службу. УСПП провел опрос,
проинформировал А. Кинах, по результатам которого сделан вывод: бизнес в целом
положительно оценил первый этап работы сервисных центров ДПС. Эту работу, по
мнению народного депутата, надо углублять, выводить ее на более системный,
качественный уровень. Вместе с тем предприниматели обращают внимание на
необходимость повышения квалификации работников налоговой службы, особенно на
местах. Отдельного внимания требует вопрос противодействия попыткам
правоохранительных органов вмешиваться в работу бизнеса.

«Можно принять качественную налоговую систему, снижать фискальное давление
на бизнес, но когда у предпринимателя или инвестора не будет уверенности в том, что его
собственность, инвестиции надежно защищены, то бесполезно говорить о том, что
налогоплательщик чувствует себя комфортно в нашей стране. На это обратил внимание
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сам Глава государства,  и УСПП принимает данный вопрос на особый контроль,  всеми
возможными способами защищать права собственника и инвестора и т.д.», – резюмировал
политик (Анатолий Кинах: Изменения в украинской системе налогообложения
должны происходить по принципу «Не навреди» // Официальный сайт Партии
регионов (http://www.partyofregions.org.ua/news/5044ba56c4ca42ee40000345). – 2012. –
3.09).

***

Автономия позволит университетам использовать заработанные средства на
поощрение собственных сотрудников. Такое мнение высказал народный депутат
Украины, член парламентской фракции Партии регионов, председатель Комитета
ВР по вопросам образования и науки Максим Луцкий.

«Сегодня мы уделяем особое внимание вопросу, который называется «автономия
университетов». Если мы решим этот вопрос, в том числе и его финансовую
составляющую, то ничего больше не нужно делать: нужно просто не мешать
университетам. И не нужно будет ехать за границу, чтобы получать большие деньги: их
можно будет получать здесь при университетах, создавать компании, центры, и другое», –
заявил М. Луцкий.

«Украинские университеты нуждаются в финансовой автономии, чтобы
заработанные средства они могли свободно использовать на поощрение своих работников.
Нам нужно сделать так, чтобы высшие учебные заведения могли полноценно участвовать
в европейских грантах не на уровне подрядчика или субподрядчика, а на уровне главного
исполнителя», – отметил М. Луцкий (Максим Луцкий: Автономия позволит
университетам использовать заработанные средства на поощрение собственных
сотрудников // Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/news/5044d4b8c4ca42ee4000034f). – 2012. – 3.09).

***

Людям безразлично, откуда идут деньги на вещи, которые приносят им пользу,
поэтому это нельзя называть админресурсом. Об этом заявил депутат от Партии
регионов Владислав Лукьянов.

«Я считаю, что для граждан все равно за какие средства сделали дорогу, на какие
средства сделали больницу, на какие средства детей отправили на фестиваль, где они
выступали.  Для людей важно откуда идут вещи,  которые идут на пользу»,  –  отметил
Лукьянов.

«Можно делать полезные вещи и не нарушать закон, а можно настроиться на то, что
что-либо сделано для людей на пользу, мы говорим: это нельзя делать – это админресурс,
дорогу заасфальтировали – админресурс, спортивные соревнования админресурс. Разве
это нормально?» – заявил регионал (В ПР считают, что админресурс можно
использовать на благо людям // Левый берег
(http://lb.ua/news/2012/09/04/168790_pr_schitayut_adminresurs_mozhno.html). – 2012. –
4.09).

***

Народный депутат Украины, председатель парламентской фракции Партии
регионов Александр Ефремов сообщил, что фракция ПР выделила три основных блока
законопроектов на текущую сессию. Об этом он сказал во время брифинга в кулуарах
Верховной Рады 4 сентября.

http://www.partyofregions.org.ua/news/5044ba56c4ca42ee40000345
http://www.partyofregions.org.ua/news/5044d4b8c4ca42ee4000034f
http://lb.com.ua/
http://lb.ua/news/2012/09/04/168790_pr_schitayut_adminresurs_mozhno.html
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«Формируя повестку дня на эту сессию, мы выделяем три основных блока,
рассмотрение которых должны завершить в рамках работы парламента в сентябре и
октябре», – отметил политик.

А. Ефремов подчеркнул, что необходимо рассмотреть блок законопроектов по
созданию новых рабочих мест с улучшением инвестиционного климата в государстве.
Часть документов уже рассмотрена в первом чтении.

«Второй блок документов, который мы хотели бы рассмотреть, связан с облегчением
ведения бизнеса в нашем государстве. Это – упорядочение выдачи лицензий и других
разрешительных документов, негативно влияющих на работу бизнеса», – сообщил
парламентарий.

И третий блок документов, по словам председателя фракции Партии регионов в ВР,
связан с усовершенствованием работы правоохранительных органов. «Наша позиция
такова, что мы должны ограничить влияние правоохранительных органов на бизнес
структуры», – сказал депутат.

«В этих трех основных направлениях будет работать наша фракция. И я думаю, что в
рамках текущей сессии данные законопроекты мы примем как законы. И дадим
возможность и людям, и предприятиям успешно развиваться. Мы должны сделать ставку
на те товары, которые выпускаются в нашей стране. А люди смогут получать достойные
заработные платы и будут идти отчисления в социальные фонды»,  –  резюмировал
А. Ефремов.

Он также напомнил, что за предыдущий период в парламенте были рассмотрены или
поданы на рассмотрение более 13 000 законодательных актов. «Из них обрели форму
закона 5008 документов», – сообщил парламентарий (Фракция Партии регионов
выделила три основных блока законопроектов на текущую сессию // «Час пик»
(http://www.chas-pik.org/politika/77233frakciya-partii-regionov-vydelila-tri-osnovnyh-bloka-
zakonoproektov-na-tekushchuyu). – 2012. – 4.09).

***

Согласно данным региональных штабов именно оппоненты Партии регионов чаще
всего становятся нарушителями избирательного законодательства. Об этом заявил
народный депутат от Партии регионов, представитель ПР в Центральной
избирательной комиссии Владислав Забарский.

«По данным, которые поступают из региональных избирательных штабов, чаще
всего нарушения избирательного законодательства совершают именно наши
политические оппоненты. У нас иные цифры, нежели те, которые представила «ОПОРА»,
– отметил В. Забарский.

«ОПОРА» приводит конкретные факты в качестве примеров нарушений, но не дает
их полного перечня. Очень сложно в подобном случае сделать полноценные выводы», –
сказал политик, комментируя результаты исследования нарушений избирательного
законодательства, опубликованные гражданской сетью «ОПОРА». «Хотелось бы, чтобы
их работа была не политически заангажированной, а доказательной», – добавил он.

По словам В. Забарского, публикуя рейтинги нарушений, необходимо оперировать
четкими примерами. «По каждому конкретному факту Партия регионов реагирует в
предусмотренном законом порядке. Мы обращаемся в правоохранительные органы, в
суды, в избирательные комиссии с конкретными заявлениями», – подчеркнул он (В ПР
открестились от нарушений законодательства // «МинПром»
(http://minprom.ua/news/102873.html). – 2012. – 4.09).

***

http://www.chas-pik.org/politika/77233frakciya-partii-regionov-vydelila-tri-osnovnyh-bloka-zakonoproektov-na-tekushchuyu
http://www.chas-pik.org/politika/77233frakciya-partii-regionov-vydelila-tri-osnovnyh-bloka-zakonoproektov-na-tekushchuyu
http://minprom.ua/news/102873.html
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Программа Партии регионов, с которой она идет на парламентские выборы,
предусматривает построение свободного государства и развитие экономики. Об этом
заявил народный депутат Украины, председатель парламентской фракции Партии
регионов Александр Ефремов.

Народный депутат обратил внимание на то, что в программе Партии регионов нет
таких обещаний, которые невозможно было бы исполнить. «В этом плане наша программа
отличается от других. И те, кто следят за работой Партии регионов, сделали заключение,
что наша политическая сила обещает даже меньше, чем потом делает. И результаты
работы (за 2010–2012 гг. – Ред.) это показывают», – подчеркнул он.

«Каждый пункт нашей программы наполнен соответствующими показателями, в том
числе и цифровыми», – обратил внимание депутат. «Мы написали то, что намерены
сделать до 2017 г.», – уточнил он.

Ефремов также обратил внимание на то,  что «невозможно построить экономику в
несвободном государстве. Как невозможно построить свободное государство, если разрыв
между бедными и богатыми очень большой. Поэтому необходимо и строить свободное
государство, и развивать соответствующие экономические рычаги управления в данном
государстве».

«Если бы все руководители, которые были при власти, в свое время сделали что-то
для решения этих проблем –  их было бы меньше»,  –  также отметил политик.  Он
напомнил, что при предыдущей власти страна была отброшена назад, при нынешней же –
удалось стабилизировать ситуацию.

Ефремов отметил, что Партия регионов надеется на положительный результат по
итогам этих выборов.  «Результат выборов будет такой,  как люди оценят нашу работу за
последние 2,5 года», – резюмировал председатель парламентской фракции ПР (Ефремов:
Партия регионов обещает даже меньше, чем потом делает // ПОЛЕМИКА
(http://www.polemika.com.ua/news-97056.html). – 2012. – 4.09).

***

Увеличение рождаемости в Украине в последние 2 года свидетельствует о том, что
власть успешно взялась за решение демографической проблемы. Об этом заявил
народный депутат, член парламентской фракции Партии регионов Алексей
Плотников, комментируя информацию Госкомстата о росте рождаемости.

«В любой стране показатели рождаемости и продолжительности жизни – важнейшие
параметры статистики. Если растет рождаемость, это свидетельствует о том, что граждане
уверены в завтрашнем дне, они ожидают, что будущее будет благополучным. То есть
родители надеются, что у них будут ресурсы вырастить ребенка, дать ему образование.
Что доказывает – в стране есть экономическая, социальная и политическая стабильность.
Это также показатель качества заботы государства о социальной сфере», – выразил
убеждение депутат.

Он подчеркнул, что рост средней ожидаемой продолжительности жизни при
рождении доказывает и то, что государство идет верным путем в решении социальных
проблем. Так, в частности, проводится медицинская реформа, которая позволит улучшить
уровень оказания медицинской помощи населению, предупредить болезни или выявить их
на ранних этапах и успешно преодолеть.

«То, что вырос показатель средней ожидаемой продолжительности жизни,
показывает успешность развития сферы здравоохранения. И это тоже свидетельствует о
том, что для власти сохранение крепкого здоровья людей – приоритет государственной
политики», – отметил А. Плотников (Алексей Плотников: Рост рождаемости и
увеличение продолжительности жизни людей говорит о постепенном решении

http://www.polemika.com.ua/news-97056.html
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демографической проблемы // Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/news/5045cf13c4ca42ee40000362). – 2012. – 4.09).

***

Президент Украины В. Янукович направил Председателю Верховной Рады
В. Литвину перечень законопроектов, которые он предлагает рассмотреть на ХІ сессии
парламента. Об этом сообщил народный депутат, член парламентской фракции
Партии регионов, представитель главы государства в Верховной Раде Юрий
Мирошниченко.

«Перспективы развития украинской государственности, актуальные вызовы и
задачи, стоящие перед обществом, в том числе неотложные вопросы, требующие
урегулирования в законодательной плоскости, стали предметом Ежегодного послания
Главы государства Верховной Раде о внутреннем и внешнем положении Украины, а также
речи по случаю Дня Независимости Украины 24 августа 2012 г.», – отметил
Ю. Мирошниченко.

Представитель Президента в Верховной Раде выразил надежду, что во время работы
парламента удастся избежать ситуации, когда добросовестная законотворческая
деятельность будет подменена предвыборным популизмом и грязным пиаром (Юрий
Мирошниченко: Президент направил в ВР перечень законопроектов, которые
предлагает рассмотреть на ХІ сессии парламента // Официальный сайт Партии
регионов (http://www.partyofregions.org.ua/news/5045de14c4ca42ee40000374). – 2012. –
4.09).

***

Обеспечить гражданам доступ к качественным и адекватным по цене лекарственным
средствам –  одна из важных обязанностей государства.  Об этом заявил народный
депутат, член парламентской фракции Партии регионов, член-корреспондент
Академии медицинских наук Украины Владимир Вечерко.

«Утвердив решение Совета нацбезопасности и обороны и поручив правительству
активизировать работу по наведению порядка в сфере розничной торговли лекарствами,
Президент В. Янукович сделал важный шаг в направлении гармонизации украинского
фармрынка. Ведь сегодняшняя ситуация выгодна только зарубежным фармкомпаниям и
нечистым на руку украинским чиновникам, но никак не нашим гражданам. Безусловно,
это требует исправления», – констатировал депутат.

Он отметил, что инициатива главы государства позволит существенно улучшить
обеспечение населения качественными, и что важно, доступными лекарственными
средствами.

«Своим поручением Президент обязал правительство принять меры по
совершенствованию системы государственной регистрации лекарственных средств.
Сегодня более 30 % зарегистрированных в Украине лекарств отсутствуют в продаже.
Однако врачи часто выписывают такие лекарственные средства пациентам,
руководствуясь справочниками зарегистрированных фармсредств. Чтобы исправить
ситуацию, необходимо предусмотреть возможность отмены регистрации медпрепаратов в
случае отсутствия лекарственного средства на рынке более двух лет с момента получения
государственного сертификата или при нарушении процедуры оформления разрешения»,
– отметил В. Вечерко.

Кроме того, при госрегистрации препарата будет введено обязательное условие –
указывать эквиваленты, сообщил он.

«За счет этого шага граждане будут проинформированы обо всех имеющихся на
рынке аналогах назначенных препаратов и, соответственно, смогут избежать

http://www.partyofregions.org.ua/news/5045cf13c4ca42ee40000362
http://www.partyofregions.org.ua/news/5045de14c4ca42ee40000374
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необходимости приобретения дорогих, и не всегда лучших препаратов», – пояснил
политик (Владимир Вечерко: Обеспечить гражданам доступ к качественным и
адекватным по цене лекарственным средствам – обязанность государства //
Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/news/504738afc4ca42ee400004c8). – 2012. – 5.09).

***

После парламентских выборов власть будет продолжать реализовывать социальные
инициативы главы государства. Об этом заявил народный депутат Украины, член
парламентской фракции Партии регионов Владимир Олейник.

«Все социальные инициативы Президента будут профинансированы», – отметил
народный депутат, говоря об их реализации в этом году и в следующем. Он сообщил, что
реализация социальных инициатив, безусловно, будет продолжаться и после
парламентских выборов.

«Последовательная политика Партии регионов, Президента и Премьера направлена
на рост социальных стандартов вследствие реального роста экономики», – отметил
политик. «И экономика сегодня демонстрирует реальный рост», – отметил он.

Говоря о том, что Президент передал в парламент пакет законопроектов, народный
депутат сказал, что ряд законодательных инициатив будет направлен на рост экономики.
«Такие законопроекты будут рассматриваться в первую очередь, потому что они
направлены на национальную безопасность, на укрепление наших экономических
позиций», – отметил политик (Владимир Олейник: Последовательная политика
Партии регионов, Президента и Премьера направлена на постоянный рост
социальных стандартов // Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/news/504728b1c4ca42ee400004a4). – 2012. – 5.09).

***

Избиратели – и на востоке, и на западе страны – будут поддерживать Партию
регионов, ведь она начала и проводит целый ряд необходимых стране позитивных
реформ. Об этом заявил народный депутат Украины, член парламентской фракции
ПР, представитель Президента в Верховной Раде Юрий Мирошниченко.

Относительно волеизъявления граждан во время выборов народный депутат
отметил: «Мы уважаем право граждан на высказывание своей точки зрения и на
свободный выбор той политической силы,  которую они поддержат.  И если они будут
голосовать за Партию регионов,  мы будем им благодарны,  если за наших коллег из
оппозиции – это их право, и мы будем уважать их выбор».

Вместе с тем он обратил внимание на то, что «Партия регионов начала и проводит
целый ряд реформ. Эти реформы не всегда дают мгновенный положительный результат,
но они предполагают изменение нашей жизни».

В частности, политик акцентировал внимание на том, что речь идет о реализации
социальных инициатив Президента.

Ю. Мирошниченко выразил убеждение, что избиратели – и на востоке, и на западе –
поддержат Партию регионов, «как поддерживают работу этой политической силы и ее
положительные результаты» (Юрий Мирошниченко: Избиратели – и на востоке, и на
западе страны – будут поддерживать Партию регионов // Официальный сайт
Партии регионов (http://www.partyofregions.org.ua/news/5047050ec4ca42ee4000048d).  –
2012. – 5.09).

***

http://www.partyofregions.org.ua/news/504738afc4ca42ee400004c8
http://www.partyofregions.org.ua/news/504728b1c4ca42ee400004a4
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Народный депутат Украины, председатель парламентской фракции Партии
регионов Александр Ефремов заявил, что подготовлен ряд законопроектов, согласно
которым предприятия, которые создают новые рабочие места, будут освобождены от
налогообложения на 5  лет.  Об этом он сказал во время брифинга в кулуарах Верховной
Рады 6 сентября.

А. Ефремов сообщил, что подготовлен ряд законопроектов для развития
инвестиционной деятельности в государстве.

«Сегодня очень много товаров, которые импортируются в нашу страну. Поэтому
необходимо менять ситуацию в этом направлении. Правительство разработало
соответствующие законопроекты, которые способствуют созданию новых рабочих мест и
привлечению инвестиций», – подчеркнул политик.

По его словам, предприятия, которые будут производить высокотехнологичную
продукцию, создавать новые рабочие места, будут освобождены от налогообложения на
5 лет.

Также председатель парламентской фракции Партии регионов добавил, что в
повестке дня работы Верховной Рады стоит много важных вопросов.  «И я не исключаю,
что мы будем вынуждены продлить работу парламента до завершения рассмотрения всех
вопросов», – подытожил он (Александр Ефремов: Предприятия, которые создают
новые рабочие места, будут освобождены от налогообложения на 5 лет //
Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/news/50487c6cc4ca42ee40000581). – 2012. – 6.09).

***

Украина демонстрирует реальные шаги в направлении усиления своей
энергетической независимости, в том числе на законодательном уровне. Такое мнение
высказал народный депутат, заместитель главы парламентской фракции Партии
регионов Анатолий Кинах.

«Украина является энергетически самодостаточным государством. В год мы
добываем более 20 млрд куб. метров природного газа, имеем большие запасы
энергетического угля, мощный потенциал в сфере альтернативных источников энергии.
Значительный оптимизм внушают последние события – промышленный пуск газа из
Одесского газового месторождения и из скважины на Руновщинской площади в
Полтавской области. Все это свидетельствует о реальном усилении нашей энергетической
независимости», – рассказал народный депутат.

По его убеждению, усиление развития газодобычи на шельфе Черного моря – очень
важный шаг Украины. «Важно, что мы сумели активизировать эту деятельность в жестких
условиях поставок энергоносителей из-за рубежа в рамках газового контракта 2009 г.,
крайне невыгодного для страны, такого, который противоречит нашим национальным
интересам. Такие действия будут усиливать нашу энергетическую независимость,
повышать наш авторитет в мире», – подчеркнул политик.

Как отметил А. Кинах, факт поддержки Энергетическим сообществом (объединяет
страны Евросоюза и ряд третьих стран для сотрудничества в области энергетики) проекта
реформы украинского рынка электроэнергии, по его мнению, свидетельствует о том, что
Европа готова сотрудничать с Украиной в вопросах формирования единого
энергетического пространства.

«Сейчас Украина демонстрирует реальные шаги в направлении усиления своей
энергетической независимости, в том числе на законодательном уровне. Продолжается
работа над обновлением Энергетической стратегии Украины на период до 2030 г., в
которой значительное внимание уделяется направлению добычи собственных
энергоносителей, реализации программ энергосбережения, энергоэффективности и тому
подобное. Учитывая внешние риски, которые постоянно растут, Украине крайне нужна

http://www.partyofregions.org.ua/news/50487c6cc4ca42ee40000581
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четкая стратегия действий, выполнение которых позволило бы усилить энергетическую
самостоятельность нашего государства», – отметил народный депутат (Анатолий Кинах:
Украина постепенно усиливает свою энергетическую самостоятельность //
Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/news/5048815ac4ca42ee40000584). – 2012. – 6.09).

***

Партия регионов будет сотрудничать в Верховной Раде нового созыва со всеми
политическими силами, которые пройдут в парламент. Об этом рассказал народный
депутат Украины (Партия регионов) Владимир Олейник.

«Мы будем сотрудничать со всеми парламентскими политсилами, протянем «руку
сотрудничества» всем. Все зависит от тех, кто пройдет в парламент. У нас нет врагов, есть
только интересы,  интересы Украины.  Не забудьте,  мы сотрудничали и с оппозицией по
законам о выборах, о доступе к публичной информации», – отметил г-н Олейник, отвечая
на вопрос о возможно сотрудничестве провластной партии с партиями «УДАР» и
«Украина – Вперед!» в парламенте нового созыва.

При этом нардеп подтвердил некоторые расхождения во мнениях с
Коммунистической партии Украины.

«Критиковать власть –  это право КПУ,  как и любой другой партии.  Ведь у них
другая идеологическая платформа, они критикуют и оппозицию тоже. По некоторым
законопроектам у них была жесткая позиция, и они не голосовали с нами», – сказал
В. Олейник.

Некоторые отечественные политтехнологи уверены, что Партия регионов начала
информационную войну против КПУ на Востоке Украины (Захаров Д. В Партии
регионов не исключают сотрудничества с Кличко и Королевской // Независимое Бюро
Новостей (http://nbnews.com.ua/exc/55999/). – 2012. – 6.09).

***

Депутат Верховной Рады, член фракции Партии регионов Вадим Колесниченко
предлагает парламенту закрепить в законодательстве использование региональных языков
в сферах судопроизводства, науки, культуры, образования, информации и связи.

Об этом говорится в законопроекте № 11185, зарегистрированном в Раде 6 сентября.
Проект содержит ряд технических изменений закона «Об основах государственной

языковой политики».
Документом уточняются и конкретизируются основы государственной языковой

политики, порядок применения языков Украины и обязанности органов власти и местного
самоуправления по обеспечению конституционного права человека на свободное
использование языков.

Законопроектом предлагается внести изменения в законы «Об основах
государственной языковой политики», «Об образовании», «О местных государственных
администрациях», «О местном самоуправлении в Украине», «О выборах народных
депутатов Украины», «О выборах депутатов Верховной Рады Автономной Республики
Крым,  местных советов и сельских,  поселковых,  городских голов»,  «О государственной
регистрации актов гражданского состояния», «Об информации», «О судоустройстве и
статусе судей» и других.

В пояснительной записке к законопроекту автор отмечает, что принятие проекта
приведет к устранению неточностей в законе об основах государственной политики,
исключит некорректное понимание отдельных норм и возможности манипуляции ими.

Кроме того, Колесниченко отмечает, что законопроект будет способствовать
унификации законодательства Украины, что приведет к предотвращению возникновения

http://www.partyofregions.org.ua/news/5048815ac4ca42ee40000584
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социального напряжения на языковом или этнической почве (Колесниченко предлагает
узаконить использование региональных языков в науке и культуре // Еженедельник
«2000» (http://news2000.com.ua/news/sobytija/v-ukraine/211329). – 2012. – 7.09).

***

Народный депутат Украины, член парламентской фракции Партии регионов,
представитель Президента Украины в Верховной Раде Юрий Мирошниченко
убежден, что законопроект о свободе мирных собраний улучшит условия их проведения.

«Законопроект о свободе мирных собраний направлен на общее улучшение условий
организации и проведения собраний, митингов, уличных шествий и демонстраций», –
отметил народный депутат.

Среди основных преимуществ данного законопроекта Ю. Мирошниченко назвал
такие: однозначная формулировка его норм. В проекте закона зафиксировано четкое
определение термина правонарушения во время организации и проведения мероприятия;
органы внутренних дел лишаются полномочия на административное задержание при
нарушении порядка организации или проведения мирных собраний; в случае запрета или
ограничения права на мирные собрания суд должен обосновать необходимость такого
решения, а также пропорциональность способа такого ограничения; возможность подачи
апелляционной жалобы на судебное решение; ослабление санкций за административные
правонарушения во время организации и проведения мирных собраний.

«Законопроект ориентирован на установление четких границ и оснований
организации мирных собраний, а также избежание ущемления прав граждан во время их
подготовке и проведения», – подчеркнул парламентарий (Юрий Мирошниченко:
Законопроект о свободе мирных собраний улучшит условия их проведения //
Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/news/504affabc4ca42ee40000623). – 2012. – 8.09).

***

Народный депутат Украины, заместитель председателя Партии регионов по
вопросам международной политики Леонид Кожара подчеркнул, что Зона свободной
торговли со странами СНГ не противоречит обязательствам Украины перед Европейским
Союзом.

«Зона свободной торговли – это процесс согласования торговой политики. Если мы
будем сравнивать ЗСТ с Таможенным Союзом (ТС), то последний представляет собой не
согласованную,  а единую торговую политику с многонациональными органами и т.д.
Поэтому зоны свободной торговли Украина может и должна иметь со всеми странами,
интересующими нас в торговом плане. Более того, Зона свободной торговли со странами
СНГ не противоречит нашим обязательствам в этой сфере перед Европейским Союзом.
Есть соответствующее заявление Европейской Комиссии о том, что свободная торговля
Украины с любыми другими странами и экономическими формированиями не
противоречит свободной торговле с ЕС», – подчеркнул политик.

Л.  Кожара также заявил,  что свободная торговля Украины по всем направлениям –
как на Востоке, так и на Западе, и на Юге – это очень большая инвестиция в повышение
геополитической роли Украины как регионального лидера (Леонид Кожара: Зона
свободной торговли со странами СНГ не противоречит обязательствам Украины
перед Европейским Союзом // Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/news/504b32a8c4ca42ee40000632). – 2012. – 8.09).

http://news2000.com.ua/news/sobytija/v-ukraine/211329
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***

Фракция Компартии обратилась в Секретариат Верховной Рады с требованием
изъять из повестки дня одиннадцатой сессии парламента законопроект о рынке земель и
проект Трудового кодекса. Об этом в ходе Согласительного совета заявил лидер КПУ
Петр Симоненко.

«Речь идет о тех законопроектах, которые предусматривают введение рынка земли,
организации вступления в НАТО, проекты Трудового и Жилищного кодексов, а также
законопроекты, которыми предлагается приватизировать предприятия ликероводочной
отрасли. Мы просим исключить эти законопроекты из повестки дня, поскольку они
нанесут ущерб при формировании доходной части бюджета», – подчеркнул П. Симоненко
(Петр Симоненко: Фракция КПУ требует снять с рассмотрения «земельный»
законопроект и Трудовой кодекс // Компартія України (http://www.kpu.ua/petr-
simonenko-frakciya-kpu-trebuet-snyat-s-rassmotreniya-zemelnyj-zakonoproekt-i-trudovoj-
kodeks/). – 2012. – 3.09).

***

Главным критерием оценки работы парламента может быть только благосостояние
каждого гражданина. Об этом заявил народный депутат Украины, первый секретарь
Луганского обкома КПУ Спиридон Килинкаров.

«Если человек стал жить лучше – значит работает парламент, работает
правительство, большинство. Другого критерия работы Верховной Рады нет», –
подчеркнул он.

По убеждению коммуниста, результаты социологических опросов о доверии народа
к парламенту не являются оценкой работы депутатов.

«Парламент по определению не может нравиться, потому что одни недовольны тем,
что там коммунисты, другие тем, что там оппозиция. Поэтому судить нужно только по
тому, насколько стала лучше жизнь каждого гражданина», – резюмировал С. Килинкаров
(Спиридон Килинкаров назвал главный критерий оценки работы ВР // Компартія
України (http://www.kpu.ua/spiridon-kilinkarov-nazval-glavnyj-kriterij-ocenki-raboty-vr/). –
2012. – 3.09).

***

Несмотря на то,  что правительство прислушалось к требованиям коммунистов и
установило таки минимальные закупочные цены на молоко, сделано это, как всегда, через
пень-колоду. Об этом заявил народный депутат Украины, первый секретарь Сумского
обкома КПУ Владимир Даниленко.

«Начнем с того, что цена 2,20 – мягко говоря, низкая. Себестоимость молока в
большинстве единоличных хозяйств сейчас составляет 1,90–2,00 грн за литр. То есть,
цена, установленная буржуазной властью, не спасет фермеров, не обеспечит их
возможностью зарабатывать. А значит, не стимулирует к работе и сохранению поголовий
скота, которые сегодня вырезаются из-за того, что крестьяне не могут содержать коров», –
отметил В. Даниленко.

Кроме того, парламентарий подчеркнул, что у власти нет механизмов контроля над
закупочными ценами.

«Эти механизмы определяют частные скупщики. Как правило, это небольшие
компании, проконтролировать деятельность которых очень сложно. Велика вероятность,
что они и дальше будут скупать молоко у крестьян за копейки, обрекая их на нищету», –
считает народный депутат.
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Решить проблему можно через развитие потребительской кооперации, как это
предлагается в Антикризисной программе КПУ.

«Если закупкой будут заниматься непосредственно государство и кооперативы,
тогда можно обеспечить действенный контроль над ценообразованием и предотвратить
ценовой демпинг со стороны спекулянтов-перекупщиков. Именно поэтому необходимо
принять закон о развитии кооперации и программу обеспечения продовольственной
безопасности как это предлагают коммунисты», – убежден народный депутат.

В то же время В. Даниленко заявил, что буржуазное большинство отказывается
рассматривать предлагаемые КПУ законопроекты.

«А потому есть все основания полагать, что нынешняя власть полностью отказалась
от обеспечения продовольственной безопасности страны. Очевидно, что только народный
парламент и народное правительство, большинство в котором займут будет принадлежать
левым силам, способны вывести Украину из кризисной ямы, все необходимые условия
для подъема седа и обеспечения народа качественными и доступными продуктами
отечественного производства», – убежден народный депутат-коммунист В. Даниленко
(Владимир Даниленко: Власть не в состоянии контролировать закупочные цены на
продукты // Компартія України (http://www.kpu.ua/vladimir-danilenko-vlast-ne-v-
sostoyanii-kontrolirovat-zakupochnye-ceny-na-produkty/). – 2012. – 3.09).

***

За невыполнение статей Государственного бюджета, связанных с социальными
выплатами, должен нести ответственность Кабинет Министров Украины. Об этом заявила
секретарь Комитета Верховной Рады по вопросам бюджета Алла Александровская.

«За это должно отвечать правительство. Если бюджет утверждает Верховная Рада,
то он является обязательным для выполнения правительством. Таким образом,
правительство обязано его выполнить. Поэтому все средства, предусмотренные
бюджетом, должны доходить до людей вовремя – это норма Бюджетного кодекса. Все
расходы, которые заложены в бюджете, разными частями делятся на двенадцать месяцев,
и каждый месяц они должны финансироваться министерством финансов», – отметила
А. Александровская.

В то же время парламентарий подчеркнула, что за выполнение местных бюджетов
отвечают соответствующие местные советы, которые планируют бюджет и контролируют
его исполнение.

«Перед подготовкой Государственного бюджета идет работа с местными
бюджетами. Но за выполнение местных бюджетов – их доходной и расходной части –
несут ответственность местные органы власти. Если Государственный бюджет вовремя не
предоставляет субвенцию, тогда возникают претензии к правительству. Например, если не
поступила субвенция на выплату зарплат, то за это должно отвечать правительство», –
подчеркнула депутат-коммунист.

А. Александровская отметила, что том случае, если во время бюджетного года
прекращают свою деятельность определенные государственные предприятия, за счет
которых поступали средства на зарплаты, возникает дефицит бюджетных средств.

«В таком случае Бюджетный кодекс позволяет местным советам брать в
Госказначействе кредит. В сентябре Минфин подготовит соответствующие предложения,
и мы отправим субвенцию, чтобы до конца года все суммы на выплату зарплат поступили
в местные бюджеты», – отметила секретарь бюджетного Комитета (Алла
Александровская: За недофинансирование социальных выплат несет
ответственность правительство // Компартія України (http://www.kpu.ua/alla-
aleksandrovskaya-za-nedofinansirovanie-socialnyx-vyplat-neset-otvetstvennost-pravitelstvo/).
– 2012. – 3.09).
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***

Властям Украины необходимо разорвать отношения с Международным валютным
фондом.  Об этом заявил депутат Верховной Рады от Коммунистической партии
Украины Александр Голуб на пресс-конференции в Киеве 3 сентября.

«Нас, условно говоря, садят на иглу кредитов. Задолженность и проценты по ним
постоянно растут, мы становимся зависимы от этой ситуации. С этой точки зрения
действия чиновников от МВФ ничем не отличаются от наркодилеров. Поэтому наша
партия настаивает на разрыве любых отношений с этой организацией», – заявил он.

А. Голуб отметил, что кредиты МВФ вряд ли помогут Украине выйти из кризиса.
Кроме того, он предложил объявить в Украине персонами нон-грата чиновников Фонда.
По его мнению, условия, на которых МВФ согласен выдать Украине очередной кредит,
могут трактоваться как вмешательство во внутренние дела страны.

«Под давлением МВФ увеличен пенсионный возраст, сегодня от нас требуют, чтобы
мы подняли на 30 % тарифы на коммунальные услуги для населения и на 58 % – для
предприятий теплокоммунэнерго. Это вызовет рост цен на продукты питания и приведет к
дестабилизации ситуации в стране», – заявил А. Голуб.

Как альтернативу сотрудничеству с МВФ представитель КПУ назвал заключение
кредитных договоров со странами, которые не будут настаивать на выведении Украиной
денег из оффшоров для погашения дефицита НАК «Нафтогаз Украины», а также смене
экономического курса страны (Коммунист предложил выгнать МВФ из Украины //
МинПром – информация бизнес-класса (http://minprom.ua/news/102770.html). – 2012. –
3.09).

***

Муссирование основных положений Закона Украины «Об основах государственной
языковой политики», внесение в него изменений и уточнений являются ничем иным, как
«сугубо предвыборной игрой политтехнологов». Об этом заявил народный депутат от
фракции КПУ Евгений Царьков.

По его словам, в настоящее время в стране сложилась ситуация, при которой
отдельно взятые политики изо всех сил пытаются завоевать голоса потенциальных
избирателей, а, посему, идут на открытое заигрывание с представителями национальных
меньшинств. «Можно смело предположить, что своеобразная спекуляция на «языковой»
теме продолжится до предстоящих президентских выборов, – отметил, в частности,
Е. Царьков. – Только потом эти страсти сойдут на нет».

Депутат подчеркнул, что сегодня населению попросту недоступна качественная
продукция на украинском языке, и вместо того, чтобы разжигать общественные страсти,
властям необходимо сконцентрироваться на поддержке культуры на государственном
уровне (Царьков: «языковой вопрос» – предвыборная игра политтехнологов // ГолосUA
(http://ru.golosua.com/politika/20120904_tsarkov-yazyikovoy-vopros-predvyibornaya-igra-
polittehnologov). – 2012. – 4.09).

***

В регионах невозможно в полной мере реализовать закон о языках из-за финансовых
проблем на местах, заявил народный депутат от КПУ Евгений Царьков.

Он отметил, что в бюджетах органов местного самоуправления не предусмотрены
средства на перевод документации и информационной продукции на региональный язык.

«Для отдельно взятого сельсовета или исполкома небольшого городка это –
серьезная экономическая обуза», – считает Царьков.

http://ru.golosua.com/politika/20120904_tsarkov-yazyikovoy-vopros-predvyibornaya-igra-polittehnologov
http://ru.golosua.com/politika/20120904_tsarkov-yazyikovoy-vopros-predvyibornaya-igra-polittehnologov
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По его мнению, именно экономическими проблемами обусловлено то, что некоторые
советы отказывают нацменьшинствам в ведении регионального языка (КПУ:  Закон о
языках превратился в обузу для местной власти // Еженедельник «2000»
(http://news2000.com.ua/news/sobytija/v-ukraine/211044). – 2012. – 4.09).

***

Государственный бюджет будет сбалансированным лишь тогда, когда пройдет
народное обсуждение. Такое мнение выразил народный депутат Украины, первый
секретарь Сумского обкома КПУ Владимир Даниленко.

Однако, по мнению Владимира Даниленко, сбалансированный Госбюджет
невозможно принять, пока главенствующую роль в государстве занимает олигархическая
власть, а не народ.

«Между бюджетом и социальными инициативами президента находится целая клика
олигархов, пожирающая его без соли, и чиновников, обгладывающие его останки. В такой
ситуации ни о какой социальной справедливости и росте экономики говорить нельзя.
Пока власть принадлежит аферистам и политическим корсарам, народ будет становиться
все беднее, заводы резаться на металлолом, а про культурное и научное развитие страны
можно будет вовсе забыть», – считает парламентарий.

Коммунист убежден, что только народовластие – прямое участие народа в
государственных процессах Украины может гарантировать рост экономики и социальной
сферы.

«Именно поэтому коммунисты выдвигают требование провести проект
Государственного бюджета через общественные слушания. Только народ имеет право
решать, на какие цели должны быть потрачены государственные средства. Но никак не
представители капитала, вся деятельность которого направлена на личное обогащение. По
нашему мнению, народный бюджет спасет отечественную промышленность, обеспечит
молодежь работой, а стариков достойной пенсией», – резюмировал В. Даниленко
(Владимир Даниленко: Госбюджет должен пройти народную аттестацию //
Компартія України (http://www.kpu.ua/vladimir-danilenko-gosbyudzhet-dolzhen-projti-
narodnuyu-attestaciyu/). – 2012. – 4.09).

***

Народні депутати від Компартії зареєстрували ряд законопроектів, спрямованих на
подолання кризових явищ в українській економіці,  а також на боротьбу з намаганнями
фашизації суспільства.

Народні депутати П. Симоненко та І. Алексеєв зареєстрували законопроект про
внесення змін до ст. 297 Кримінального кодексу України (щодо посилення кримінальної
відповідальності за осквернення або руйнування пам’ятників, споруджених в пам’ять, тих
хто боровся проти нацизму в роки Другої світової війни – радянських воїнів-визволителів,
учасників партизанського рух , підпільників, жертв нацистських переслідувань, а також
воїнів-інтернаціоналістів та миротворців).

Лідер Компартії П. Симоненко та голова Комітету з питань боротьби з
організованою злочинністю та корупцією В. Бевз зареєстрували законопроект про
внесення змін до Кримінального кодексу України щодо відповідальності за публічне
заперечення чи виправдання злочинів фашизму.

Водночас народні депутати П. Симоненко, С. Гордієнко та М Перестенко
зареєстрували законопроект про внесення змін до п. 14 і 15 розділу X «Перехідні

http://news2000.com.ua/news/sobytija/v-ukraine/211044
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положення» Земельного кодексу України (щодо терміну на продаж земельних ділянок),
яким запропоновано продовжити термін мораторію на продаж земельних ділянок
сільськогосподарського призначення.

Народні депутати П Симетрооненко, В Матвєєв, О Бабурін та М Кравченко
зареєстрували законопроект про повернення у державну власність приватизованих
підприємств стратегічних галузей економіки.

Народними депутатами П Симоненком,  С Гордієнком,  В Матвєєвим та
С. Кілінкаровим зареєстровано законопроект про місцеве та регіональне самоврядування в
Україні, яким запропоновано надати місцевим радам право створення виконавчих
комітетів з метою реалізації владних повноважень.

Народні депутати П. Симоненко, Є. Мармазов, Є. Царьков та А. Александровська
зареєстрували законопроект про державну монополію на виробництво і реалізацію спирту,
алкогольної продукції та тютюнових виробів (Народні депутати-комуністи
зареєстрували у Верховній Раді антикризові законопроекти // Компартія України
(http://www.kpu.ua/narodni-deputati-komunisti-zareyestruvali-u-verxovnij-radi-antikrizovi-
zakonoproekti/). – 2012. – 4.09).

***

Коммунистическая партия Украины предлагает организовывать образовательные
комплексы школы-детсады и сократить количество учеников в классах.

«Мы подготовили несколько законопроектов, которые касаются всех отраслей
образования», – сказала секретарь Комитета Верховной Рады по вопросам науки и
образования, член фракции Коммунистической партии Украины Екатерина
Самойлик.

По ее словам, один из них предлагает ряд новшеств в сфере дошкольного
образования.

«В связи с тем, что демографическая ситуация в Украине кардинально не
изменилась, предлагается чтобы в сельских школах на бесплатной основе создавались
учебно-воспитательные комплексы, так сказать школа-детсад», – сообщила она.

Также предлагается создание групп для особенных детей и возможности по
организации воспитательной работы.

«Например, предоставляется возможность по организации обучения на родном языке
в местности компактного проживания населения», – отметила Е. Самойлик, добавив, что
такая практика существует на Закарпатье, в Черновицкой области и других регионах.

«Мы предлагаем обязательно ввести должность медицинского работника в
дошкольных учреждениях, не зависимо от того, сколько детей посещают детсад. Ведь
сегодня состояние здоровья детей – это самый насущный вопрос в обществе».

«Также предлагается ввести обязательность горячего питания для детей пятилетнего
возраста», – рассказала депутат.

По ее словам, коммунисты предлагают ввести государственный заказ на программы
по обеспечению наглядным материалом дошкольных учреждений.

«Коммунисты предлагают, для спасения сельских школ, открывать первый класс при
наличии трех детей. Нынешнее законодательство предусматривает организацию класса
при минимальном количестве пять учеников. Это необходимо… Потому что сегодня не
будет первых классов, а завтра вообще начальной школы не станет», – сказала
Е. Самойлик.

«Мы также предлагаем уменьшить наполняемость классов до 25 учеников. Практика
больших классов существует с советских времен. Тогда была большая рождаемость, и в
школьных классах было до 40 детей. Уменьшение количества учеников в классах даст
возможность индивидуально подходить к их обучению», – уверена депутат.
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По ее словам, большой раздел законопроектов посвящен социальной защите
учителей.

«Мы предлагаем запретить останавливать действие ст. 57 закона об образовании
(гарантирует ряд социальных льгот учителям – Ред.) любым другим законом, в том числе
и законом о государственном бюджете на соответствующий год», – подчеркнула она.

Е. Самойлик отметила, что это даст возможность выплачивать молодому
специалисту по окончании учебного заведения зарплату в размере 3 тыс. грн, а учителю с
соответствующим стажем – почти вдвое больше. «Соответственно и пенсионное
обеспечение предлагаем установить на уровне 80 % зарплаты и плюс по одному проценту
за каждый год работы после выхода на пенсию», – добавила она.

Коммунисты предлагают приравнять к статусу педагогического работника школьных
библиотекарей, поскольку эта работа также требует знаний и умений в подходе к каждому
ребенку.

Кроме того, предлагается, чтобы работающие учителя пенсионного возраста имели
льготы на оплату жилищно-коммунальных услуг.

«Это законы по спасению сельской школы. Они своевременны, если мы не хотим
деградировать и хотим чтобы наше государство имело мощный интеллектуальный
потенциал!» – подчеркнула Е. Самойлик.

По ее словам, некоторые из этих законопроектов Верховная Рада поддержала в
первом чтении, а другие фракция коммунистов внесла повторно на рассмотрение
парламента.

«Мы настроены на то, чтобы требовать их принятия еще на этой сессии. Потому что
пока будет организована работа следующего парламента, эти законопроекты могут быть
отозваны, и мы опять вернемся на исходные позиции», – заявила Е. Самойлик
(Екатерина Самойлик: Компартия подготовила ряд законопроектов, которые
касаются всех отраслей образования // Компартія України
(http://www.kpu.ua/ekaterina-samojlik-kpu-predlagaet-organizovyvat-obrazovatelnye-
kompleksy-shkoly-detsady-i-sokratit-kolichestvo-uchenikov-v-klassax/). – 2012. – 5.09).

***

На сегодня в регионах местные бюджеты берут в долг средства у казначейства,
чтобы выплатить заработную плату работникам бюджетной сферы. Об этом сказала
народный депутат Украины, первый секретарь Харьковского обкома КПУ Алла
Александровская.

«Абсолютно все законопроекты, касающиеся Государственного бюджета, которые
были приняты Тимошенко, Януковичем, они все реалистичны в том плане, что там
действительно показаны реальные доходы и реальные расходы. Жизнь, правда, потом эту
реальность очень серьезно корректирует. Оказывается, что в середине года не хватает
денег на заработную плату», – отметила депутат.

На уточнение ведущего, такая ли сейчас ситуация, А. Александровская сказала, что
практически такая. «И сегодня так. Я готовлю письмо на имя Премьер-министра о
необходимости направления дополнительных субвенций в регионы, потому что уже
сегодня берут в долг местные бюджеты у казначейства для того, чтобы выплатить
текущую заработную плату работникам бюджетной сферы», – сообщила
А. Александровская (Алла Александровская: В местных бюджетах практически нет
средств для выплаты зарплат работникам // Компартія України
(http://www.kpu.ua/alla-aleksandrovskaya-v-mestnyx-byudzhetax-prakticheski-net-sredstv-
dlya-vyplaty-zarplat-rabotnikam/). – 2012. – 5.09).

***
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Власть отложила рассмотрение закона о рынке земли из-за выборов, опасаясь
недовольства электората. Об этом заявил народный депутат Украины, первый
секретарь Сумского обкома КПУ Владимир Даниленко.

«Заявления власти о том, что она не намерена рассматривать в ближайшее время
закон о рынке земли,  не должны никого успокаивать.  В преддверии выборов власть
просто отступила. Поэтому она отложила на период после выборов наиболее одиозные
законопроекты, в числе которых не только узаконивание распродажи земли, но
Жилищный, Трудовой кодексы и др. На самом деле подготовка к распродаже украинских
черноземов идет полным ходом», – уверен коммунист.

Суть грядущей аферы с землей, по словам народного депутата, очень проста и
«прихватизация» начала девяностых на ее фоне выглядит как детская забава.

«Сегодня на кону гешефт минимум на 350 млрд дол. Украинский капитал имеет
паразитическую природу, то есть, основные деньги зарабатываются в форме маклерской
посреднической сделки, поэтому необходимо создать все условия для продажи земель.
Сегодня в руках особо приближенных к власти олигархов концентрируются миллиарды
долларов, которые в 2013 г. будут брошены на скупку земли», – пояснил он.

В. Даниленко убежден, что сначала, как только мораторий на продажу земли будет
снят,  «риелторы-посредники»  будут по дешевке скупать паи,  но платить будут сразу
живые деньги, против такого искушения обнищавшие селяне не устоят.

«В других случаях пользуясь правовой неграмотностью селян, огрехами в
документах на землю, у людей во многих случаях землю будут попросту отбирать.
Одновременно с этим мелким фермерам будут создавать такие условия, чтобы и они ушли
с земли. До поры до времени иностранцев отсекут мораторием, а когда дело будет
сделано, найдут благовидный повод его отменить. Колоссальные прибыли олигархи
намерены сделать именно на перепродаже земли иностранцам», – добавил парламентарий.

Заверения же Президента о том, что иностранцы не будут скупать украинскую
землю, по мнению коммуниста, множат на ноль депутаты от его же Партии регионов: они
уже вносят законы, которые легализуют скупку земли иностранцами.

Следует отметить, что народный депутат от Партии регионов Валерий Харлим
предлагает расширить круг лиц, которые могут покупать землю несельскохозяйственного
назначения, добавив в него предприятия, в уставном капитале которых есть иностранная
инвестиция, а также международные правительственные и неправительственные
организации.

Таким образом, покупателями земли могут выступать иностранные предприятия,
иностранные государства, юридические лица, созданные в соответствии с
законодательством иностранных государств, международные правительственные и
неправительственные организации.

«Для того, чтобы не допустить социальной катастрофы украинского села, надо не
просто запретить куплю-продажу земли, надо отогнать спекулятивный капитал от
украинских черноземов», – считает В. Даниленко (Владимир Даниленко: Надо отогнать
спекулятивный капитал от украинских черноземов // Компартія України
(http://www.kpu.ua/vladimir-danilenko-nado-otognat-spekulyativnyj-kapital-ot-ukrainskix-
chernozemov/). – 2012. – 6.09).

***

Компартия Украины фактически предала своих избирателей в том, что перестала
опекаться их социальными проблемами. Об этом заявил народный депутат
(внефракционный, бывший член фракции КПУ), бывший лидер Коммунистической
партии рабочих и селян (КПРС) Леонид Грач.

http://www.kpu.ua/vladimir-danilenko-nado-otognat-spekulyativnyj-kapital-ot-ukrainskix-chernozemov/
http://www.kpu.ua/vladimir-danilenko-nado-otognat-spekulyativnyj-kapital-ot-ukrainskix-chernozemov/
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«Я считаю, в первую очередь перестали обращать внимание и фактически предали
общество в решении его социальных проблем Симоненко (народный депутат, лидер
Компартии Украины Петр Симоненко. – НБН) и его партия», – отметил г-н Грач.

По мнению депутата, КПУ предала своих избирателей в том, что стала сотрудничать
с Партией регионов.

«Они предали народ своим пребыванием в большинстве Януковича, позволив ему
сформировать правительство, принять в Раде ужасный Налоговый кодекс и Пенсионную
реформу. Коммунисты Симоненко ведут себя как штрейкбрехеры и грязные
оппортунисты, на самом деле», – подчеркнул политик (Захаров Д. КПУ предало
украинское общество в решении социальных проблем – Грач // Независимое Бюро
Новостей (http://nbnews.com.ua/exc/55509/). – 2012. – 3.09).

***

Система образования в Украине имеет немало нерешенных проблем, и говорить
можно много и о дошкольном образовании, и средней школе. Но наиболее остро стоит
вопрос качества подготовки специалистов высшей школы, что не позволяет
конкурировать нашим выпускникам на европейских и мировых рынках труда. Об этом
заявил заместитель председателя Комитета Верховной Рады Украины по вопросам
строительства, градостроения и жилищно-коммунального хозяйства и региональной
политики, член депутатской фракции Народной Партии в Верховной Раде Украины
Николай Деркач.

«У ведущих стран мира, которые занимают лидирующие позиции практически по
всем вопросам, два приоритета: наука и образование. Мир живет в постиндустриальном
обществе, где основную ценность имеют не сырьевые, а человеческие ресурсы. Как же
Украина этими ресурсами богата! Но и тут, как во многих вопросах, у нас проблемы. Мы
бездарно растрачиваем наш человеческий потенциал, вынуждая лучшие умы искать
достойной жизни за рубежом. А решившись уехать и обустроившись в другой стране, в
Украину они уже не возвращаются.

С высшими учебными заведениями у нас тот случай, когда количество не переросло
в качество. Количество учебных заведений, называющих себя вузами, в Украине
достигает 900, из них не более 200 имеют третий или четвертый уровень аккредитации,
что позволяет называть их именно высшими учебными заведениями. Большинство же
являются не более чем училищами, техникумами или колледжами, которые получили
возможность по некоторым из специальностей выдавать дипломы бакалавра. Такая
ситуация наносит ущерб и образованию, и государственному бюджету. В 2012 г. 90 %
поступающих подали заявления в 50  вузов,  а в некоторые так называемые вузы не было
подано ни одного заявления. На мой взгляд, у таких учреждений необходимо забрать
лицензии, потому что качество образования опустилось на недопустимо низкий уровень.
Есть определенные перекосы и в обилии юристов, экономистов, когда стране крайне
нужны инженеры, физики и химики.

Думаю,  не только государство,  но и бизнес заинтересованы в высоком уровне
подготовки специалистов. Из этого вытекает, что нужно стимулировать бизнес
финансировать высшее образование на основе налоговых льгот. Чем больше бизнес
финансирует вузы – тем меньше налогов он платит. Немало бизнесменов имеют высшее
образование, и вполне по-европейски могли бы делать взносы в фонды родных
университетов. Кто, как не бизнесмен, знает, какого профиля специалист ему нужен. Из
этого вытекает логичное предложение: заключайте контракт со студентом и оплачивайте
его подготовку.

Понятно, что качественное образование стоит больших денег. В наших условиях
необходимо финансировать из государственного бюджета только национальные
университеты, число которых сократить до 5–7, остальным – содержание за счет местных
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бюджетов при децентрализации межбюджетных отношений. Необходимо повысить
престижность, а вместе с этим и зарплату преподавателям вузов, поскольку бедный
учитель и нищий студент большого самоуважения не испытывают. Для этого крайне
важно повысить финансирование высшего образования до 2% ВВП.

В нашем стремительно изменяющемся и конкурентном мире выигрывает тот, кто
вкладывает средства в новые идеи. Государственного финансирования не хватает для
работы научно-исследовательских и конструкторских бюро – тут бизнес, мне кажется,
должен более активно участвовать и, при необходимости, заказывать направление такой
деятельности.

Научное сообщество – это единый организм, который должен обмениваться
мыслями, идеями. Ведущие университеты мира давно приглашают для чтения курса
лекций специалистов мирового уровня. Это должно стать и нашей практикой. Подводя
итог, укажем на следующие первоочередные меры выведения высшего образования на
современный уровень:

1. увеличение расходов на образование не менее чем до 2 % ВВП страны;
2. существенное повышение заработной платы преподавателей и стипендий

студентов, переход на грантовое финансирование стипендий студентов;
3. подготовка специалистов под заказ – по контракту;
4. 100 % обеспечение жильем преподавателей;
5. участие бизнеса в финансировании образования за счет налоговых льгот. Чем

больше бизнес финансирует вузы – тем меньше налогов он платит;
6. сделать популярным благотворительность в адрес своего родного университета;
Студенческая молодежь имеет огромный потенциал, молодые люди настроены на

успех,  который они связывают со своей страной.  И от того,  как продуманно и грамотно
мы реформируем высшее образование, зависит, без преувеличения, будущее Украины»
(Украине нужны инженеры и физики // Офіційний сайт Народної Партії
(http://narodna.org.ua/news.php?AYear=2012&AMonth=9&ADay=6&ArticleID=16495&).  –
2012. – 6.09).

***

По мнению члена депутатской фракции Народной Партии Олега Зарубинского,
который баллотируется от ПР, оппозиция уже заранее ведет себя, как проигравшая
сторона.

«На днях я прочитал призыв Тимошенко уже сегодня признавать эту избирательную
кампанию и результаты выборов сфальсифицированными – за два месяца до их
проведения. Я это заявление оцениваю по-политологически прагматично: таким образом
«Батьківщина» расписывается в том, что она поняла, что проигрывает эти выборы.
Очевидно, они в курсе динамики рейтингов, а сегодня, согласно исследованию Центра
Разумкова и «Демократических инициатив», которых никоим образом не назовешь
провластными, Партия регионов показывает приблизительно на три процента высший
результат, чем «Батьківщина». Они подсчитали, что большинство мажоритарщиков
пройдут, как говорят, от власти, и уже сегодня поняли, что не смогут иметь большинства,
невзирая на все мантры Яценюка по этому поводу. Очевидно, что большинства они иметь
не будут», – заявляет кандидат из списка ПР (Батькивщина понимает: большинства у
нее не будет – Олег Зарубинский // Еженедельник «2000»
(http://news2000.com.ua/news/sobytija/v-ukraine/211312). – 2012. – 7.09).

***

http://narodna.org.ua/news.php?AYear=2012&AMonth=9&ADay=6&ArticleID=16495&
http://news2000.com.ua/news/sobytija/v-ukraine/211312
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Екс-президент Віктор Ющенко у нинішній виборчій кампанії діє на користь влади.
Про це сказав народний депутат фракції «БЮТ–Батьківщина» Володимир
Бондаренко.

За словами парламентарія, Ющенко «виконує виключно технологічну функцію».
«Мені говорили, що печатка його партії знаходиться на Банковій. Ющенко буде

тепер оскаржувати право фракції «Наша Україна» у Верховній Раді представляти в
дільничні комісії своїх людей.  Від тієї так званої «Нашої України»,  яку він представляє,
будуть висунуті ті люди, які гратимуть явно на руку Партії регіонів», – зазначив народний
депутат.

«Він (Ющенко)  це робив на президентських виборах,  він активно і сьогодні агітує
проти об’єднаної опозиції.  Це людина,  яка давно втратила честь,  гідність і совість,  і
працює на ті сили, проти яких він нібито бореться», – наголосив В. Бондаренко
(Володимир Бондаренко: Ющенко виконує технологічну функцію для влади // Сайт
Політичної партії «Всеукраїнське об’єднання «Батьківщина»
(http://byut.com.ua/news/12306.html). – 2012. – 7.09).

***

Оппозиционный вице-спикер Николай Томенко констатирует, что Верховная
Рада превратилась в «партийное собрание Партии регионов». Таким он прокомментировал
отмену дня правительства 7 сентября.

«Это впервые в истории, когда отменяется день правительства, потому что Премьер-
министр боится говорить о ситуации в стране. Фактически благодаря сегодняшнему
решению стало понятно: нет Верховной Рады, есть партийное собрание, на которое уже
сгоняют и Партию регионов, потому что они уже и сами не хотят туда ходить», – сказал
вице-спикер.

По словам Томенко 6 сентября ночью, в частности, во время голосования за
создание банка земли, в сессионном зале находилось 47 человек, каждый из которых
голосовал за 8 однопартийцев.

«Сегодня очевидно, что власть будет использовать Верховную Раду в своих
интересах в течение всей избирательной кампании и то, какие законы рассматривать,
будут решать даже не депутаты парламентского большинства, а политтехнологи
избирательного штаба Партии регионов», – подытожил он.

7 сентября, в день правительства, заседание Верховной Рады так и не началось
(Томенко: Нет Верховной Рады, есть партийное собрание… // Фраза
(http://www.fraza.ua/news/07.09.12/149099/tomenko_net_verhovnoj_rady_est_partijnoe_sobr
anie.html). – 2012. – 7.09).

***

Фракція НУ–НС вимагає ввести в дію систему сенсорного голосування у парламенті
для того, щоб кожен народний депутат особисто голосував за себе. Про це 3 вересня під
час Погоджувальної ради заявив лідер фракції НУ–НС Микола Мартиненко. Він
висловив сумнів, що робота депутатів під час останньої сесії Верховної Ради буде
нормальною. М. Мартиненко переконаний, що у сесійній залі буде не більше 100–
150 депутатів, які «знову штампуватимуть закони, подані Банковою чи Грушевського».

М. Мартиненко також наголосив, що знову будуть ставитися рекорди і деякі
депутати голосуватимуть за 20 своїх колег. «Ми вимагаємо ввести в дію сенсорну
кнопку… В іншому випадку немає сенсу обговорювати ті чи інші закони», – сказав
М. Мартиненко.

У свою чергу Голова Верховної Ради України В. Литвин нагадав, що парламент уже
розглядав проект постанови про запровадження сенсорної системи голосування, однак

http://byut.com.ua/news/12306.html
http://www.fraza.ua/news/07.09.12/149099/tomenko_net_verhovnoj_rady_est_partijnoe_sobranie.html
http://www.fraza.ua/news/07.09.12/149099/tomenko_net_verhovnoj_rady_est_partijnoe_sobranie.html
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провалив його. «Якщо хочете, я ще раз внесу проект постанови. Тільки проголосуйте», –
сказав В. Литвин.

Спікер також висловив сумнів у доцільності роботи ВР під час останньої сесії у
нормальному режимі. На його думку, депутати могли б збиратися 1–2 рази на тиждень й
ухвалювати вкрай необхідні закони, а далі працювати у передвиборчому режимі.

Водночас В. Литвин нагадав, що саме парламент ухвалював рішення щодо звичного
режиму роботи у виборчий період. «Будуть інші пропозиції – давайте приймати», – сказав
він, звертаючись до депутатів (Опозиція пропонує запровадити в парламенті кнопку
«антиЧечетов» // «Николаевские Вести» (http://nikvesti.com/news/politics/34383). –
2012. – 3.09).

***

Из избирательного списка объединенной оппозиции «Батьківщина» могут быть
исключены кандидаты, имеющие незадекларированные доходы. Об этом заявил
народный депутат от НУНС, кандидат в народные депутаты от объединенной
оппозиции Анатолий Гриценко.

«Если окажется так, что у кого-то из списка оппозиции есть где-то недвижимость за
рубежом, вилла, запасной аэродром, которого нет в декларации, если вы, журналисты, вы
найдете, то я, как член Совета оппозиции, буду инициировать проведение внеочередного
съезда, чтобы этот человек был снят, если он сам того не сделает», – пояснил депутат.

«То есть элементы очистки возможны впереди. Возможно, кто-то не выдержит
давления», – добавил Грищенко.

Также Гриценко сообщил, что ОО готова к согласованию кандидатов-
мажоритарщиков с партией УДАР. Для этого партии проведут праймериз, чтобы
определить лучшего из кандидатов.

«Если в каком-то из округов Киева,  Киевской области,  возможно где-то еще будет
сильнее кандидат, например, от «УДАРа», или, например, от объединенной оппозиции, и
это будет восприниматься обществом, но зафиксированы базовые принципы совместной
работы потом в парламенте, мы пойдем на то, чтобы провести праймериз. То есть,
первичный отбор лучшего, чтобы остальные сняли свои кандидатуры. Мы на это пойдем»,
отметил он. Политик также определил крайнюю дату согласования кандидатов –
5 октября (В оппозиции готовы согласовать кандидатов-мажоритарщиков с Кличко //
Обозреватель (http://obozrevatel.com/politics/53946-v-oppozitsii-gotovyi-soglasovat-
kandidatov-mazhoritarschikov-s-klichko.htm). – 2012. – 4.09).

Регіональні партійні організації в політичному процесі

АР Крим

Глава Крымской республиканской организации партии «Батьківщина» Андрей
Сенченко заявил, что не понимает, почему меджлис выдвинул на двух мажоритарных
округах № 2 и № 10 своих представителей, тем самым осложнив жизнь кандидатам от
«Объединенной оппозиции».

В частности, как рассказал Сенченко на пресс-конференции в Симферополе, еще за
две недели до съезда «Объединенной оппозиции» меджлис отказывался предлагать своих
кандидатов для выдвижения, а затем спустя некоторое время кардинально поменял свою
позицию.

http://obozrevatel.com/politics/53946-v-oppozitsii-gotovyi-soglasovat-kandidatov-mazhoritarschikov-s-klichko.htm
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«После 8 месяцев переговоров Рефат Чубаров в присутствии Мустафы Джемилева за
две недели до съезда сказал, что ни один крымский татарин не будет выдвинут по
мажоритарным округам. Я спросил, почему. Они ответили: мы считаем, что ни один
крымский татарин не пройдет, дайте нам славянские кандидатуры, мы их поддержим. Моя
совесть чиста. Я восемь месяцев просил меджлис по Белогорску, Бахчисараю и еще
одному любому на их выбор округу предложить кандидатуры крымских татар. Мне сказал
«нет». То есть не понятна ни первая часть вопроса, ни вторая», – сказал А. Сенченко.

По его словам, такое разделение играет на руку Партии регионов, поэтому меджлису
необходимо отказаться от политических амбиций и совместно искать выход из этой
ситуации.

«Выход этот состоит в анализе ситуации по округам, а также в том, чтобы умерить
собственные амбиции, потому что при всем уважении к меджлису есть «Объединенная
оппозиция», с которой меджлис подписал соглашение. Где выход из противоречия?
Исходя из опыта нашего общения с меджлисом, у меня складывается такое впечатление,
что они считают, что крымские татары не должны быть членами политических партий.
Это является абсолютным нонсенсом. С одной стороны, если происходит политическая
структуризация общества, и право людей – вступать в партии, как поступать в этом случае
меджлису? Ведь он не должен диктовать им этот выбор. С другой стороны это структура,
которая очень сильно влияет на политические предпочтения. Да, мы пытаемся строить
наше сотрудничество на понимании того, как должна развиваться ситуация в стране и в
Крыму, и мы не во всем совпадаем. В той части, в который совпадаем, мы ведем диалог о
взаимной поддержке.  Но при этом мы очень разные по статусу,  поэтому в некоторых
вопросах общие точки находить мы не можем»,  –  отметил Сенченко (Лидер крымских
«бютовцев» призвал меджлис умерить свои политические амбиции // НовоРОСС.info
(http://novoross.info/politiks/14163-lider-krymskih-byutovcev-prizval-medzhlis-umerit-svoi-
politicheskie-ambicii.html). – 2012. – 3.09).

***

Пока комиссия при Президенте переписывает закон о региональных языках,
уменьшая права русскоязычных, партия власти обещает уже государственный статус
русского

В Крыму собрано почти 186 тыс. подписей в поддержку принятого Верховной Радой
Украины Закона «Об основах государственной языковой политики», а также за придание
русскому языку статуса второго государственного. Об этом сообщает пресс-служба
Крымской республиканской организации Партии регионов.

При этом,  сообщают в КРО ПР,  только за неделю активистами парторганизации
регионалов было собрано более 130 тыс. подписей.

По данным регионалов, наиболее активно голосуют в Симферополе (более 42 тыс.
подписей), Красногвардейском районе (более 20 тыс. подписей), Керчи (почти 13 тыс.
подписей) и Симферопольском районе (почти 12 тыс. подписей).

«Как отмечают агитаторы, русский язык в Крыму поддерживают от мала до велика:
и молодежь, и пенсионеры, люди абсолютно разного социального статуса и достатка,
молодые родители», – сказано в сообщении (Крымские регионалы уже собирают
подписи за русский язык как второй государственный // НовоРОСС.info
(http://novoross.info/politiks/14160-krymskie-regionaly-uzhe-sobirayut-podpisi-za-russkiy-
yazyk-kak-vtoroy-gosudarstvennyy.html). – 2012. – 3.09).

***

В ходе пресс-конференции председатель Крымской республиканской организации
партии «Батьківщина» Андрей Сенченко не смог назвать рейтинг его политической силы

http://novoross.info/politiks/14163-lider-krymskih-byutovcev-prizval-medzhlis-umerit-svoi-politicheskie-ambicii.html
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в автономии. В то же время, по его мнению, сегодня он гораздо выше, чем был несколько
лет назад.

«Я не сторонник проведения псевдосоцопросов, которые делают сейчас некоторые
политические силы. Говорить сейчас о будущих победах и называть проценты я не буду.
Проценты мы узнаем после выборов. Но хочу сказать, что все эти годы, которые я
руковожу партийной организацией, и в течение которых работает наша сплоченная
команда, мы увеличили в несколько раз рейтинг нашей политической силы в Крыму. Это
очень серьезный прирост», – заявил Сенченко, отвечая на соответствующий вопрос
журналиста.

По его словам, «залог успеха» оппозиции на будущих выборах будет заключаться в
нескольких вещах. «Во-первых, та модель построения страны, которую исповедует
сегодня Партия регионов, неприемлема. Во-вторых, мы ведем свою работу открыто,
публично, и избиратель понимает какую модель Украины собирается строить
«Объединенная оппозиции». Эта модель рассчитана на поддержку людей, на
взаимопонимание с избирателями и на совместную работу по приведению страны в
нормальное состояние, за которое будет не стыдно и власти, и гражданам», – отметил
политик (Сенченко не знает рейтинг БЮТ в Крыму, но уверен в том, что он точно
выше, чем был раньше // НовоРОСС.info (http://novoross.info/politiks/14166-senchenko-
ne-znaet-reyting-byut-v-krymu-no-uveren-v-tom-chto-on-tochno-vyshe-chem-byl-
ranshe.html). – 2012. – 4.09).

Волинська область

У фракції Партії регіонів у Волинській обласній раді – зміни. Про вихід депутата
Степана Івахіва із фракції Партії регіонів було повідомлено 5 серпня.

Від Степана Івахіва надійшла заява зареєструвати депутатську групу «Патріоти
Волині». До групи, крім С. Івахіва, увійшли Святослав Кравчук, Олександр Хомич, Ігор
Лех, Віктор Кобринчук та В’ячеслав Рубльов (У фракції Партії регіонів у Волинській
обласній раді – зміни, – інформує «Волинська правда» // Волинська правда
(http://www.pravda.lutsk.ua/ukr/news/43803/). – 2012. – 5.09).

***

Голова фракції Всеукраїнського об’єднання «Свобода» у Волинській облраді
Анатолій Вітів переконаний, що обласна рада, яка нездатна захистити інтереси громади
краю, висловити свою принципову позицію на захист української мови й засудити
підписаний Януковичем закон Ківалова – Колесніченка, має бути розпущена. Про це
свободівець заявив 5 вересня, коментуючи події 13-ї сесії у Волинській облраді.

ВО «Свобода» пропонувала розглянути першим питанням порядку денного
звернення Волинської обласної ради до волинян із приводу підписання антиукраїнського
«мовного» закону. Однак така пропозиція не сподобалася Партії регіонів та її сателітам,
які категорично відмовилися голосувати за такі зміни до порядку денного. Тривала
перерва під час сесійного засідання та консультації керівників фракцій ні до чого не
привели. Кількість депутатів, які зареєструвалися після перерви, виявилась недостатньою
для продовження роботи сесії.

У своєму коментарі голова Волинської обласної організації ВО «Свобода» А. Вітів
зазначив, що Партія регіонів свідомо не мала наміру засудити дії свого Президента
В. Януковича – підписання антиукраїнського закону.

«Ми вважаємо, що дії Партії регіонів і її васалів у обласній раді йдуть всупереч
волевиявленню волинської громади. Фракція Партії регіонів зайняла принципову позицію:
не допустити ухвалення критичної заяви в бік своїх однопартійців – Януковича, Ківалова,
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Колєснічєнка. Очевидно, що цій політичній силі начхати на інтереси громади краю.
Сьогодні влада знищує українську душу й українську економіку. Відбувається
покращення життя лише Януковича,  членів його сім’ї та олігархічних сил»,  –  наголосив
А. Вітів.

Також очільник «Свободи» у Волинській облраді переконаний, що облрада, яка
неспроможна стати на захист української мови й оголосити недійсним закон Ківалова –
Колесніченка на території області, має бути розпущена: ««Свобода» буде відстоювати до
кінця питання захисту української мови й ухвалення нашого проекту звернення.
Націоналісти не відступлять від свого. Навіть, якщо доведеться йти на розпуск Волинської
облради. Тому що така обласна рада, де владу узурпувала Партія регіонів і зрадники-
«тушки», не потрібна волинянам» (Анатолій Вітів: «Волинська облрада, яка нездатна
відстояти інтереси громади, має бути розпущена» // Сайт ВО «СВОБОДА»
(http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/032432/). – 2012. – 5.09).

***

Єдиний кандидат від об’єднаної опозиції в луцькому мажоритарному окрузі Петро
Кравчук публічно дав обіцянку не зрадити опозицію у парламенті та гідно представляти
інтереси лучан. Про це кандидат заявив 5 вересня під час прес-конференції об’єднаної
опозиції у Луцьку.

Об’єднана опозиція делегує на вибори єдиних узгоджених кандидатів у
мажоритарних округах. Завдяки домовленостям ВО «Свобода», ВО «Батьківщина» та
партії «Фронт Змін» кандидатом у луцькому окрузі став «тимошенківець» Петро Кравчук.

Кандидата громадськості представляли діючий нардеп Віктор Олійник та голова
волинського виборчого штабу об’єднаної опозиції Григорій Пустовіт.

«Де б він (Петро Кравчук. – Ред.) не був, він завжди займав чітку громадянську
позицію, відстоював свою думку. І якщо лучани його оберуть депутатом Верховної Ради,
він завжди буде захищати інтереси лучан і волинян. Я переконаний, що його голос ніколи
не буде відданий за нові пенсійні реформи, податкові реформи. Саме їх прийняття
призупинено тільки через те, що 28 жовтня – вибори, і владі потрібно набрати більшість»,
– зазначив нардеп В. Олійник.

Зі слів керівника штабу Г. Пустовіта, опозиція сподівається набрати 60 % підтримки
виборців та виграти на Волині усі мажоритарні округи.

«Сьогодні я впевнений, що саме об’єднана опозиція «Батьківщина» спільно зі
«Свободою» здатні здолати велике зло, бідність, беззаконня, несправедливість, низькі
зарплати і пенсії, свавілля судів, корупцію. Це зло уособлюють Партія регіонів і
Президент Янукович. Мафіозний клан хоче бути біля влади вічно. Вибори дають нам
можливість здолати плани кримінального режиму», – зазначив П. Кравчук.

Представник об’єднаної опозиції каже, що у випадку свого депутатства буде
підтримувати імпічмент Президента та процедуру відкликання виборцями депутатів, якщо
ті не виконують своїх обов’язків і обіцянок.

Серед пріоритетних програм місцевого рівня – будівництво сміттєпереробного
заводу, якого давно потребує Луцьк (Вибори дають нам можливість здолати плани
кримінального режиму, – Петро Кравчук // ВолиньPost
(http://www.volynpost.com/news/7085-vybory-dayut-nam-mozhlyvist-zdolaty-plany-
kryminalnogo-rezhymu-petro-kravchuk). – 2012. – 5.09).

Дніпропетровська область

6 сентября в Днепропетровске кандидаты в народные депутаты Украины по
мажоритарным округам Анатолий Крупский, Александр Момот, Евгений Морозенко,

http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/032432/
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Иван Ступак и Игорь Цыркин заявили о подписании Соглашения о создании команды
Днепропетровска для координации общих усилий во время парламентских выборов
2012 г. и дальнейшего сотрудничества в Верховной Раде Украины VII созыва.

Главные задачи, которые ставят перед собой члены команды Днепропетровска:
• проведение честных парламентских выборов в Днепропетровске, где каждый

житель сможет реализовать свое конституционное право на свободное волеизъявление;
• объединение в будущем составе Верховной Рады Украины VII созыва депутатов от

Днепропетровска, которые будут отстаивать интересы всех днепропетровцев в высшем
законодательном органе страны;

• возрождение экономической мощи Днепропетровска, что позволит за 5 лет создать
100 тыс. новых рабочих мест и обеспечить первым рабочим местом молодёжь, добиться
европейских зарплат в городе;

• проведение комплексной реставрации жилых массивов города «под ключ», что
позволит обеспечить комфортные условия для жизни сотням тысяч горожан;

• поддержание высоких темпов развития транспортной инфраструктуры города – за
5 лет 100 % новых дорог и реализация европейского принципа «в любой конец города за
20 минут»;

• восстановление научно-технического потенциала города-лидера.
Выборы 2012 года – шанс для Днепропетровска усилить свое политическое

представительство на высших уровнях государственной власти. Но этот шанс будет
потерян, если представители города, попав в парламент, начнут играть каждый за себя,
если задачи народных депутатов от Днепропетровска будут противоречить друг другу.

«Уверен, наше решение поддержит подавляющее большинство жителей
Днепропетровска. Мы хотим возродить славу города. Вместе мы стремимся к тому, чтобы
он развивался и вошел в число лучших по качеству жизни не только в Украине, но и в
Европе. Поэтому я уверен в правильности такого шага. Только сообща мы сможем сделать
много полезного для жителей родного города», – отметил И. Ступак.

«Проще всего мыслить сегодняшним днем, думать лишь о том, чтобы избрали тебя, а
дальше –  действовать,  как получится.  Но мы идем в Верховную Раду с четким планом
работы. Наша команда берет на себя конкретные социальные обязательства, которые мы
последовательно, пункт за пунктом, будем выполнять в течение пяти лет. И я уверен, что
эти пять лет станут одними из лучших в истории города. Мы приложим максимум усилий
для этого», – подчеркнул И. Цыркин.

«К вышесказанному могу добавить только одно: это – уникальный случай, когда
город может получить свою команду, состоящую из профессионалов. Обычно в политике
мы слышим о расколах, а сегодня наоборот – идет объединение. И это начало большого
пути нашего славного города. Мы вернем Днепропетровску его заслуженную славу», –
подытожил Е. Морозенко (Команда Днепропетровска: мы объединились, чтобы
возродить славу города / Пресс-служба Днепропетровской областной организации
Партии регионов // Зоря (http://www.zorya-gazeta.dp.ua/?News=4543). – 2012. – 6.09).

***

Социальные договора мажоритарных кандидатов – политтехнологии, а не реальные
обязательства перед избирателями.Такое мнение высказал автор Концепции
ответственной власти и избирательного договора, депутат Днепропетровского горсовета
Сергей Жуков.

«Если нет конкретных сроков выполнения обязательств, ответственности за их не
выполнение, то такие договора остаются просто агитационной технологией под выборы»,
– считает он.

По мнению автора Концепции, внести смысл в заключаемые договора, позволил бы
один пункт.



51

«Если бы депутаты взяли на себя обязательства сделать заключение избирательных
договоров и ответственность из их выполнение частью национального законодательства,
можно было бы говорить о том, что они реально собираются что-то выполнять, а не
только в очередной раз давать обещания, но под псевдоюридическим соусом», –
подчеркнул Жуков.

Как известно, социальные договора предлагают заключать мажоритарные кандидаты
от Партии регионов в Днепропетровской области. Гарантом выполнения обещаний
выступает глава Днепропетровской ОГА Александр Вилкул.

Также социальный договор предложил заключить избирателям и кандидат от
«Батьківщини» Максим Курячий («Социальные договора» днепропетровских
кандидатов – это предвыборная профанация // Горожанин
(http://www.gazeta.dp.ua/read/_socialnie_dogovora_dnepropetrovskih_kandidatov_eto_predvi
bo). – 2012. – 6.09).

Донецька область

Народный депутат из фракции Партии регионов в Верховной Раде Украины Валерий
Коновалюк может лишиться членства в партии на ближайшем политсовете. Об этом
сообщил руководитель донецкого областного избирательного штаба ПР, народный
депутат Александр Касянюк

По словам Касянюка, лишение членства ПР станет для Коновалюка наказанием за
нарушение партийной дисциплины. Коновалюк выдвинул свою кандидатуру по
одномандатному избирательному округу № 60 с центром Волноваха Донецкой области и,
таким образом, составил конкуренцию официальному выдвиженцу от ПР, генеральному
директору «Донецкстали» – бывший ДМЗ – Александру Рыженкову.

«Коновалюк пошел против решения партии, он переоценивает свои возможности.
Хочешь баллотироваться – положи партбилет и иди самовыдвиженцем. У нас есть
партийная дисциплина и на ближайшем политсовете мы исключим Валерия Ильича из
наших рядов», – пообещал Касянюк.

Кроме того, он не исключает, что, осознав ошибку, Коновалюк может выбыть из
избирательного процесса, сняв свою кандидатуру (Нардепа Коновалюка могут
исключить из Партии регионов «за переоценку своих возможностей» // КИД
(http://zadonbass.org/news/politics_other/message_55517). – 2012. – 5.09).

***

Об’єднана опозиція «Батьківщина» на Донеччині виключила зі своїх лав п’ять осіб,
які пішли на вибори як самовисуванці, проігнорувавши рішення партії про участь у
парламентських виборах та формування єдиного списку кандидатів на мажоритарних
виборчих округах.

Із лав партії були виключені: Андрусенко Микола, Корнієнко Сергій, Приходько
Катерина, Капля Вадим та Рибачук Юрій.

«Процес очищення лав партії повинен тривати постійно. Ми не повинні допустити,
щоб ці особи зривали виборчий процес», – прокоментував ситуацію керівник виборчого
штабу «Батьківщини» в Донецькій області Олександр Ярошенко (Донецька
«Батьківщина» виключила зі своїх лав самовисуванців-зрадників // Сайт Політичної
партії «Всеукраїнське об’єднання «Батьківщина»
(http://byut.com.ua/news_region/12287.html). – 2012. – 5.09).

***

http://zadonbass.org/news/politics_other/message_55517
http://byut.com.ua/news_region/12287.html
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Директора и учителя школ представляют в окружных избирательных комиссиях
Донецкой области партию «Союз анархистов Украины». Об этом сообщает пресс-служба
Донецкой областной организации всеукраинской организации «Комитет избирателей
Украины».

Педагогические работники представляют эту политическую силу в комиссиях
избирательных округов №№ 42, 45, 54, 56. В частности, директор гимназии № 18
(г. Донецк) Ирина Звягинцева будет представлять «Союз анархистов Украины» в
комиссии ИО № 42.

Заместитель директора по учебно-практической работе Донецкого государственного
техникума экономики и химических технологий Николай Безбожный включен в состав
комиссии ИО № 45 от партии «Союз анархистов Украины».

Партия «Союз анархистов Украины» выдвинула лишь двух кандидатов в
одномандатных округах всей Украины. Эти кандидаты в своих предвыборных программах
выступают за разгосударствление и анархизацию общества путем передачи полномочий
от органов власти к общественным организациям граждан (В Донецкой области
школьные учителя в избиркомах представляют анархистов // НОВОСТИ.dn.ua
(http://novosti.dn.ua/details/186095/). – 2012. – 5.09).

Житомирська область

Кандидат по Житомирскому округу № 62 от Партии регионов, губернатор Сергей
Рыжук в отпуск не идет и убеждает, что за себя не агитирует.

Об этом он сказал журналистам после поздравления юных спортсменов в
житомирском спорткомплексе «Авангард» 5 сентября, где его представляли как кандидата
в народные депутаты.

«Это законно, что меня так называют. Я лично, как кандидат, имею право брать или
не брать отпуск, и сказать кто я есть. Не может этого говорить мой чиновник, это правда, а
все другие люди, которые знают это или их попросили сказать, я не знаю, может это
подготовили, – пожалуйста», – отметил он.

«Поверьте, земляки, мне нет никакого желания и смысла себя выпячивать каким-то
другим образом. Я уже говорил: если меня еще кто-то сегодня не знает, моей души,
сердца, организаторских способностей, опыта и другого, то так мне и надо. Или так им
надо, или так нам надо», – заявил Рыжук.

Коллектив авиационно-спортивного центра в Житомирской области заявил, что в
поддержку кандидата в народные депутаты по избирательному округу № 62 Рыжука был
устроен в ночь с 23 на 24 августа фестиваль тяжелых наркотиков «Угар Ангара» (Рыжук:
если меня не знаете,  так вам и надо // Левый берег
(http://lb.ua/news/2012/09/05/169162_rizhuk_znaete.html). – 2012. – 5.09).

***

4 вересня у Коростенському районному будинку культури відбулися громадські
збори ГО «Союз ветеранів ліквідації чорнобильської катастрофи».

Чорнобильці обговорювали питання, які стосуються забезпечення прав і свобод
потерпілих в аварії, додержання законності щодо соціального захисту чорнобильців,
компенсаційні виплати, про чорнобильські закони, що здебільшого не працюють, або ж не
виконуються.

Участь у зборах взяли депутат Житомирської обласної ради Андрій Озерчук та
начальник Коростенського міського управління праці Ігор Єсін. Зокрема, Ігор
Володимирович зупинився на питаннях виплат пенсій, оздоровлення потерпілих від
катастрофи. А також мова йшла про доставку телетюнерів, які мають уже до кінця вересня

�������.dn.ua (http://novosti.dn.ua/details/186095/
�������.dn.ua (http://novosti.dn.ua/details/186095/
http://lb.com.ua/
http://lb.ua/news/2012/09/05/169162_rizhuk_znaete.html
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надійти усім тим,  хто подав заявку (Кандидат від опозиції Озерчук дав обіцянку
інвалідам і чорнобильцям // Репортер Житомира (http://reporter.zt.ua/news/8457-
kandidat-vid-opozitsiyi-ozerchuk-dav-obitsyanku-invalidam-i-chornobiltsyam). – 2012. –
5.09).

Закарпатська область

Іван Габор на тячівському,  Михайло Джанда –  на хустському округах ітимуть до
парламенту від Української народної партії. Їх 3 вересня в Ужгороді представив лідер
УНП Юрій Костенко.

Як відомо, цього разу УНП, а також КУН балотуватимуться до Верховної за списком
«Нашої України», котрий очолює екс-президент України В. Ющенко. У партійному
списку «Нашої України» із закарпатців є очільник обласного осередку цієї партії Петро
Станко.

Костенко під час представлення наголосив, що у політиці представники його
політичної сили не новачки.  Їх досвід довів,  що доки у парламенті не буде більшості
депутатів національного спрямування, котрі сформують національну ідею, доти змін в
країні не буде.

Серед пріоритетів «Нашої України» буде також енергетична політика, розвиток
агропромислового комплексу, будівництво доріг, відтак – розвиток туризму (Юрій
Костенко представив в Ужгороді своїх кандидатів // Інформаційно-аналітичний сайт
Zaholovok.com.ua (http://zaholovok.com.ua/yurii-kostenko-predstaviv-v-uzhgorodi-svojikh-
kandidativ). – 2012. – 3.09).

***

Активісти закарпатського осередку партії УДАР закликали усіх, кому відомо про
факти корупції, повідомляти про них, аби ця інформація у майбутньому потрапила до
Антикорупційного агентства. Його УДАРівці обіцяють створити у разі, якщо потраплять
до парламенту.

Бланки «Повідом про корупціонера», в яких можна прописувати власні пропозиції
щодо боротьби з корупцією, а також заявляти про факти  вимагання хабара, можна знайти
в червоних агітаційних наметах партії УДАР по всій області. Також, є можливість
заповнити онлайн форму-повідомлення на сайті http://www.stophabar.org/

4 вересня долучитися до збирання інформації про корупціонерів в Ужгороді на
площі Театральній людей закликали голова обласного осередку партії Валерій Пацкан та
голова ужгородського осередку Ростивлав Буланов («УДАРівці» зібралися боротися з
корупцією // Інформаційно-аналітичний сайт Zaholovok.com.ua
(http://zaholovok.com.ua/%C2%ABudarivtsi%C2%BB-zibralisya-borotisya-z-koruptsijeyu). –
2012. – 4.09).

***

Кандидати в мажоритарних округах Закарпаття, яких виставила Партія регіонів, не
дотягують до того рівня,  щоб представляти у Верховній Раді інтереси краю.  Про це на
брифінгу в Мукачево заявив лідер Єдиного Центру,  кандидат в народні депутати Віктор
Балога.

За його словами, історія незалежної України показала, що кожен раз, коли на
Закарпатті виставляють призначених згори кандидатів, результати їх роботи – нульові.
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«Сьогодні, на жаль, влада висунула по закарпатських округах кандидатів, які з точки
зору моралі та освіченості не відповідають тому рівню, який би в майбутньому дозволив
забезпечити у Верховній Раді розвиток нашого регіону», – наголосив В. Балога.

«Якщо завтра, не дай Бог, хтось із кандидатів від Партії регіонів переможе на
виборах, я не вірю у їх спроможність відстояти інтереси Закарпаття. Адже у парламенті
вони будуть виконувати не свою волю», – впевнений лідер Єдиного Центру (Кандидати
від Партії регіонів не дотягують до того рівня, щоб представляти інтереси
закарпатців – Балога // Закарпаття online (http://zakarpattya.net.ua/Partiji/100396-
Kandydaty-vid-Partii-rehioniv-ne-dotiahuiut-do-toho-rivnia-shchob-predstavliaty-interesy-
zakarpattsiv--–-Baloha). – 2012. – 5.09).

***

На Закарпатті до голови Берегівської міськрайонної організації ВО «Свобода»
Василя Вовкуновича звернулися педагоги з проханням допомогти захистити українську
мову та державні інтереси України. Вчителі Берегівщини розповіли, що 30 серпня 2012 р.
їх змусили слухати виступи на педагогічній конференції іноземною (угорською) мовою.

Педагогам увірвався терпець. Адже із майже 400 присутніх у залі більшість не
розуміє угорської мови,  а переклад їм не було забезпечено.  А як пояснити заяву Ілдики
Орос, директора Закарпатського угорського інституту ім. Ференца Ракоці ІІ, про надання в
інституті українській мові… статусу «іноземної»? Більше з тим, як зазначають педагоги,
на міській та районній конференціях освітян Берегівщини звучав офіційний гімн
Угорщини, що взагалі є протиправною дією. Українські вчителі змушені були стояти і
віддавати честь гімну іншої держави, від чого просто ніяковіли.

«Порушення чинного законодавства у сфері українського суверенітету, мовної
політики, і не тільки в галузі освіти, але і в органах державної влади та місцевого
самоврядування, на Берегівщині стали тенденцію. Закарпатська обласна організація ВО
«Свобода» постійно бореться зі свавільним ставленням представників угорськомовної
меншини до українського законодавства на Берегівщині. Останні події в педагогічному
середовищі пояснюються нещодавнім ухваленням антиукраїнського Закону «Про засади
мовної політики в Україні».  До такої буйної фантазії щодо статусу української мови в
окремо взятому районі Закарпаття призвів саме ганебний «мовний» закон. Це постійно
призводить до приниження україномовних педагогів – носіїв державної мови».

Офіційні державні структури, які відповідають за освітянську галузь, жодним чином
не реагують на порушення закону про освіту в Україні,  а тільки на побутовому рівні
«обурюються» таким станом справ. Знаючи про постійні порушення і приниження
українських педагогів на Берегівщині, ще жодну особу не притягнуто до відповідальності.
Натомість, учителям, які намагаються захистити українську мову в освітніх установах,
погрожують звільненням з роботи» – прокоментував ситуацію у Берегівському районі
єдиний кандидат від опозиції у виборчому окрузі № 72 свободівець Олег Куцин.

Про постійне порушення – встановлення на сільських і селищних радах прапорів
іноземних держав (Угорщини та Румунії) – годі й говорити.

Як раніше повідомляла Закарпатська «Свобода», незважаючи на офіційне
попередження керівників державних установ щодо гідного вшанування Дня Державного
Прапора України, такі порушення і надалі відбуваються.

«Українська громадськість Закарпаття стурбована тяглістю цієї ситуації та її
постійним загостренням. Українофобський «мовний» закон також спровокував
угорськомовну меншину на порушення у різних сферах життя.

Угорський реваншизм на Берегівщині та в інших районах компактного проживання
угорськомовної меншини – тривала тенденція на Закарпатті. Цьому небезпечному для
України процесу постійно протистоїть Закарпатська «Свобода». Варто нагадати, що рік
тому націоналісти своїми акціями протесту змусили депутатів Брегівської районної ради

http://zakarpattya.net.ua/Partiji/100396-Kandydaty-vid-Partii-rehioniv-ne-dotiahuiut-do-toho-rivnia-shchob-predstavliaty-interesy-zakarpattsiv--�-Baloha
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скасувати рішення про початок сесії з гімну Угорщини», – зазначив кандидат-свободівець
О. Куцин (На Закарпатті освітян Берегівщини змусили замість гімну України
віддати шану … гімну Угорщини // Сайт ВО «СВОБОДА»
(http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/032425/). – 2012. – 5.09).

***

Кандидат-самовисуванець по мажоритарному округу, екс-ректор УжНУ Микола
Вегеш, підтримуваний Єдиним Центром, зняв свою кандидатуру на користь представника
об’єднаної опозиції «Батьківщина» Олександра Кеменяша. Про це у своїй сторінці в
соціальній мережі Фейсбук повідомив Віктор Балога.

«Усі члени нашої команди, кандидати на виборах по шести округах Закарпаття
завжди ставили спільні інтереси вище особистих.

Сьогодні М.  Вегеш,  який балотується по 70-у виборчому округу,  прийняв рішення
зняти свою кандидатуру на користь іншого представника нашої закарпатської команди –
О. Кеменяша.

Підтримую таке рішення і вважаю, що Кеменяш буде достойно представляти
Закарпаття у Верховній Раді. Водночас, я впевнений, що Микола Вегеш зможе реалізувати
себе як депутат обласної ради, науковець, людина авторитетна для всіх закарпатців», –
заявив політик.

«Наша команда –  це не лише члени Єдиного Центру.  Це авторитетні люди,  які
достойні представляти інтереси Закарпаття у Верховній Раді.

А в наступному скликанні парламенту ми створимо «Фракцію Закарпаття». Вона й
стане основою позитивних змін в нашому краю та в Україні.

Головним політичним завданням для себе ми бачимо відстоювання незворотності
європейського та демократичного вибору України. Бо сьогодні є реальна загроза того, що
демократичні досягнення,  по крихті здобуті країною за роки незалежності,  можуть бути
втрачені назавжди.

Якщо народні депутати будуть і далі спостерігати як Україна змінює свої зовнішні
пріоритети, то одного чудового дня ми опинимося в тому самому болоті, з якого
вибралися у 1991 році», – констатував В. Балога (Балога підтримав зняття Вегеша на
користь Кеменяша // Закарпаття online (http://zakarpattya.net.ua/News/100414-Baloha-
pidtrymav-zniattia-Vehesha-na-koryst-Kemeniasha-FOTO). – 2012. – 5.09).

***

В Закарпатской области депутаты Береговского горсовета поддержали
предоставление венгерскому языку статуса регионального на территории города.

Текст предложенного мэром Берегово Иштваном Гайдошем решения «О реализации
отдельных норм Закона Украины «Об основах государственной языковой политики»  на
территории города Берегово», поддержали 19 из 34 депутатов горсовета.

Проект решения предусматривает обеспечение надписей на бланках, печатях,
штампах, табличках Береговского горсовета, наряду с государственным языком, также и
региональном венгерском языке.

При изготовлении указателей, табличек и аудио- и визуальной рекламы на
территории города рекламодатели также должны учитывать соответствующее решение.

Кроме того критерий владения государственным языком и региональным
венгерским будет учитываться при подборе кадров в органы госвласти и местного
самоуправления.

http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/032425/
http://zakarpattya.net.ua/News/100414-Baloha-pidtrymav-zniattia-Vehesha-na-koryst-Kemeniasha-FOTO
http://zakarpattya.net.ua/News/100414-Baloha-pidtrymav-zniattia-Vehesha-na-koryst-Kemeniasha-FOTO
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Финансовое управление горсовета обязали предусмотреть средства на выполнение
этого решения.

Соответствующие изменения должны быть внесены в регламент горсовета или
исполкома. Информацию о принятии указанного решения должно быть доведено до
сведения граждан через СМИ.

Отметим, в настоящее время количество населения города Берегово составляет
25,5 тыс. человек, из них 12,8 тыс. – венгры (48 % населения).

Мэр города Берегово Иштван Гайдош является председателем Демократической
партии венгров Украины, № 74 в партийном списке «Партии регионов» на выборах в
Верховную Раду Украины (Закарпатье «поддержало» языковой закон: региональным
стал венгерский // Телеканал «СТБ» (http://vikna.stb.ua/news/2012/9/7/115809/). – 2012. –
7.09).

Запорізька область

В одномандатном избирательном округе № 80 (Мелитополь и Мелитопольский
район) стало двумя кандидатами в народные депутаты меньше. Два кандидата подали
заявления с отказом баллотироваться.

Александр Николаевич Волков (Политическая партия «УДАР Виталия Кличка»)
подал заявление о снятии кандидатуры 1 сентября, а Александр Владимирович Рыбаков
(самовыдвиженец) отказался баллотироваться 30 августа. Официальное подтверждение
слухам появилось на сайте Центризбиркома 2 сентября.

Количество кандидатов, которые баллотируются по Мелитополю и
Мелитопольскому району, теперь составляет десять человек. По-прежнему хотят стать
нардепами Евгений Балицкий, два Александра Волкова, Виктор Гудзь, Олег Иванкевич,
Николай Коржилов, Владимир Коротун, Николай Нещадим, Андрей Пушня, Марина
Самбур (Мелитополь: Минус два кандидата // Мелитопольские ведомости
(http://www.mv.org.ua/?news=36941). – 2012. – 3.09).

***

Мэр Запорожья Александр Син считает, что реклама «Партии регионов»
конструктивна и логична. Об этом он заявил 3 сентября на пресс-конференции.

По словам мэра Запорожья то, что «Партия регионов» рассказывает при помощи
бигбордов о том, сколько школ отремонтировано в регионе, сколько больниц
реконструировано и сколько денег из государственного бюджета на это потрачено,
является вполне логичным.

«Это означает, что сейчас в стране достигнута политическая однородность,
существует понимание между центром и запорожским регионом», – заявил А. Син.

Мэр отметил то, что реализация стольких проектов в Запорожье и области стала
возможна благодаря тому, что наверху стали с понимание относится к проблемам и
потребностям региона (Мэр согласен с тем, что «регионалы» в Запорожье пиарятся за
счет госпрограмм // «ZaБор» (http://zabor.zp.ua/www/content/mer-soglasen-s-tem-chto-
regionaly-v-zaporozhe-piaryatsya-za-schet-gosprogramm). – 2012. – 3.09).

***

В Запорожье 5 сентября на сессии горсовета коммунисты и регионалы никак не
могут поделить лавры победы в принятии решения о введении одноставочного тарифа.

Представители коммунистической партии занимались этим вопросом уже 3 года и
считают, что регионалы таким образом пытаются пропиариться.

http://vikna.stb.ua/news/2012/9/7/115809/
http://zabor.zp.ua/www/content/mer-soglasen-s-tem-chto-regionaly-v-zaporozhe-piaryatsya-za-schet-gosprogramm
http://zabor.zp.ua/www/content/mer-soglasen-s-tem-chto-regionaly-v-zaporozhe-piaryatsya-za-schet-gosprogramm
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«Мне лично обидно, потому что я 2 года занималась этим вопросом», – заявила
депутат КПУ Наталья Деркач. Таким образом коммунисты добивались того, чтобы под
решением стояли подписи руководителей всех фракций горсовета, а не только «Партии
регионов» и «Рідного міста». В конечном итоге они этого добились (В Запорожье
коммунисты и регионалы не поделят лавры победы // «ZaБор»
(http://zabor.zp.ua/www/content/v-zaporozhe-kommunisty-i-regionaly-ne-podelyat-lavry-
pobedy). – 2012. – 5.09).

***

5 вересня на сесію Запорізької міськради було винесено питання «Про основи
державної мовної політики в Запоріжжі», що мало на меті надання російській мові статусу
регіональної в місті. На захист мови вийшли прихильники об’єднаної опозиції
«Батьківщина» та ВО «Свобода», які провели мітинг під стінами мерії.

По обидва боки будівлі розташувалися дві колони із представників влади та
прихильників об’єднаної опозиції. Між ними вишукувалися загони міліції та «Беркуту».
Незважаючи на емоційний настрій обох сторін, мітинг проходив без сутичок.

В руках мітінгувальників від опозиції були плакати з написами: «Ні мовному
розколу України», «Хочеш двомовності – вивчи українську», «Депутат, займайся ділом,
не чіпай мову солов’їну», «За мову, за Батьківщину!»

Із початком роботи сесії головні події перенеслися від стін мерії, де зібралися
мітінгувальники до сесійної зали. Початку розгляду передували дебати, в яких
представники депутатської групи об’єднаної опозиції закликали депутатів міськради
голосувати проти надання російській мові регіонального статусу в місті Запоріжжі.  Але
врешті-решт за прийняття цього рішення проголосували 65 депутатів провладної
більшості. Після цього депутати від об’єднаної опозиції покинули сесійну залу в знак
протесту.

«Сьогодні влада заперечує той факт, що прийняттям закону «Про засади державної
мовної політики»  вона розколює українське суспільство.  Але ж чому ж тоді наших
мітінгувальників оточують кордони міліції та «Беркуту»? – питається депутат Запорізької
міськради від об’єднаної опозиції Рудольф Акопян. – В Запоріжжі ніколи не було утисків
російської мови. Наприклад, 80 % періодичних видань друкуються саме російською».

«Це цинічний розрахунок влади – таким чином вона намагається відволікти
напередодні виборів увагу людей від тієї глибокої соціально-економічної кризи, в якій
опинилися наша країна за останні два роки. Адже при цьому ніхто не каже про те, що на
впровадження цього рішення необхідні колосальні кошти з міського бюджету. І це в той
час, коли соціальна сфера в занепаді, безробіття зростає катастрофічними темпами, а
комунальні тарифи постійно підвищують, – заявив Рудольф Акопян. – Мова – це душа
народу, і посягання на її статус обурює кожного, хто вважає себе українцем. Люди вже
розуміють антиукраїнську сутність цієї влади і я впевнений, дадуть належну оцінку її діям
28 жовтня» (Депутатська група опозиції виступила проти надання російській мові
статусу регіональної в Запоріжжі // Фронт Змін. Ініціатива Арсенія Яценюка
(http://frontzmin.ua/ua/media/region-news/12581-deputatska-grupa-obednanoyi-opozitsiyi-
vistupila-proti-nadannja-rosijskij-movi-statusu-regionalnoyi-v-zaporizhzhi-foto.html). – 2012.
– 5.09).

Івано-Франківська область

Оригінальний метод боротьби обрали представники ВО «Свобода» із своїми
(Олександра Максимовича Сича) конкурентами по одномандатному мажоритарному
виборчому округу № 83, місту Івано-Франківськ.

http://zabor.zp.ua/www/content/v-zaporozhe-kommunisty-i-regionaly-ne-podelyat-lavry-pobedy
http://zabor.zp.ua/www/content/v-zaporozhe-kommunisty-i-regionaly-ne-podelyat-lavry-pobedy
http://frontzmin.ua/ua/media/region-news/12581-deputatska-grupa-obednanoyi-opozitsiyi-vistupila-proti-nadannja-rosijskij-movi-statusu-regionalnoyi-v-zaporizhzhi-foto.html
http://frontzmin.ua/ua/media/region-news/12581-deputatska-grupa-obednanoyi-opozitsiyi-vistupila-proti-nadannja-rosijskij-movi-statusu-regionalnoyi-v-zaporizhzhi-foto.html
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3 вересня «свободівці» розпочали новий етап агітації за «свого» кандидата з того, що
стали поширювати із своїх агітаційних палаток, розташованих в обласному центрі, разом
із власною газетою «Свобода» кольорову листівку під назвою «Правда про кандидатів до
Верховної Ради».

У згаданій листівці під виглядом виборчого бюлетеня в алфавітному порядку
поданий перелік кандидатів у нардепи, що висуваються саме по Івано-Франківську, де
навпроти прізвища кожного з них у колонках вказано спосіб висування кожного (від якої
партії чи самовисуванням), а в іншій колонці – коментар про кожного з них. У клітинці
перед прізвищем «свого» кандидата свободівці не забули поставити яскраву галочку, як це
робиться при справжньому голосуванні, та зазначити, що цього разу голова облради
О. Сич уже висувається ще й від «об’єднаної опозиції» за Батьківщину» і ВО «Свобода».

«Та наше здивування викликає інше, що у переліку кандидатів у народні депутати,
поданому у цій листівці, перераховано тільки вісім кандидатів із зареєстрованих у ЦВК
дев’яти», – йдеться у повідомленні ГО «Поклик Нації».– А саме тут чомусь відсутній
колишній лідер Івано-Франківської обласної організації ВО «Свобода» і один із, сьогодні
уже усіх колишніх її членів і співзасновників на Прикарпатті, а тепер одвічний опонент
ВО «Свобода», голова громадської організації «Поклик Нації» та головний редактор
газети «Дзвони Нації» Тарас Григорович Боднар.  Рішенням же ЦВК № 170  від 6  серпня
пан Боднар був зареєстрований кандидатом у народні депутати чи не одним із перших, і
заяви про відмову балотуватися, як нам відомо, у ЦВК не подавав…»

У ГО «Поклик Нації» дивуються, чому не має їхнього кандидата серед перелічених.
«Тому постає цілком логічне запитання: невже ВО «Свобода» забула про свого

«найзапеклішого» ворога і критика в межах і позамежами України, чи то навмисно
проігнорувала? Або ж, просто, свободівці не знайшли за п’ять років його самостійної
діяльності поза ВО «Свободою» чим дорікнути Боднару? Тим більше, що за останні роки
все більше різних районних і обласних свободівських осередків по всій Україні виходять з
лав цієї партії і, чомусь, приєднуються саме до пана Тараса і ГО «Поклик Нації» (тільки у
липні ц.р. 16 таких осередків залишили ВО «Свобода»)», – припускають у ГО «Поклик
Нації» (Тарас Боднар образився, що «свободівці» не згадали його у своїй листівці //
Галицький кореспондент (http://www.gk-press.if.ua/node/7413). – 2012. – 4.09).

***

З ініціативи фракції Всеукраїнського об’єднання «Свобода» Івано-Франківська
обласна рада ухвалила рішення «Про відзначення в області 70-ої річниці створення УПА»,
за яке на другому пленарному засіданні сімнадцятої сесії проголосували 69 депутатів.

Згідно з затвердженим сесією обласної ради переліком заходів щодо відзначення 70-
ої річниці створення Української Повстанської Армії передбачено провести майже два
десятки заходів наукового, просвітницького, культурного характеру тощо.

Серед них, зокрема, проведення наукової конференції «Українська Повстанська
Армія – феномен вітчизняної і світової історії XX ст.», обласного фестивалю повстанської
та стрілецької пісні ім. С.Галечко, виготовлення ювілейної відзнаки «70 років Української
Повстанської Армії».

Депутати підтримали проведення в усіх районах та містах обласного значення
просвітницьких і тематичних заходів, урочистих зборів у населених пунктах області,
покладання квітів до пам'ятників видатним діячам українського державотворення, борцям
за незалежність, воїнам, полеглим у боях за свободу України.

В Івано-Франківську з нагоди свята серед іншого заплановано провести віче й похід
до могили борцям за волю України за участю районних та міських організацій братства
ОУН–УПА Карпатського краю, урочистості та театралізований концерт в академічному
обласному українському музично-драматичному театрі ім. І.Франка.
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Окрім того, в закладах культури області запланована організація та проведення
тематичних культурно-мистецьких та історико-просвітницьких заходів, зустрічей дітей та
молоді з учасниками визвольних змагань, борцями за незалежність України.

У навчальних закладах області проведуть історичні години, семінари, конференції,
експедиції, зустрічі з вояками ОУН–УПА , вечори й акції на вшанування пам’яті борців за
волю України.

Обласна рада вирішила також звернутися до релігійних організацій краю щодо
проведення 14 жовтня 2012 р. в усіх населених пунктах області молебнів за полеглими за
волю України (З ініціативи фракції ВО «Свобода» Івано-Франківська обласна рада
ухвалила рішення «Про відзначення в області 70-ої річниці створення УПА» // Сайт
ВО «СВОБОДА» (http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/032520/). – 2012. – 8.09).

Київ

Кандидати від об’єднаної опозиції «Батьківщина» та ВО «Свобода» у мажоритарних
виборчих округах м.  Києва об’єдналися в єдину команду,  щоб разом захищати столицю
від диктатури у майбутньому парламенті.

Настав час єднання заради звільнення України та Києва від кримінальної,
окупаційної влади.

На спільному засіданні київських кандидатів-мажоритарників від об’єднаної
опозиції та ВО Свобода прийнято рішення координувати свої дії і разом боротися з
правлячим режимом, пліч-о-пліч в усіх районах столиці. Найближчим часом буде
створено спільний координаційний центр для протидії провокаціям з боку представників
влади.

Сьогодні не може бути окремо «Батьківщини», окремо «Свободи», «За Україну» чи
«Фронту Змін».  Ми всі –  єдина київська команда об’єднаної опозиції,  що реально
протистоїть хунті Януковича і не дасть змогу регіоналам остаточно заволодіти столицею.

Представляю список усіх наших кандидатів, що боротимуться за право відстоювати
інтереси киян у майбутньому парламенті.

Їм важко, бо на них тисне «бульдозер» Януковича. Проти кожного з них правлячий
режим сьогодні застосовує брудні технології, підкуп, адміністративний ресурс, елементи
«чорного піару», залякування та шантаж. Але тим не менш, ці люди будуть йти до кінця,
до перемоги.  Адже наша спільна мета –  цілковите визволення Києва від окупаційної
кримінальної банди.

Від себе додам, що кожного з цих людей я знаю особисто і за кожного з них я
готовий відповідати перед людьми.

Кандидати у народні депутати України від об’єднаної опозиції у мажоритарних
округах міста Києва:

Сергій Терьохін, Віталій Ярема, Володимир Яворівський, Юрій Ганущак, Андрій
Іллєнко, Ксенія Ляпіна, Олександр Бригинець, Володимир Ар’єв, Володимир Бондаренко,
Олександр Чорноволенко, Леонід Ємець, Дмитро Андрієвський, Юрій Левченко

Саме ці люди представляють об’єднану опозицію в мажоритарних округах м. Києва.
Будь-який інший кандидат, що виступає під цим брендом або називає себе

представником опозиції – брехун, провокатор і є провладним.
Саме ці народні опозиційні кандидати зможуть гідно представляти і захищати Київ

від цілковитого знищення та розграбування, а киян від хаосу та зубожіння.
Що ж стосується партії «Удар», то я маю щиру надію на те,  що на фініші виборчої

кампанії буде досягнуто домовленість про зняття своїх кандидатів на користь більш
рейтингового опозиційного політика у відповідному виборчому окрузі.

Вже найближчим часом буде проведено спільну прес-конференцію київських
кандидатів-мажоритарників від об’єднаної опозиції на якій буде проголошено програму та

http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/032520/
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план спільних дій під час виборчої кампанії. Ми повинні зробити все, щоб запобігти
фальсифікаціям, тиску та шантажу з боку представників кримінального режиму
(Шкіряк З. Київська опозиція у мажоритарних округах іде єдиним фронтом //
Главком: Новости политики и экономики (http://glavcom.ua/articles/7965.html). – 2012.
– 1.09).

***

Депутати Київради від фракції «УДАР»  Марія Іонова та Микола Паламарчук,
громадська приймальня яких уже п’ятий рік працює в Святошинському районі Києва,
направили понад 400 тис. грн з депутатського фонду на матеріальну допомогу
дошкільним навчальним закладам, загальноосвітнім школам, інтернатам.

Завдяки депутатам від «УДАРу» до нового навчального року 11 дитячим садочкам
Святошинського району було придбано сучасні меблі, замінено радіатори опалення.
1 вересня за нові парти сіли учні восьмих класів київських шкіл №№ 40, 50, 55, 196, 235.

Крім того другий рік поспіль М. Пламарачук та М. Іонова направляються кошти на
облаштування приміщень Відділення соціально-медичної реабілітації дітей з ДЦП
ТЕРЦСО Святошинського р-ну,  що на вул.  Чаадаєва,  3-А.  Минулого року тут було
встановлено склопакети дверей тамбуру центрального входу, а цього року проведено
заміну старих віконних блоків металопластиковими у двох групах та актовій залі.  Також
було замінено віконні блоки в актовій залі СШ № 96 та в приміщенні спортивної зали
інтернату № 16.

До нового навчального року за сприяння «ударівців» було оновлено меблі районної
бібліотеки імені М.  Дубова.  Майже 50  тис.  грн було виділено на оздоровлення в літній
період вихованців Дитячої юнацької спортивної школи № 17 (Депутати Київради
надали допомогу дитячим навчальним закладам Святошинського району столиці //
Партія «Удар» Віталія Кличка (http://klichko.org/ua/news/news/deputati-kiyivradi-nadali-
dopomogu-dityachim-navchalnim-zakladam-svyatoshinskogo-rayonu-stolitsi). – 2012. – 3.09).

***

Фракція «БЮТ–Батьківщина» у Київраді підготувала та подала на розгляд Київради
проект рішення «Про позицію Київської міської ради щодо державної мовної політики».
Про це повідомила голова фракції «БЮТ–Батьківщина» у Київраді Тетяна Меліхова.

«Ми стоїмо на сторожі інтересів киян, цілісності держави, тому не можемо не стояти
на сторожі української мови, яка є однією з основ держави. Підготовлений нашою
фракцією проект рішення надасть гарантію, що принаймні в Києві, українська мова як
державна, залишиться єдиною. Адже, погодьтеся, було б цинічно, якби столиця
відмовилася від статусу української мови як офіційної», – заявила Т. Меліхова.

Вона розповіла, що проектом рішення передбачено вважати Закон України «Про
засади державної мовної політики»  таким,  що не підлягає виконанню на території міста
Києва.  Єдиною мовою офіційної діяльності в місті Киві,  мовою діловодства є державна
українська мова. Посадовим і службовим особам, підприємствам, організаціям і
установам, громадянам при реалізації державної мовної політики в місті Києві
застосовувати ст. 10 Конституції України, якою статус державної мови надано українській
мові.

«До мене підходить багато кияни і говорять, що вони вболівають і підтримують
боротьбу за українську мову,  виступаючи проти мовного закону,  хоча в побуті
користуються російською. Адже кияни, як ніхто, знають, що ущемлень російської мови в
Києві не було,  немає і не буде,  і ніхто силою не змушує використовувати українську в
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побуті та при спілкуванні з чиновниками. Саме тому важливо, щоб кияни висловили свою
позицію і активно взяли участь в підтримці української мови. Враховуючи це до проекту
рішення також входить «Звернення Київської міської ради до киян щодо підписання
антиукраїнського мовного закону»,  –  підкреслила Т.  Мелехова (Меліхова: Наш проект
рішення надасть гарантію українській мові // Сайт Політичної партії «Всеукраїнське
об’єднання «Батьківщина» (http://byut.com.ua/news_region/12260.html). – 2012. – 3.09).

***

Кожен киянин винен понад 3 тис. грн через необдумані дії колишнього мера
Л. Черновецького і його спадкоємця нинішнього голови КМДА О. Попова.

Так голова фракції «БЮТ–Батьківщина» у Київраді прокоментувала інформацію
КМДА про те, що Київ має боргів на суму 800 млн дол. і 3,5 млрд грн.

«Це означає, що влада зробила кожного киянина боржником у понад три тисячі
гривень перед кредиторами міста. Не здивуюсь, якщо одного разу кияни знайдуть у своїй
поштовій скринці лист щодо необхідності сплатити відповідний борг», – іронізує
Т. Меліхова.

Депутат впевнена, якщо дивитися на справу без іронії, то борг все одно
«віддаватимуть» кияни, але у формі підвищених тарифів на комунальні послуги,
підвищення вартості соціальних сортів хлібних виробів чи цін на проїзд у транспорті.

Крім того,  Т.  Меліхова зауважила на ще одній фінансовій проблемі столиці –
невиконання бюджету Києва за І півріччя 2012  р.  становило 30  %  і до кінця року буде
виконаний максимум на 85 %.

«Влада бездумно витрачає гроші на піар навколо перерізання стрічок та влаштування
свят на Майдані, що коштують столиці мільйони, для того, щоб запудрити мізки киянам
тим,  що в столиці нібито все чудово і безгорісно.  Насправді ж,  враховуючи борги і
хронічне невиконання бюджетів, Київ більше схожий на банкрут», – констатувала
Т. Мелехова (Меліхова: Кожен киянин винен понад 3 тисячі через дії Черновецького і
Попова // Сайт Політичної партії «Всеукраїнське об’єднання «Батьківщина»
(http://byut.com.ua/news_region/12279.html). – 2012. – 4.09).

***

Київська громада збирає підписи проти «зросійщення» школи «Київська Русь» на
Осокорках з метою внесення відповідного питання на розгляд Київради в рамках місцевої
ініціативи.

Фракція «БЮТ–Батьківщина» у Київраді взяла на себе зобов’язання підготувати
відповідний проект рішення в підтримку киян. Про це заявила голова фракції «БЮТ–
Батьківщина» у Київраді Тетяна Меліхова.

Відповідні дії громадськості викликані листом міністра освіти України Д. Табачника
до голова КМДА О.  Попов,  в якому той запропонував створити на Лівому березі Києва
гімназію «Київська Русь», «з поглибленим вивченням російської мови, а також історії та
культури всіх слов’янських народів».

«Кияни мають чітку позицію – вони хочуть, щоб їхні діти навчалися українською
мовою.  Ми підтримуємо їх,  але киянин,  що поведе дитину в цей навчальний заклад,
повинен поставити свій підпис під відповідною петицією. Якщо підписів буде більше
1 тис., то ця громадська ініціатива повинна бути обов’язково розглянута на сесії
Київради», – повідомила Т. Меліхова.

Депутат висловила сподівання, що підписи зберуться швидко і відповідне питання
можна буде внести на обговорення депутатів вже найближчої сесії Київради, яка
відбудеться 20 вересня 2012 р. Адже це питання не терпить відкладання (Меліхова:
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Кияни готують акції протесту проти зросійщення шкіл Києва // ЗА КИЕВ
(http://www.zakyiv.com/index.php?nma=news&fla=stat&cat_id=3&nums=87857). – 2012. –
6.09).

Київська область

Народный депутат-коммунист Александр Голуб взял на контроль вопрос с
незаконно завышенными местной властью тарифами на воду и водоотвод в г. Сквира
Киевской области.

Об этом пресс-службе Киевского ОК КПУ рассказала кандидат в народные депутаты
по 92-му мажоритарному округу Ярослава Колодина: «Ко мне обратились жители города
Сквиры Киевской области в связи с незаконным решением исполкома Сквирского
горсовета «Про затвердження тарифів на послуги централізованого водопостачання та
водовідведення» от 28.04.2012 № 452/30».

Сквирский горисполком, подняв тарифы, нарушил ст. 28 Закона «О местном
самоуправлении», по которой назначать тарифы на централизованное водоснабжение и
водоотвод – исключительная прерогатива Национальной комиссии государственного
регулирования в сфере коммунальных услуг.

Также была нарушена ст. 14 Закона Украины «О жилищно-коммунальных услугах».
Кроме того, Сквирский горисполком, обосновывая повышение тарифов, сослался на
Постановление Кабмина № 959 «Об утверждении порядка формирования тарифов на
услуги центрального водоснабжения и водоотвода», которое утратило силу на основании
Постановления КМУ № 869 (869-2011-п) от 01.06.2011).

Странное совпадение. За неделю до незаконного поднятия тарифов сессия
Сквирского горсовета решением № 565 сняла с баланса городского коммунального
имущества КП «Сквираводоканал», то есть передала его в частные руки.

«Мы подготовили обращение на имя народного депутата от КПУ Александра
Голуба, чтобы он разобрался в ситуации и защитил права жителей Сквиры», – заявила
Я. Колодина (Коммунисты проверят законность тарифов ЖКХ в Сквире // Компартія
України (http://www.kpu.ua/kommunisty-proveryat-zakonnost-tarifov-zhkx-v-skvire/). – 2012.
– 3.09).

***

Горисполком Василькова под давление коммунистов был вынужден отменить
незаконное решение № 116, которым на 70 % завысил стоимость тепла и горячей воды для
горожан. Об этом рассказал первый секретарь Васильковского ГК КПУ, депутат
городского совета,  кандидат в народные депутаты Украины по 94-му мажоритарному
округу Станислав Пашкевич.

Васильковский тарифный скандал прогремел на всю Украину. Беспрецедентный
случай: Национальная комиссия регулирования электроэнергетики (НКРЭ) признала, что
горисполком во главе с мэром-«регионалом» Иващенко самовольно и незаконно почти на
70 % поднял тарифы на отопление. Нарушил законы Украины и решение единственного
легитимного регулятора рынка коммунальных услуг – НКРЭ, установившей для нашего
города совсем другие цены на тепло (не на 70 %, а на 15 % выше от ранее действующих).

В результате цена за отопление 1 метра кв. в отопительный сезон составила 9,49 грн.
А никем не утвержденный тариф из двух составляющих: люди платят и в
межотопительный сезон (3,47 грн), так что общая цена тепла за метр кв. составляет

http://www.zakyiv.com/index.php?nma=news&fla=stat&cat_id=3&nums=87857
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12,96 грн. Васильков стал тарифным рекордсменом в Киевской области. За
трехкомнатную квартиру прошлой осенью и зимой приходили платежки до 1000 грн.

Показательно, что ни одна политическая сила в Васильковском горсовете, кроме –
коммунистов – не выступила в защиту горожан. Партии кланов в совете проявили
удивительное единодушие: все синхронно поднимали руки по кивку мэра-«регионала»
Иващенко. Никого беды простых людей не волновали.

После депутатских запросов коммуниста С. Пашкевича на сессиях горсовета,
массовой акции протеста, вмешательства в ситуацию народных депутатов из фракции
КПУ: лидера Компартии П. Симоненко, А. Голуба, Е. Волынца. Генпрокуратура и НКРЭ
начали серьезнейшую проверку КП «Васильковтеплосеть».

«Из-за тарифного беспредела, который устроил горисполком, каждая семья в
Василькове переплачивала коммунальщикам за отопление и горячее водоснабжение 5 грн
с каждого квадратного метра жилплощади. Мы добились, чтобы местная власть
выполнила закон и вернула потребителям незаконно взятые с них средства», – заявил
С. Пашкевич (Коммунисты вернули Василькову законные тарифы // Компартія
України (http://www.kpu.ua/kommunisty-vernuli-vasilkovu-zakonnye-tarify/). – 2012. – 3.09).

***

6 вересня активісти та депутати Ірпінської міської організації партії «УДАР Віталія
Кличка» взяли участь в акції протесту, яка відбулася під стінами Ірпінської міської ради.

До акції протесту долучилися представники громадських організацій, інших
політичних сил, журналісти, депутати різних рівнів, місцеві мешканці.

Учасники заходу вимагали від місцевої влади зупинки вирубки лісів та знищення
парків у м. Ірпінь та Ірпінському регіоні, припинення хаотичної забудови міста і
незаконного виділення землі.

За словами лідера депутатської групи «Ірпінь», представника «УДАРу» Ярослава
Місяця, завдяки злагодженим діям опозиції в цей день сесія Ірпінської міськради так і не
відбулася.

«Депутати від партій «УДАР Віталія Кличка», ВО «Свобода», «Батьківщина» і
«Фронт Змін» покинули сесійну залу в знак протесту проти злочинних дій місцевої влади.
Цікаво, що навіть окремі представники Партії регіонів підтримали громаду і приєдналися
до акції протесту. Таким чином, чергова сесія міської ради завершилась фіаско мера,
оскільки той навіть не зібрав необхідного для засідання кворуму», – заявив він.

Окремою вимогою учасників акції протесту було припинення політичних
переслідувань опозиційних депутатів Ірпінської міськради (В Ірпені «УДАР»
протестуватиме проти вирубки лісів і хаотичної забудови міста // Партія «Удар»
Віталія Кличка (http://klichko.org/ua/news/news/v-irpeni-udar-protestuvatime-proti-virubki-
lisiv-i-haotichnoyi-zabudovi-mista). – 2012. – 6.09).

Кіровоградська область

Кандидату в народные депутаты по 101 округу, главе Украинского фонда мира
Людмиле Супрун, которая вот уже почти 10 лет не забывает поздравить школьников с
Днем знаний, на этот раз помешали вручить подарки, приготовленные для детей
Кировоградщины к первому сентября.

Учащимся были переданы 20 тыс. наборов тетрадей. Однако один из глав районной
администрации, явно боясь вероятного победителя выборных гонок, сначала запретил
вручение подарков детям, а затем, увидев всеобщее недовольство, распорядился извлечь
из всех подарков поздравительную открытку от Л. Супрун с расписанием уроков и
потребовал заменить ее «посланием» от провластного кандидата.

http://klichko.org/ua/news/news/v-irpeni-udar-protestuvatime-proti-virubki-lisiv-i-haotichnoyi-zabudovi-mista
http://klichko.org/ua/news/news/v-irpeni-udar-protestuvatime-proti-virubki-lisiv-i-haotichnoyi-zabudovi-mista
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Комментируя данный инцидент,  Л.  Супрун отметила,  «Очень жаль,  что
заложниками политических игрищ оказались дети.  Мало того,  что собрать ребенка в
школу это очень дорогостоящее дело, так еще и местные гоголевские «держиморды» не
дают возможность сделать то, что в других странах делает власть из собственного
кармана» (У детей украли подарки от Людмилы Супрун // Версии.com
(http://www.versii.com.ua/news/262257/). – 2012. – 5.09).

***

На 17-й сессии Новомиргородского городского совета (Кировоградская область)
депутаты единогласно поддержали обращение к жителям города и депутатам облсовета, в
котором призвали поддержать украинский язык.

«Опираясь на ст. 10 Конституции Украины, заявляем, что единственным
государственным языком в нашей стране есть и будет украинский, а на территории
Новомиргородского городского совета не будет действовать законопроект «Об основах
государственной языковой политики», – говорится в обращении.

Присутствующие на сессии приняли проект решения о ведении делопроизводства в
городе Новомиргороде на украинском языке, о ситуации, сложившейся в связи с
подписанием В. Януковичем Закона «Об основах государственной языковой политики», а
также об опубликовании этого решения в местных СМИ и о подготовке и направлении
аналогичного обращения к депутатам Кировоградского областного совета.

За указанные выше вопросы проголосовали все присутствующие на сессии депутаты
от пяти партий: «Партии регионов», «Сильной Украины», «Коммунистической партии
Украины», «Фронт Змін», ВО «Батьківщина» (На Кировоградщине «регионалы»
выступили против русского-регионального // Интернет-обозрение Главное™
(http://glavnoe.ua/news/n108514). – 2012. – 7.09).

***

8 квітня 2012 р. в Кіровограді перед будівлею обласної державної адміністрації
відбулася акція протесту проти утисків та обмеження мовлення в кабельних мережах
незалежної телекомпанії «ТВі». Акцію підтримали активісти Всеукраїнського об’єднання
«Свобода», інших опозиційних політичних сил, колеги-журналісти місцевих електронних
та друкованих ЗМІ.

Масові відключення телеканалу «ТВі» із кабельних мереж міст України є свідченням
неправового переслідування телеканалу, новини якого – незалежні експерти (зокрема
Академія української преси) називають найбільш збалансованими. Журналісти не є
політиками. Але свідоме ігнорування владою критичної ситуації зі свободою слова
штовхає журналістів і простих громадян виходити на площі, на мітинги, щоби висловити
солідарність із «ТВі» та взяти участь у громадських акціях спротиву.

До понад півсотні патріотично налаштованих кіровоградців звернувся кандидат у
народні депутати України за партійним списком ВО «Свобода», керівник обласного
виборчого штабу Руслан Андрійко: «Метою нашої акції є перш за все захист свободи
слова, тієї свободи, яку чинна кремлівсько-донецька бандитська влада старанно
намагається в нас відібрати. Яскравим прикладом для кіровоградців слугує скандал
навколо сайту «Гречка». Нікчемна, безглузда спроба судового переслідування сайту є
нічим іншим, як спробою «заткнути» рота незалежним журналістам, ні в якому разі не
допустити, аби народ дізнавався правду про злочини «регіональної» влади. Ми закликаємо
усіх чесних людей не залишатись байдужими, не дозволяти владі обмежувати свободу
слова й думки. Руки геть від правди! Руки геть від «ТВі» (У Кіровограді захищали «ТВі» і

http://www.versii.com.ua/news/262257/
http://glavnoe.ua/news/n108514
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«Гречку» // Сайт ВО «СВОБОДА» (http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/032510/). –
2012. – 8.09).

Луганська область

Чинна влада годує громадян обіцянками, займається популізмом, натомість реальних
успіхів діяльності – немає. Партія «УДАР» знає про проблеми молоді, і в своїй програмі
пропонує системний підхід до їх вирішення. Про це заявив голова луганського міського
осередку «УДАРу» В’ячеслав Серпокрилов під час політичних дебатів, організованих
рухом «ЧЕСНО».

«У молоді немає і не буде ніякої впевненості в майбутньому, поки при владі будуть
популісти, які годують народ обіцянками як всім буде добре, замість того щоб розповідати
про реальні успіхи», – зазначив Серпокрилов.

Представник «УДАРу» наголосив, що влада не знає про реальні проблеми молоді, не
здогадується про те, що дійсно турбує молодих людей. А, отже, вона не здатна вирішити
цих проблем. «Власне житло, надійна робота з достойним заробітком, можливість
вільного підприємництва, якісні навчальні та медичні заклади, перспективи для дитини в
державі – ці питання турбують молодь. В «УДАРу» є системний підхід до вирішення цих
проблем, докладно викладений у програмі партії», – додав Серпокрилов.

У дискусії, організованій рухом «ЧЕСНО», взяли участь представники політичних
партій – учасників парламентських перегонів (На відміну від влади, «УДАР» має
системний підхід до вирішення проблем молоді // Партія «Удар» Віталія Кличка
(http://klichko.org/ua/news/news/na-vidminu-vid-vladi-udar-maye-sistemniy-pidhid-do-
virishennya-problem-molodi). – 2012. – 3.09).

***

«Дебатный клуб» между представителями политических партий состоялся
3 сентября в Луганском горсовете. Об этом сообщает пресс-служба Луганского горсовета.

В рамках мероприятия прошли публичные дебаты при участии представителей
политических партий, баллотирующихся в Верховную Раду Украины.

В частности в дебатах участвовали представители объединенной оппозиции, ВО
«Батьківщина», ОП «Фронт Змін», Партии регионов, Радикальной партии, партии
«Украина – Вперед!», Коммунистической партии Украины, партии «УДАР», Народного
фронта Луганщины, Русского блока и представители общественности, которые могли
задать кандидатам интересующие их вопросы.

Инициатором проведения «Дебатного клуба» выступили представители
общественного движения «ЧЕСТНО», которые проводят подобные мероприятия во всех
крупных городах Украины.

Активистка движения «ЧЕСТНО» Инна Борзило рассказала, что работа членов
организации заключается в сборе и анализе информации обо всех кандидатах в народные
депутаты в 2012 г.

«Для анализа мы используем официальную, открытую информацию: копии
документов, официальные сайты органов власти, публикации в СМИ, журналистские
расследования, фото и видеоматериалы. Все наводки, подсказки и слухи мы тщательно
проверяем и разбираем. После детального анализа мы публикуем информацию на нашем
сайте, чтобы украинцы могли увидеть реальные факты о кандидатах в народные
депутаты», – объяснила И. Борзило.

Во время дебатов представители политических сил рассказали о некоторых пунктах
своих предвыборных программы. Основное внимание уделялось экономическим,
социальным, законодательным аспектам и свободе слова в Украине. Также были

http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/032510/
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рассмотрены молодежная политика, первоначальные реформы, которые хотят реализовать
политические силы после прихода к власти, развитие местного самоуправления, малого,
среднего бизнеса и другие важные моменты в развитии государства (В Луганске
состоялся «Дебатный клуб» представителей политических партий // Остров
(http://www.ostro.org/lugansk/politics/news/405627/). – 2012. – 4.09).

***

Представителей КПУ в участковых избирательных комиссиях заменяют людьми,
замешанными в фальсификациях на прошлых выборах в Луганской области.  Об этом
4 сентября заявил лидер луганских коммунистов Спиридон Килинкаров.

По его словам, Партия регионов использует админресурс, чтобы провести в
участковые избирательные комиссии «своих людей».

«Сейчас происходит замена членов УИК на представителей Партии регионов, в
комиссии проводят доверенных лиц народных депутатов или депутат Луганского
горсовета идет в комиссию от партии Литвина», – отметил коммунист.

Парламентарий добавил, что в Луганской области врачей и учителей заставляют
работать в комиссиях и инструктируют,  как проводить фальсификации.  «Но,  если будут
такие фальсификации, я не исключаю, что после выборов будут массовые акции
протеста», – подчеркнул С. Килинкаров (Килинкаров не исключает массовых акций
протеста после выборов // Еженедельник «2000»
(http://news2000.com.ua/news/sobytija/v-ukraine/211042). – 2012. – 4.09).

***

Благодаря Партии регионов инвалидам войны выплатят более 1 млн 250 тыс. грн
дополнительной финансовой помощи ко Дню освобождения Луганщины. Об этом
сообщает пресс-служба ЛОО Партии регионов.

В Луганской области уже не один год работает целевая комплексная региональная
программа социальной помощи ветеранам войны.

В феврале по инициативе и при поддержке депутатов от фракции Партии регионов
областной совет принял новую программу на 2012–2016 гг.

В ней заложено финансирование ветеранских программ из областного и местных
бюджетов, без учета субвенций из госбюджета. При этом в 2–3 раза увеличено
финансирование из областной казны.

В частности,  ко Дню освобождения Луганщины более 1  млн 250  тыс.  грн
планируется выплатить инвалидам войны, получившим инвалидность в период боевых
действий. Таких граждан на Луганщине насчитывается более 1600 человек. К этой дате
ветераны-инвалиды получат из областной казны одноразовую выплату в размере 500 грн.

По словам начальника Главного управления труда и социальной защиты населения
облгосадминистрации Элеоноры Полищук, выплаты ветеранам начаты с прошлой
пятницы и вся намеченная сумма будет выплачена в ближайшие дни.

Таким образом, увеличивая социальные выплаты ветеранам войны, Партия регионов
шаг за шагом реализует свои обещания по повышения благосостояния граждан
(Благодаря Партии регионов инвалидам войны дополнительно выплатят более
1,25 млн грн // Луганск. Комментарии
(http://lugansk.comments.ua/news/2012/09/04/161508.html). – 2012. – 4.09).

***

http://www.ostro.org/lugansk/politics/news/405627/
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Народный депутат, 1-й секретарь Луганского обкома Коммунистической партии
Украины Спиридон Килинкаров считает действия чернобыльцев, протестующих возле
Луганской облгосадминистрации, абсолютно правомерными и оправданными.

«Мы поддерживаем людей, вышедших защищать свои права. Они вышли не только
за себя, но и за других граждан, у которых отобрали последнее. Я считаю, что и дети
войны и афганцы должны их поддержать и присоединиться к протестам», – сказал
Килинкаров.

Коммунист уверен, что государство само толкает людей на улицу, демонстрируя
полное безразличие к проблемам незащищенных категорий граждан.

«Акции протеста –  это последнее,  к чему приходят люди,  после многократных
разочарованиях правосудии, социальных службах, чиновниках и в государстве в целом. У
граждан нет другого выхода, они не могут повлиять на систему, которая плевать хотела на
их жизнь и здоровье», – заявил народный депутат.

Килинкаров обещает всецелую поддержку чернобыльцам от Луганского обкома
КПУ и Коммунистической партии в целом.

«Мы всегда сотрудничали с ними и будем продолжать это делать, оказывая любую
поддержку: информационную, организационную юридическую», – резюмировал
Килинкаров (Килинкаров считает протест луганских чернобыльцев оправданным //
Паралель-Медiа (http://paralel-media.com.ua/p51271.html). – 2012. – 6.09).

***

Народный депутат Украины, заместитель руководителя центрального штаба
объединенной оппозиции «ВО «Батьківщина» по вопросам противодействия
фальсификациям Сергей Пашинский увидел на Луганщине людей, которые готовы
побеждать режим Януковича.

По словам Пашинского, для того, чтобы противостоять фальсификациям,
необходимо обратить внимание на 3 пункта: максимальное освещение всех фактов,
организация штабов объединенной оппозиции, необходимость координации работы с
международными наблюдателями.

«Я надеюсь,  что Луганщина в день выборов увидит много международных
наблюдателей и это даст свой позитивный эффект. Но я еще раз хочу подчеркнуть – у нас
есть объединенная оппозиция, мы будем бороться, но одни мы этот вопрос не решим.
Татьяна Черновол сказала, что мы должны превратить выборы в три майдана. 1 майдан –
это участки, 2 – окружная избирательная комиссия, 3 майдан – это Украина. Все
фальсификации будут делаться в участках», – подчеркнул Пашинский.

Он добавил, что необходимо массовое сопротивление общества.
Руководитель территориального избирательного штаба объединенной оппозиции

Ирина Веригина заявила, что кандидаты-мажоритарщики на Луганщине настроены на
победу.

«Я сегодня встречался с руководителями наших луганских штабов, с кандидатами в
народные депутаты.  Вы знаете,  я увидел людей,  которые будут воевать за результат,  и я
увидел людей, которые готовы побеждать», – добавил Пашинский.

Депутат подчеркнул, что у оппозиции хорошие прогнозы относительно
мажоритарщкиков.

«Что касается мажоритарщиков, то, я думаю, что власть будет неприятно удивлена
29  октября где-то в 5  утра результатами выборов по мажоритарке на Луганщине»,  –
считает Пашинский.

Также во время пресс-конференции выступающие остановились на конкретных
примерах фальсификаций.

http://paralel-media.com.ua/p51271.html
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«Во-первых – это работа окружных комиссий. Во-вторых, мы видим, что, к примеру,
в Марковском районе на конференции учителей вручали билеты Партии регионов, и мы
это также зафиксировали. Мы знаем, что на 1 сентября раздавали тетради и ручки от
Партии регионов», – отметила Веригина.

Пашинский добавил, что Партия регионов будут базировать свои фальсификации на
трех китах: подкуп различными методами, давление на бюджетников и фальсификации»
(Нардеп Пашинский уверен, что Луганская оппозиция сможет бороться с
фальсификациями // Луганск. Комментарии
(http://lugansk.comments.ua/news/2012/09/06/183023.html). – 2012. – 6.09).

Львівська область

Наразі в Україні немає якісної опозиції,  але є дієва Партія Регіонів,  яка заручилась
підтримкою більшої частини українців. Однак, в основному прихильники провладної
партії – це жителі східної України. Тому, щоб враховувати інтереси всіх українців у Партії
регіонів повинно бути більше галичан.  Таку думку сьогодні висловив народний депутат
України, голова ЛОО ПР Петро Писарчук.

Ці погляди підтримує і кандидат в народні депутати з Львівщини Олег Баран.
Зокрема О. Баран додає, що владу, зокрема і Партію регіонів, треба критикувати,

треба змінювати. Але з середини легше впливати на партію, зокрема, і відстоювати
інтереси західноукраїнських громадян.

Також О. Баран зазначив, що попри його так би мовити залежність від Партії
Регіонів, він ніколи не підтримуватиме закони, які б суперечили його моральним
цінностям, чи які б будь-яким чином дискримінували інтереси жителів Львівщини (В
Партії Регіонів потрібно більше галичан – Писарчук // Львівський портал
(http://portal.lviv.ua/news/2012/09/05/145623.html). – 2012. – 5.09).

Миколаївська область

Отчистить Украину от грязи и коррупционеров – вот главная задача политической
партии «УДАР». Об этом на брифинге в Николаеве говорили кандидаты в народные
депутаты по одномандатному избирательному округу № 130 Сергей Пилипчук,
избирательному округу № 127 Евгений Шевченко и избирательному округу № 129 Сергей
Ольховский (Партия «УДАР» начала отчищать Николаев от грязи // Правда.mk.ua
(http://www.pravda.mk.ua/news/nik_news/2012/09/04/114510.html). – 2012. – 4. 09).

Одеська область

Одесская областная организации Партии регионов возмущена заявлением Виталия
Кличко. Как сообщается в заявлении Партии регионов, боксер обвиняет регионалов в
«пропаганде насилия и разжигания межэтнической, расовой, национальной вражды».

Приводим текст заявления регионалов дословно:
«Заявление Одесской областной организации Партии регионов
15 августа 2012 г. на 14-й сессии Одесского областного совета 6-го созыва, депутаты

подавляющим большинством голосов ввели в действие на территории области Закон
Украины «Об основах государственной языковой политики». Таким образом, исполнилась
воля сотен тысяч одесситов, желающих полноценно использовать свой родной – русский
язык. Выполняя свою предвыборную программу, Партия регионов как самая мощная

http://lugansk.comments.ua/news/2012/09/06/183023.html
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политическая сила страны осуществила первый шаг к признанию русского языка вторым
государственным языком Украины.

Хорошо известно, что последователи Бандеры, Шухевича и Коновальца, пещерные
националисты являются инородным телом в нашем городе и не имеют никакой
поддержки. Тем не менее, в этот долгожданный для наших земляков день нашлась горстка
отщепенцев, большей частью приезжих из западных областей страны и нанятых ними
беспринципных юнцов и пенсионеров, которые попытались провести возле здания
областного совета жалкое подобие митинга протеса. Потрясая самодельными виселицами
с портретами руководителей государства и области, эти ультрас от политики
скандировали националистические лозунги, оскорбительные для одесситов, фактически
призывая к физической расправе с политическими оппонентами.

Тем удивительней выглядит заявление пресс-службы партии «Удар», возглавляемой
Виталием Кличко – спортсменом, недавно переквалифицировавшимся в политики. В этом
заявлении, беспрецедентно циничном по своей сути, Партия регионов, в частности,
обвиняется в «пропаганде насилия и разжигания межэтнической, расовой, национальной
вражды».

Вызывает сожаление, что всемирно известный спортсмен примкнул к
националистической своре и пытается действовать заодно с ними. Очевидно
конъюнктурные соображения, по которым в оппозиции всегда действовать легче, чем
созидать, находясь при власти, овладели начинающим политиком с подачи его
недальновидных советников. Что касается Партии регионов, она была и остается верной
своим принципам, созвучным интересам народа Украины и всегда будет их решительно
отстаивать, что, несомненно, найдет полную поддержку одесситов на октябрьских
парламентских выборах» (Одесские регионалы: Кличко примкнул к
националистической своре // Репортер (http://www.reporter.com.ua/articles/k8j/). – 2012.
– 4.09).

***

Одесская облорганизация Комитета избирателей Украины обеспокоена грубыми
нарушениями в ходе предвыборной кампании.

Такое заявление обнародовал председатель областного КИУ Анатолий Бойко на
пресс-конференции «Первый месяц избирательной кампании: результаты мониторинга
КИУ».

По его словам, «агитационную деятельность в августе Партия регионов, ВО
«Батьківщина» и КПУ ведут, в первую очередь, усилиями кандидатов-мажоритарщиков и
их сторонников. Предвыборная активность партии «Украина – Вперед!» даже понизилась,
по сравнению с маем-июлем, а ВО «Свобода» пока вообще не развернула активной
кампании».

Бойко отметил, что «особенностью ведения предвыборной агитации Партии
регионов в Одесской области является, в частности, использование факторов так
называемых «народного бюджета» и «народного медосмотра». Кроме того, ПР активно
ведет кампанию с помощью бил-бордов,  уличных палаток,  митингов в поддержку
принятого «языкового закона». Агитаторы от ПР приходят также в дома избирателей,
чтобы заполнять специальные формы-тесты и узнавать электоральные предпочтения.

Однако «из вопросов формы становится ясно, что избирателей не только агитируют
за ПР, но также требуют от них индивидуальные данные и делают отметки об
агрессивности или пассивности избирателя», подчеркнул лидер КИУ.

Анализируя деятельность политических сил, кандидатов в депутаты и органов
власти по формированию и окружных избирательных комиссий, Бойко констатировал:
«Крайне тревожными тенденциями избирательной кампании в Одесской области является
рост количества фактов препятствования осуществлению агитации, использования
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70

«черного пиара», непрямого подкупа избирателей, вовлечения государственных
служащих в агитационную деятельность, а также использование для ее ведения
бюджетных средств».

«Мы опасаемся, что сохранение подобных негативных тенденций и в дальнейшем
может поставить под угрозу легитимность избирательного процесса в Одесской области»,
–  подытожил лидер областного КИУ (На Одесчине легитимность выборов оказалась
под угрозой, –  КИУ // Левый берег
(http://lb.ua/news/2012/09/06/169189_odeschine_legitimnost_viborov.html). – 20912. – 6.09).

***

В Одессе стартовала инициатива партии «УДАР» Виталия Кличко и руководителя
организации «Общественный контроль» Сергея Дубенко «Вернем аэропорт Одессе!».

Партийцы и общественники проводят анкетирование одесситов, в большинстве
своем даже не догадывающихся о том, что чуть больше года назад самое доходное
коммунальное предприятие города было подарено частной компании с уставным фондом
в тысячу гривень.

Инициаторы акции также собирают подписи о возврате аэропорта в собственность
городской громады Одессы.

По словам лидера «Общественного контроля» Сергея Дубенко, акция преследует
несколько целей, в том числе продемонстрировать городским властям тот неоспоримый
факт,  что принимаемые горсткой депутатов решения не поддерживают хозяева города –
одесситы.

«Мы вполне понимаем, что даже если удастся собрать сто тысяч подписей, аэропорт
не вернут в собственность одесситов до того момента, пока мы не сменим нынешние
центральную и местную власти, – сказал Сергей Дубенко. – Однако после того как в
Верховную Раду после выборов придут представители «УДАРа», одесситы могут не
сомневаться: вопрос возврата аэропорта нашему городу будет поставлен на самом
высоком уровне.  Лично я буду делать все возможное,  чтобы полученные нами в
результате проведения нашей акции подписи-наказы одесситов были выполнены».

Акцию и сбор подписей «ударовцы» продолжат до середины сентября («Вернём
аэропорт Одессе!» // Юг (http://yug.odessa.ua/index.php/home/arc/2527.html). – 2012. –
6.09).

***

5 вересня в Одесі відбулася міжнародна конференція «Одеса – морська столиця», на
якій представники об’єднаної опозиції презентували проект «Державна програма
відродження морського флоту України».

Ініціатором і керівником проекту став кандидат у народні депутати від ВО
«Батькiвщина», голова фракції політичної партії «Фронт Змiн» в Одеській міськраді
Олександр Остапенко.

За його словами, через занепад сучасного морегосподарського комплексу України
виникає необхідність у введенні приватно-державного партнерства з чітким, законодавчо
обґрунтованим визначенням взаємних гарантій і регламентів. Таким проектом, на думку
О. Остапенко, стане «Державна програма відродження морського флоту України».

Він підкреслив,  що основною метою проекту є збереження за Україною
міжнародного статусу морської держави, а за Одесою – її морської столиці. Це
забезпечить створення нових робочих місць та збереження важливого транзитного статусу
України, й надасть державі можливість самостійно перевозити до декількох десятків
мільйонів тонн вантажу на рік, при цьому заробляючи до півмільярда доларів щорічно.

http://lb.com.ua/
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«Програма максимально наближена до реальності і є цілком здійсненною, – зазначив
О. Остапенко. – Проект розвитку розробляли не політики, а вчені, досвідчені
суднобудівники, фахівці портової та транспортних галузей».

Торкаючись питань фінансування, керівник проекту повідомив, що основним
джерелом стане державне підтримка. «Проект розписаний по роках, і ті гроші, що потрібні
на його реалізацію, не великі з точки зору державного бюджету. На проведення
чемпіонату Європи з футболу Україна витратила втричі більше», – підсумував він.

З доповіддю також виступили герой України, голова правління Суднобудівного
заводу «Океан» Микола Романчук і депутат Миколаївської міськради Олег Мудрак, які
підкреслили значимість реалізації проекту.

Як зауважив учасник конференції, народний депутат України від «Батьківщини»
Андрій Шевченко, те, що зараз відбувається в морегосподарської галузі України найкраще
характеризується фразою «змагання недолугості і злодійства».

«Розвиток портової інфраструктури, торгового судноплавства, суднобудування і
судноремонту важливий не тільки для Одеси та Миколаєва,  –  зазначив він.  –  Проект
повинен стати пріоритетним для України, щоб цифри, які показують наші досягнення на
цьому терені,  кожен громадянин України міг відчути на собі,  в своєму гаманці і
холодильнику ».

Запропоновану програму високо оцінили ветерани Чорноморського морського
пароплавства та рибопромислового комплексу «Антарктика», багато з яких стануть
членами ініціативних груп. Завданням таких груп стане розробка стратегії, спрямованої на
розвиток морського транспортного, транзитного і рибодобувного потенціалу України
(Одеська опозиція представила програму відродження морського флоту України //
Фронт Змін. Ініціатива Арсенія Яценюка (http://frontzmin.ua/ua/media/region-
news/12615-v-odesse-predstavili-programmu-vozrozhdenija-morskogo-flota-ukrainy.html). –
2012. – 7.09).

Полтавська область

Председатель окружной избирательной комиссии № 146 с центром в Кременчуге
Александр Крыжановский считает, что ЦИК некачественно сформировав комиссии,
срывает плановую подготовку к выборам. Об этом он заявил на заседании комиссии.

«Мое личное мнение,  что ЦИК так пытается сорвать плановую подготовку к
выборам. У нас из 18 членов комиссии пять мертвых душ. У нас вошли в состав комиссии
люди из Крыма. Киева, Полтавы. Они физически не могут ездить сюда работать. А к тому
же некоторые члены не хотят работать. У нас секретарь комиссии из «Молодь до влади»
1935 года рождения не берет трубку, не открывает двери. Еще один член комиссии –
студентка из Днепропетровска. Она тоже не может работать в Кременчуге. Мы не можем
собрать кворум. Или нам сидеть дома и ждать, когда все смогут собраться?!» – сказал
А. Крыжановский.

Он также отметил,  что говорил о сложившейся ситуации с представителем ЦИК и
ему пообещали, до 7 сентября провести замены «мертвых душ» (Булашев О.
Председатель кременчугского окружкома считает, что ЦИК некачественно
сформировав комиссии срывает плановую подготовку к выборам: До 7 сентября ЦИК
планирует провести замены «мертвых душ» // Кременчуцький телеграф
(http://www.telegraf.in.ua/kremenchug/2012/09/04/predsedatel-kremenchugskogo-
okruzhkoma-schitaet-chto-cik-nekachestvenno-sformirovav-komissii-sryvaet-planovuyu-
podgotovku-k-vyboram_10024313.html). – 2012. – 4.09).

http://frontzmin.ua/ua/media/region-news/12615-v-odesse-predstavili-programmu-vozrozhdenija-morskogo-flota-ukrainy.html
http://frontzmin.ua/ua/media/region-news/12615-v-odesse-predstavili-programmu-vozrozhdenija-morskogo-flota-ukrainy.html
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Сумська область

2 вересня з нагоди відзначення Дня визволення Сум від німецько-фашистських
загарбників, активісти обласної організації ВО «Батьківщина» привітали тих, хто не
тільки пережив жахіття однієї з найстрашніших воєн,  але й зробив свій неоціненний
внесок у справу Великої Перемоги.

За сприяння Міжнародного фонду Олександра Волкова, у сумському сквері
ім. Зеленко для ветеранів та учасників Великої Вітчизняної війни було організовано
концерт, під час якого звучали дорогі старшому поколінню фронтові пісні. А потім на
ветеранів чекав смачний обід: плов, приготовлений за особистим рецептом Олександра
Волкова. Багато хто з ветеранів зізнавався: головне не обід, і не концерт, найдорожчою є
саме увага, яку виявили до них цього дня.

Звертаючись до ветеранів зі словами пошани та вдячності, голова Сумської обласної
організації ВО «Батьківщина», депутат Сумської міської ради Олександр Лисенко
запевнив, що фракція «Батьківщини» у міськраді робила і робитиме усе можливе, аби
покращити життя тих, хто пройшов війну і як ніхто інший заслуговує на достойне життя.

«Про ветеранів треба дбати завжди. І конкретними справами, а не популістськими
гаслами, як це робить сьогоднішня влада, – відзначив О. Лисенко, дід якого теж захищав
Батьківщину під час Великої Вітчизняної. – На жаль, декларовані владою так звані
соціальні ініціативи є нічим іншим, як окозамилюванням. Мізерне підвищення пенсій,
виплата допомоги до свята, яка є меншою, ніж передбачено законодавством. Але про це
говориться як про величезні досягнення. Сьогодні, у цей святий день, вклоняючись
полеглим захисникам Вітчизни та тим, хто живий, хочу ще раз наголосити: для нашої
політичної сили соціальний захист ветеранів – це один з головних пріоритетів, і його
означено у розроблених опозицією конкретних законопроектах».

Кандидат у депутати Верховної Ради, полковник у відставці Олександр Волков,
людина, опіку і піклування якої ветерани відчувають постійно, теж привітав з Днем
визволення Сум учасників війни. Серед них, до речі, були і ті, хто брав безпосередню
участь в операції по визволенню обласного центру. О. Волков зауважив, що піклуватися
про ветеранів – для нього святий обов’язок. І як для сина Героя Радянського Союзу, і
просто як для патріота (Сумська «Батьківщина» вшанувала ветеранів Великої
Вітчизняної // Сумська щоденна інтернет-газета «Сотня»
(http://100.sumy.ua/index.php/news1/politics/5008—lr). – 2012. – 5.09).

***

В рейтинге наиболее популярных политических сил города Сумы нынешняя партия
власти заняла лишь пятое место.  Об этом корреспонденту «ВВ»  сообщили в Центре
исследований региональной политики в Сумах. По словам экспертов и данных
социологического исследования за регионалов готовы проголосовать (уже определились
окончательно или проголосуют, скорее всего) – 8,9 % сумских избирателей.

«Больше голосов набирают объединенная оппозиция «Батьківщина» – 25,5 %, УДАР
– 21,1 %, КПУ – 13,1 %, «Свобода» – 10,3 %. Более того, у Партии регионов в Сумах
наибольший антирейтинг – 51,7 % избирателей не проголосуют за регионалов ни при
каких условиях.  У всех остальных партий антирейтинг вдвое меньше»,  –  уточнили в
Центре исследований.

Эксперты также добавили, что опрос в Сумах проводился с 20 по 25 августа. Было
опрошено 470 респондентов всех возрастных категорий. Опрос проводился на средства
Международного фонда «Возрождение» (В Сумах партию регионов ненавидит более
90 % населения // Вечерние Вести (http://gazetavv.com/news/policy/64484-v-sumah-
partiyu-regionov-nenavidit-bolee-90-naseleniya.html). – 2012. – 6.09).
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***

В ходе очередного заседания окружной избирательной комиссии по округу № 157
(Сумы), была проведена ротация ее членов.

По данным мэрии, в связи с внесением представления о замене члена избирательной
комиссии были досрочно прекращены полномочия таких членов комиссии: Александра
Марченко («Русь единая»), Илоны Николаевой («Единая Семья»), Вячеслава
Дыхановского («Братство»), Виктории Солдатовой («Русский блок»), Светланы Дроник
(«УНП»), Ксении Ищук («Русское Единство»), Лилии Галушки («Союз анархистов
Украины»).

На их место в состав комиссии включены Александра Шаповаленко («Русь единая»),
Наталья Билаш («Единая Семья»), Ольга Марченко («Братство»), Валентина Шевченко
(«Русский блок»), Ирина Солошенко («УНП»), Григорий Ильяшенко («Русское
Единство»), Ирина Гончаренко («Союз анархистов Украины»).

Новые члены окризбиркома приняли присягу и получили соответствующие
удостоверения.

В оппозиции считают, что смена членов комиссии произошла в интересах партии
власти. Кандидат от объединенной оппозиции Олег Медуница на своем сайте написал:
«По нашей информации все вышеуказанные сумчане имеют прямое отношение к Партии
регионов.  Перед принятием присяги,  я поинтересовался у Натальи Билаш и Ольги
Марченко, могут ли они назвать хотя бы фамилии лидеров своих партий. Ведь именно
главы партий подписывали представление в ЦИК относительно включения их в состав
ОИК. В ответ – стыдливое молчание. С сегодняшнего дня становится понятно, что
никаких обещанных честных выборов не будет. Мы призываем неравнодушных сумчан в
день голосования прийти на участки и проконтролировать выборы! Вместе остановим
фальсификации!» (В Сумском избиркоме произошли замены // «Данкор онлайн»
(http://dancor.sumy.ua/news/newsline/82850). – 2012. – 5.09).

Тернопільська область

Кандидат від об’єднаних сил опозиції, голова Тернопільської обласної організації
Всеукраїнського об’єднання «Свобода» Олексій Кайда перший, хто представив своїх
довірених осіб,  з якими він працюватиме на виборах до Верховної Ради України.  Серед
них – голова правління Тернопільського міського об’єднання Всеукраїнського товариства
«Просвіта» імені Тараса Шевченка Дарія Чубата, художніх керівник Тернопільського
обласного академічного театру актора і ляльки Іван Шелеп, депутат Тернопільської
міськради від ВО «Свобода» Богдан Попадин.

О. Кайда зазначив, що обрав цих людей не тільки тому, що вони відомі у Тернополі і
в Україні. Але через їхні переконання. Адже протягом багатьох років вони працювали на
відновлення української держави й працюють так і далі.

Д. Чубата зазначила, що йде у команді О. Кайди тільки тому, що вже довгий час знає
його, як людину. «Він, будучи ще у Бердянську долучався до відновлення товариства
«Просвіта»,  яке завжди пропагувало любов до свої держави»,  –  додала пані Дарія.
І.  Шелеп також підтримав О.  Кайду,  як кандидата в народні депутата Верховної Ради
України.

На прес-конференції у Тернопільському прес-клубі також представили голову
Тернопільської міської організації ВО «Свобода», депутата обласної ради Романа
Навроцького, який керуватиме виборчим штабом. А депутат Тернопільської міської ради
Богдан Попадин представлятиме О. Кайду в окружній виборчій комісії (Голова
Тернопільської обласної організації ВО «Свобода» Олексій Кайда представив свою

http://dancor.sumy.ua/news/newsline/82850


74

команду // Сайт ВО «СВОБОДА» (http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/032380/). –
2012. – 3.09).

Харківська область

Фракция КПУ в Харьковском областном совете заявила на сессии
представительского органа протест против произвола власти во время предвыборной
кампании. Она потребовала от председателя Харьковского областного совета президента
Украинской ассоциации районных и областных советов Сергея Чернова и от
слобожанского губернатора Михаила Добкина принять меры по недопущению нарушений
выборного законодательства и прав субъектов выборного процесса. Обращено и внимание
прокурора Харьковской области на систематические нарушения со стороны должностных
лиц органов местного самоуправления и государственных чиновников.

Подобное поведение бело-голубой власти Слобожанщины не случайно.
Руководитель областной организации Партии регионов, он же и губернатор края, без
обиняков заявил: на парламентских выборах политическая сила, к которой он
принадлежит, выиграет во всех мажоритарных округах региона и наберет большинство
голосов избирателей по пропорциональной системе. Он, мол, сделает все для этой победы.

И команда бело-голубых, держащая власть в Харьковской области снизу доверху,
взялась выполнять установку своего предводителя, не гнушаясь жульническими
приемами. Узнав имена людей, которые согласились работать в избирательных комиссиях
от КПУ, регионалы разными посулами переманивают земляков на свою сторону. Получив
отпор, бело-голубые начинают угрожать стойким товарищам. Представителей Партии
регионов не беспокоит потеря лица, чести и совести, поэтому эта власть и пускается во
все тяжкие (Гук Н. Власть видит власть только бело-голубой // Рабочая газета
(http://rg.kiev.ua/page5/article25462/). – 2012. – 4.09).

***

Если украинский парламент рассмотрит законопроект № 2450 «О порядке
организации и проведения мирных мероприятий» до получения выводов Венецианской
комиссии, то в Украине акции и митинги протеста будут считаться нарушением закона.
Чтобы не допустить такого, харьковчане провели под Харьковским горсоветом митинг.
Одновременно с Харьковом акции протеста прошла еще в 18 городах.

Организатор акции, глава Харьковской областной молодежной общественной
организации «Фундация региональных инициатив» Руслана Коренчук пояснила, что в
случае принятия законопроекта даже семья, которая состоит из четырех человек и просто
прогуливается по парку, может являться «несанкционированным мирным собранием».

Законопроект № 2450 «О порядке организации и проведения мирных мероприятий»
устанавливает срок уведомления о мирных мероприятиях – два рабочих дня. Вместе с
выходными и праздничными днями фактический срок для сообщения может составлять 4–
5 дней (Харьковчане требуют наложить вето на закон, который запрещает мирные
собрания // Провокация (http://provokator.com.ua/2012/09/06/xarkovchane-trebuyut-
nalozhit-veto-na-zakon-kotoryj-zapreshhaet-mirnye-sobraniya/). – 2012. – 6.09).

Херсонська область

Партия УДАР начинает акцию по борьбе с тотальной коррупцией в органах власти.
Об этом на пресс-конференции сообщил глава Херсонского областного штаба партии
Михаил Фабрин.

http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/032380/
http://provokator.com.ua/2012/09/06/xarkovchane-trebuyut-nalozhit-veto-na-zakon-kotoryj-zapreshhaet-mirnye-sobraniya/
http://provokator.com.ua/2012/09/06/xarkovchane-trebuyut-nalozhit-veto-na-zakon-kotoryj-zapreshhaet-mirnye-sobraniya/
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По словам М. Фабрина, тотальная коррупция в органах местной власти является
одной из ключевых проблем для граждан Украины. Она тормозит развитие страны. Для
того, чтоб от нее избавиться, необходимо провести люстрацию власти и позволить
гражданам самим проводить проверку чиновников на предмет причастности к
коррупционным действиям.

В рамках борьбы с тотальной коррупцией, Херсон присоединится к Всеукраинской
акции от партии УДАР. Антикоррупционная работа будет проводиться в несколько
этапов. С 3 сентября по 1 октября в палатках партии «УДАР» можно будет заполнить
бланк «Сообщи о коррупционере», «Предложи свое антикоррупционное мероприятие».
Таким образом, будет собираться информация о коррупционных действиях чиновников.

Во время проведения акции будут проводиться круглые столы-дискуссии с
привлечением представителей общественных организаций на тему: «Люстрация власти.
Как очистить власть от коррупционеров».

Итоги акции будут подведены 10 октября. В этот день пройдет обнародование
результатов проведенного мероприятия. Участниками акции будет опубликована
информация о количестве и содержании обращений по фактам коррупционных действий.
Однако, как сообщил М. Фабрин, будет четко придерживаться презумпция невиновности
– определять вину человека будет суд (М. Фабрин: УДАР будет бороться с тотальной
коррупцией // Херсонская правда (http://pravda.ks.ua/kherson_ks/important/16901-m-
fabrin-udar-budet-borotsya-s-totalnoj-korrupciej.html). – 2012. – 4.09).

Хмельницька область

До парламенту партія йде не заради влади, а заради кращого сьогодення і
майбутнього українського народу.

Бути партією здорового глузду та реальних дій не політичних обіцянок, обіцяють
представники української партії «Зелена планета». Про це вони заявили на робочій
зустрічі лідера української партії «Зелена планета» Сергія Орєхова з представниками
міських і районних організацій партії Хмельниччини.

«Наша партія бачить мету в покращенні екології життя, навколишнього середовища,
виробництва і екології душі в цілому,  –  заявив лідер партії С.  Орєхов.  –  Нині на
політичному олімпі немає партії, яка серед своїх пріоритетів має захист прав споживачів.
Ми, представники партії «Зелена планета», маємо взяти на себе відповідальність прийняти
на державному рівні кодекс захисту прав споживачів. Ми вже зараз сформували раду з
екологічних проблем,  яка відкрита для співпраці з кожним,  хто прагне зробити нашу
країну великою і квітучою». За його словами, серйозні екологічні проблеми
Хмельниччини, а саме – забруднені водні ресурси, відсутність коштів на утилізацію
твердих побутових відходів, можна вирішити лише об’єднавши зусилля усіх небайдужих.
Однак представники «Зеленої планети» – реалісти і не ставлять перед собою недосяжної
мети. За словами лідера, партія готова підтвердити кожне своє слово реальними діями на
користь громадян і країни в цілому.

Заступник голови партії «Зелена планета» Олег Кононенко зазначив: «Наша партія
йде до Верховної Ради із великим портфелем потрібних законів та змін до нині діючих
законів. Я не маю нічого проти відомих особистостей, які нині балотуються у Верховну
Раду, але не розумію, що робитимуть боксери, футболісти чи артисти у законодавчому
полі. Народ України вже втомився від порожніх балачок та обіцянок, блокування трибун,
кулуарних скандалів.  Ми хочемо,  щоб парламент працював на благо народу».  Партія
декларує, що творить реальні, зрозумілі кожному громадянину речі: захищає довкілля,
стоїть на захисті прав споживачів, бореться, щоб кожна людина мала можливість дихати
чистим повітрям,  пити чисту воду,  вживати якісні продукти,  отримувати якісне медичне
обслуговування.
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До однопартійців звернувся також керівник Хмельницької обласної організації
Володимир Кип’ятков. Він зазначив, що до партії «Зелена планета» увійшли небайдужі
люди для того, щоб поліпшити життя хмельничан, гарантувати їм гідну заробітну плату і
правовий захист для всіх працездатних громадян, створити нові робочі місця,
реформувати систему охорони здоров’я для підвищення якості та доступності медичних
послуг, реформування системи опіки та піклування. «Ми переконані, що швидкий
розвиток неможливий без об’єднання усіх громадян, незалежно від національності,
віросповідання, – заявив В. Кип’ятков. – Наша діяльність буде спрямована на вирішення
соціальних питань та проблем обласного центру. Ми не обіцяємо, що вже завтра
вирішимо усі проблеми із шкідливим виробництвом, неякісним послугами чи товарами,
але ми докладемо максимум зусиль для того, щоб мінімізувати їх вплив на якість життя
наших громадян».

Представник фракції «Зелена планета» у Хмельницькій міській раді Валерій
Буяновський заявив,  що фракція буде об’єднанням людей,  які втомилися від політичної
ворожнечі та бажають займатися безпосереднім виконанням прямих наказів виборців. За
його словами, ідеологія політичної партії «Зелена планета» співпадає із побажаннями та
запитами наших виборців, а також із духом та принципами депутатської групи «За
добробут хмельничан», яка у повному складі увійшла до новоствореної фракції. Адже
екологія, захист прав споживачів та популяризація здорового способу життя є основою
добробуту хмельничан.

На Хмельниччині «Зелену планету» представляють понад три тисячі членів
партійних осередків і з кожним днем їх кількість поступово зростає. Адже головні
цінності партії – свобода, рівноправність та повага прав особистості (Росецька М. «Зелена
планета» – партія реальних дій // Народна газета Є (http://ye.ua/news/news_9566.html).
– 2012. – 6.09).

Черкаська область

3 вересня в Умані – центр виборчого округу № 200 – депутат Черкаської облради
Олександр Румик зняв свою кандидатуру на користь однопартійця, народного депутата
Павла Костенко. Він закликав усіх виборців, хто готовий віддати йому свій голос,
проголосувати за однопартійця Павла Костенка – людину, що багато зробила для України
і для людей.

Три кандидати від опозиції – на один округ № 200. Політичні оглядачі констатували:
Максим Поляков, Олександр Румик та Павло Костенко не зможуть протистояти єдиному
кандидату від Партії регіонів – Антону Яценку. Ім’я А. Яценка пов’язують із гучним ДТП,
яке днями сталася під Уманню. Він є колегою по фракції, однопартійцем регіонала
Віктора Коржа, який також має свій інтерес на Черкащині. Щоб прихильність людей до
опозиції не була розпорошеною між трьома кандидатами по округу № 200,  О.  Румик
перший зробив крок до єдності.

«Провівши перемовини і консультації з вищим керівництвом, з головами партійних
організацій Уманського, Монастирищенського і Христинівського районів, мною було
прийнято рішення про зняття своєї кандидатури на даних парламентських перегонах, –
заявив О.  Румик.  –  Оцінивши ситуацію,  я переконався,  що лише об’єднавши зусилля
трьох кандидатів, можна перемогти провладного кандидата А. Яценко. Якщо буде інакше,
то перемогти Партію регіонів буде неможливо. Скажу чесно, це важке рішення, одне з
непростих у моєму житті. Проте вважаю за честь зняти свою кандидатуру на користь
більш досвідченого, більш рейтингового кандидата, діючого депутата Верховної Ради,
керівника Комітету Верховної Ради з питань молоді і спорту. П. Костенко – це людина,
яка надзвичайно багато зробила для держави, для людей, для нашого регіону».

http://ye.ua/news/news_9566.html
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Пропозицію підтримали голова міської партійної організації Людмила Кирилюк та
голови партійних організацій Уманського, Монастирищенського та Христинівського
районів. Тепер рішення за Максимом Поляковим – чи погодиться він зняти свою
кандидатуру заради перемоги об’єднаної опозиції. Або гратиме на користь Партії регіонів,
проводячи власну передвиборчу кампанію та розпорошуючи голоси виборців.

«Дуже вдячний Олександру Борисовичу, і це, мабуть, перше рішення на теренах
держави, що одна людина, яка дійсно має великий рейтинг у цьому регіоні, що показують
минулі перегони, – ділиться враженнями П. Костенко. – У нього дійсно є великий рейтинг
і він знімається на мою користь.  І це показує що він дійсно хоче об’єднатись.  Те,  що
стосується мене, ті голови партійних організацій, що присутні, що ми будемо перемагати
заради присутніх, тих кандидатів, що своїми діями дискредитували себе. Уманський
район достойний мати того кандидата, що буде захищати інтереси народу, а не свої власні.
Ми демонструємо об’єднання, щоб зняти усі чутки. Він мав усі шанси щоб перемогти. Але
ми вважаємо, що якщо буде 3 кандидати від сил, то ми не переможемо».

А. Бондаренко, голова обласної організації ВО «Батьківщина», вважає такий крок
прикладом, якому мають наслідувати по всій країні (Павло Костенко: «Ми об’єднуємося,
щоб перемогти» // ПРОЧЕРК (http://procherk.info/news/7-cherkassy/9885-pavlo-kostenko-
mi-obednuemosja-schob-peremogti). – 2012. – 4.09).

***

Центр виборчого округу № 195 – місто Черкаси, Соснівський район. Межі виборчого
округу: частина Соснівського району міста Черкас (виборчі дільниці № 711043, 711045 –
711048, 711050 – 711067, 711074 – 711079), Драбівський, Чигиринський, Чорнобаївський
райони.

На виборчому окрузі зареєструвалося 17 кандидатів в нардепи: Павло Вчорашній
(самовисуванець), Володимир Гавриленко (самовисуванець), Микола Гвоздь
(самовисуванець), Олексій Головко (від Партії регіонів), Віктор Гопка (самовисуванець),
Володимир Гресь (ВО «Батьківщина»), Петро Гримайло (самовисуванець), Олександр
Гришкін (самовисуванець), Петро Душейко (самовисуванець), Віталій Згура
(самовисуванець), Володимир Зубик (самовисуванець), Наталія Кравченко
(самовисуванець), Олег Малий (КПУ), Олег Островський (самовисуванець), Михайло
Пацьора (політичне об’єднання «Рідна Вітчизна»), Олександр Радуцький (Соцпартія),
Олександр Чуприна (від «УДАРу»).

Офіційним кандидатом по округу Партія регіонів визначила заступника голови
Черкаської облдержадміністрації О.  Головка,  проте владу тут представляє й інший
кандидат – нардеп-регіонал В. Зубик. Об’єднану опозицію представляє керівник фракції
Черкаської облради партії ВО «Батьківщина» В. Гресь.

Серед найбільш публічних кандидатів по округу можна виділити П. Душейка,
О. Чуприну, В. Греся, О. Головка та О. Радуцького.

Оглядачі з Комітету виборців України зауважують, що замість довгоочікуваного
Томенка «мудрим» рішенням висунули колишнього голову обласної ради В. Греся.

«Гресь – стовідсоткова креатура Томенка… Проти нього регіонали висунули
заступника всесильного голови обласної адміністрації (а головує на Черкащині не аби хто,
а близький до В. Януковича Сергій Тулуб) О.Головка. Висунув свою кандидатуру
фінансово спроможний і дуже впізнаваний Петро Душейко (колишня довірена особа
Януковича на виборах 2010-го). Останні двоє, скоріш за все, і розіграють між собою,
путівку під купол Верховної Ради»,  –  пише в своєму огляді О.  Черненко («Соснівка»:
Різні частини округу потребують різних методів роботи // ПРОЧЕРК
(http://procherk.info/news/start-2012/9902-sosnivka-rizni-chastini-okrugu-potrebujut-riznih-
metodiv-roboti). – 2012. – 5.09).

http://procherk.info/news/start-2012/9902-sosnivka-rizni-chastini-okrugu-potrebujut-riznih-metodiv-roboti
http://procherk.info/news/start-2012/9902-sosnivka-rizni-chastini-okrugu-potrebujut-riznih-metodiv-roboti
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Чернівецька область

У Чернівецькій області під час нинішньої парламентської виборчої кампанії
процвітає політична корупція з боку чиновників та депутатів. Про це йшлося на прес-
конференції обласної організації партії «УДАР».

«На теренах Буковини процвітає політична корупція, коли депутати різних рівнів
вихваляються, що завдяки їхнім «заслугам» збудували то дитячий майданчик, то садочок,
то школу.  І «забувають» сказати,  що для цього використали бюджетні кошти»,  –  заявив
член Політради «УДАРу», кандидат у депутати по округу № 204 Богдан Баласинович.

«У наших громадських приймальнях кожен зможе заповнити дві анонімні анкети, –
сказав Григорій Тіміш, кандидат у депутати на округу № 203. – В одній із них він зможе
вказати конкретні випадки корупції чиновників, а в другій – запропонувати конкретні
шляхи боротьби з цим злом.  Збір інформації триватиме до першого жовтня.  За
результатами акції ми оприлюднимо прізвища чиновників, діяльність яких викликає
найбільше нарікань у буковинців (На Буковині «УДАР» звинувачує чиновників у
політичній корупції // Молодий буковинець (http://molbuk.ua/chernovtsy_news/49721-na-
bukovin-udar-zvinuvachuye-chinovnikv-u-poltichny-korupcyi.html). – 2012. – 6.09).

Чернігівська область

Президія ради Чернігівської обласної організації Селянської партії України
вирішила підтримати по 210 округу кандидатуру Ігоря Кургана, який представляє партію
«УДАР Віталія Кличка».

В рішенні говориться: «Проаналізувавши передвиборні програми та практичні дії
кандидатів у народні депутати, врахувавши думку членів Прилуцької міської,
Козелецької, Бобровицької та Прилуцької районних організацій... вважати кандидатуру
Ігоря Кургана єдиною кандидатурою, чия громадянська позиція і практичні дії по захисту
інтересів мешканців Чернігівщини найбільше відповідають програмним засадам
Селянської партії України».

Партія ставить завдання своїм членам «забезпечити переконливу перемогу на
виборах» Ігоря Кургана. Рішення підписав голова організації Борис Павленко.

Отже, відомий олігарх і любитель закордонних подорожей Микола Рудьковський від
Селянської партії підтримки не отримав (Селянська партія несподівано вирішила
підтримати Кургана // Сіверщина
(siver.com.ua/news/seljanska_partija_nespodivano_virishila_pidtrimati_kurgana/2012-09-05-
10854). – 2012. – 5.09).

***

На партійному форумі «Від стабільності – до добробуту!», що відбувся 4 вересня в
обласному академічному музично-драматичному театрі імені Шевченка, 670 делегатів з
усіх районів краю бурхливими оплесками ухвалили цей важливий документ, що є
складовою загальнопартійної програми.

Осередок Партії регіонів Чернігівщини репрезентував обласну передвиборну
програму

Партійці ще раз продемонстрували, що вони – потужна і злагоджена команда
представників вчителів, медиків, державних службовців, працівників культури та
соціальної сфери, робітників, трудівників села, приватних підприємців, досвідчених
депутатів сільських, селищних, районних, міських та обласних рад, ветеранів, молоді,
лідерів громадських організацій тощо.

http://molbuk.ua/chernovtsy_news/49721-na-bukovin-udar-zvinuvachuye-chinovnikv-u-poltichny-korupcyi.html
http://molbuk.ua/chernovtsy_news/49721-na-bukovin-udar-zvinuvachuye-chinovnikv-u-poltichny-korupcyi.html
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«Відрадно,  що напередодні виборів до Верховної Ради України ми –  потужна
команда однодумців, яка об’єднує майже 24 тис. партійців», – зазначив у виступі голова
Чернігівської обласної організації, народний депутат України Григорій Маньковський.

«Партія регіонів –  єдина політична сила в області,  яка не тільки розуміє проблеми
людей, а й має можливості та бажання виконати свої передвиборні обіцянки», – наголосив
він.

За останні кілька років на Чернігівщині зроблено немало:  прокладено сотні
кілометрів газопроводів, ремонтуються дороги, відроджується житлове будівництво,
відбудовуються лікарні й школи. Якісно змінилася виробнича структура
агропромислового комплексу, про що свідчать досягнення рекордних для області врожаїв
зернових.

Назва передвиборної програми –  «Від стабільності –  до добробуту!»  –  не лише
свідчить про досягнуте, а й визначає головну мету політичної сили: істотне покращання
життя людей.

«Ніякого популізму –  тільки реальні справи!»  –  зауважили й кандидати в депутати
від Партії регіонів – перший заступник голови облдержадміністрації, голова фракції ПР в
обласній раді Станіслав Прокопенко та чернігівський міський голова Олександр Соколов.

У зібранні взяли участь члени Політради Партії регіонів – голова обласної державної
адміністрації Володимир Хоменко та голова облради Анатолій Мельник, народні депутати
України Михайло Чечетов і Сергій Андрос.

За словами М. Чечетова, лише Партія регіонів чітко, послідовно й ефективно
виконує взяті перед виборцями зобов’язання.

«Головне наше завдання можна сформулювати одним вагомим словом – перемогти!
Перемогти заради народу України, благополуччя нашої держави й Чернігівщини
зокрема», – зазначив М. Чечетов (Осередок Партії регіонів Чернігівщини репрезентував
обласну передвиборну программу // Чернігівський монітор
(http://monitor.cn.ua/ua/politics/7567). – 2012. – 6.09).

Партійні акції, заходи

3 вересня «УДАР» розпочинає акцію «Люстрація влади», в ході якої збиратимуться
дані про корупціонерів

«Програма та ідеологічні засади нашої партії базуються на антикорупційній
тематиці. Для нас це ключова тема. Адже саме корупція гальмує розвиток країни. Ідея
акції полягає у підготовці до проведення антикорупційної люстрації влади. Для цього ми
збиратимемо і оприлюднюватимемо інформацію про найбільш кричущі корупційні дії
чиновників у Житомирі та області», – заявляє керівник Житомирського регіонального
виборчого штабу політичної партії «УДАР Віталія Кличка»  Рустам Раупов.  Голова
осередку партії у Житомирі впевнений, що «УДАР» – це єдина політична сила, яка
спроможна це зробити.

Акція проводиться протягом усього виборчого періоду у декілька етапів. З 3 вересня
по 1 жовтня буде збиратися інформація про корупційні дії. Для цього у наметах партії
«УДАР» можна буде заповнити бланк «Повідом про корупціонера», «Запропонуй свій
антикорупційний захід», який можна буде як залишити у наметі, так і кинути у скриньки у
громадських приймальнях, обласних, регіональних, районних штабів. Протягом
проведення акції проводитимуться круглі столи-дискусії із залученням представників
громадських організацій на тему:  «Люстрація влади.  Як очистити владу від
корупціонерів».

Підсумком акції 10  жовтня стане оприлюднення результатів проведеного заходу.
Зокрема, кількість звернень та фактів корупційних дій, з повідомленням посад та прізвищ.
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Проте, як заявляють в «УДАРі», буде чітко дотримуватиметься презумпція невинуватості
– визначати винність особи буде суд.

Рустам Раупов упевнений, що саме завдяки небайдужим людям можна зламати
хребет корупції і збудувати справжню європейську Україну (Рустам Раупов: 3 вересня
«УДАР» розпочинає акцію «Люстрація влади», в ході якої збиратимуться дані про
корупціонерів // «Рупор Житомира» (http://ruporzt.com.ua/politica/41772-rustam-raupov-
3-veresnya-udar-rozpochinaye-akcyu-lyustracya-vladi-v-hod-yakoyi-zbiratimutsya-dan-pro-
korupconerv.html). – 2012. – 3.09).

***

4  сентября коммунисты и жители столицы пришли под здание Верховной Рады,
чтобы высказать свою позицию по поводу очередного приезда миссии Международного
валютного фонда в Киев.

Все пришедшие на акцию были единодушны во мнении – политика сотрудничества с
МВФ ведёт Украину в экономическую пропасть и необходимо немедленно разорвать все
отношения с фондом.

Как известно, ещё ни одной стране МВФ не помог выйти из кризиса. Наоборот,
страны «подсаживаются» на денежные транши и, по сути, перестают быть независимыми
государствами.

Участники пикета держали в руках плакаты с лозунгами: «МВФ – гробовщик
национальных экономик!»,  «Кредиты МВФ –  удавка на шее народа!»,  «МВФ –
безжалостный спрут!»

В акции приняли участие секретарь ЦК Компартии Украины Г. В. Буйко, первый
секретарь Киевского горкома КПУ А. Л. Комнацкий, первый секретарь Киевского обкома
КПУ А. А. Медведев, коммунисты, представители ветеранской организации города Киева,
комсомольцы, жители столицы.

Участники пикета приняли резолюцию, в которой обратились к Президенту Украины
В. Януковичу, Председателю Верховной Рады Украины В. Литвину и Премьер-министру
Украины Н. Азарову с требованием прекратить сотрудничество Украины с МВФ и
запретить такое сотрудничество на законодательном уровне (Акция протеста «Народ
против МВФ!» состоялась в Киеве // Компартія України (http://www.kpu.ua/akciya-
protesta-narod-protiv-mvf-sostoyalas-v-kieve/). – 2012. – 4.09).

***

5 вересня біля будівлі Київської міської ради відбувся попереджувальний пікет
представників патріотичних партій України. Учасники протестного дійства прийшли до
дверей КМДА з наміром попередити О. Попова про небезпеку прийняття російської мови
як регіональної.

Різні політичні сили − КУН, УНП, «Наша Україна», ППУ, НДО − об’єдналися заради
того, аби вкотре висловити свій протест проти білінгвістичної структури державної мови.
Націоналісти та демократи, молоді та зрілі, під спекотним небом холоднокровно вимагали
від голови КМДА не приймати рішень, подібних до тих, які вже прийняті в інших
областях України. Учасники виступили проти того, щоб окрім української мови
регіональною була будь-яка інша.

«Розмовляти можна будь-якою мовою,  але державна і регіональна повинна бути
одна», − сказав один із юних представників партії «Наша Україна».

Представники всіх партій вигукували «Слава Україні, героям слава!», тримаючи
плакати з відповідними написами «Чия мова – того держава», «Язиків багато – мова одна»
тощо.
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Якими б не були ідеологічні засади пікетуючих партій, сьогодні їх об’єднали
претензія до Партії регіонів та бажання зберегти статус української мови як єдиної
державної (Патріоти Києва влаштували пікет на підтримку української мови //
Інформаційне агентство «Регіональні Новини» (http://regionews.com.ua/node/57822).  –
2012. – 5.09).

***

Под Верховной Радой в Киеве прошла ночная акция «Последний мирный протест»,
которая длилась всю ночь со среды на четверг.

В 23:00 под забором Верховной Рады со стороны Мариинского парка собралось
около 100 человек. По всему периметру забора выстроились правоохранители.

На мероприятии присутствовал народный депутат, член фракции НУ–НС Андрей
Парубий, который пообещал «в случае возникновения проблем с правоохранительными
органами помочь активистам».

Некоторые участники ночной акции стояли в деревянных колодках в знак протеста
против ограничения свободы собраний.

Такие митинги 5–6 сентября пройдут по всей стране около областных
госадминистраций. Так, 5 сентября акции прошли в 16 городах: Харьков, Ивано-
Франковск, Севастополь, Тернополь, Николаев, Донецк, Луганск, Хмельницкий, Ривне,
Ужгород, Львов, Житомир, Луцк, Канев, Запорожье, Cумы.

В Луцке около 40 активистов волынских молодежных общественных организаций
подписали обращение к председателю Волынской облгосадминистрации, Волынского
облсовета и Верховной Рады против принятия законопроекта.

Участники акции разыграли на площади своеобразный перформанс: выложив на
мостовую игрушки с надписями на бумажках «Право на мирный протест» и «Нет – 2450»,
один из активистов «превратился» в милиционера и размел веником все игрушки в разные
стороны (Под Радой прошел последний мирный протест // MIGnews.com.ua
(//http://mignews.com.ua/ru/print-articles/119180.html). – 2012. – 6.09).

***

Если киевская власть не выполнит своего обещания относительно памятника
морякам Днепровской военной флотилии, коммунисты выйдут с акцией протеста. Об этом
заявил первый секретарь Киевского горкома Компартии Украины Александр Комнацкий.

Как известно, в конце августа из-за реконструкции развязки на Почтовой площади в
Киеве был демонтирован памятник морякам Днепровской флотилии, оборонявшим нашу
столицу во время Великой Отечественной войны.

А. Комнацкий напомнил, что демонтаж вызвал обеспокоенность и тревогу ветеранов
и коммунистов. «По этому поводу народный депутат Украины от фракции КПУ А. Голуб
подал соответствующее обращение главе Киевской городской администрации А. Попову с
просьбой дать обоснованный ответ о состоянии памятника и его восстановлении после
реконструкции площади. Однако, пока мы получили лишь устное объяснение в
телефонном режиме. Письменного ответа еще не было. Киевский горком КПУ, со своей
стороны, обратился к А. Попову с просьбой дать разъяснение по поводу законности сноса
памятника и его дальнейшей судьбы», – рассказал он.

В ответе КГГА, как сообщил первый секретарь Киевского горкома КПУ,
указывалось, что памятник будет перенесен на Рыбальский полуостров, где находится
парк моряков и монитор «Железняков».

«В КГГА нас заверили, что на полуострове будет создан музей, а памятник морякам
Днепровской флотилии станет частью мемориального комплекса. Мы с пониманием

http://regionews.com.ua/node/57822
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относимся к такому решению. Но только если обещание будет выполнено в полной мере»,
– подчеркнул коммунист.

Между тем, по его словам, ходят мнения о планах власти перенести с полуострова и
монитор «Железняков», что вызывает законную обеспокоенность коммунистов: «Власть,
конечно, заверяет, что переносить ничего не будет. Но все мы знаем, что денежная выгода
от строительства какого-нибудь торгово-развлекательного центра может благие
намерения КГГА перечеркнуть в один момент. Мы не будем остро реагировать на этот
слух, но хочу заверить, что если обещание КГГА выполнено не будет, то коммунисты и
ветераны выйдут на акцию протеста. Мы не позволим несправедливого отношения к
нашим героям» (Компартия готова акциями протеста защитить памятник морякам
Днепровской флотилии // Компартія України (http://www.kpu.ua/kompartiya-gotova-
akciyami-protesta-zashhitit-pamyatnik-moryakam-dneprovskoj-flotilii/). – 2012. – 6.09).

***

7 вересня з подвір’я офісу партії «Батьківщина» стартував наймасштабніший в
Україні передвиборний тур, який проводить об’єднана опозиція «Батьківщина».

«Ми розпочинаємо наш масштабний тур: за правду, за волю, за Батьківщину!» –
заявив керівник Центрального виборчого штабу об’єднаної опозиції Олександр Турчинов
під час церемонії старту виборчого туру.

«Ми – одна із небагатьох політичних сил в Україні, яка може дивитись в очі нашим
громадянам, яка не ухиляється від прямих простих розмов прямо на вулицях, яка готова
нести правду людям. Саме правду ми несемо нашим громадянам, тому що саме в правді
наша сила», – додав він.

Політик пояснив, що саме тому об’єднана опозиція вирішила перенести центр
агітації «з папірців, які розвішуються на білбордах, і вийти на пряму розмову з людьми».

За словами Турчинова, не залишиться жодного регіону, де не будуть працювати
мобільні агітаційні бригади об‘єднаної опозиції разом із спікерами.

«Наш лідер Юлія Тимошенко та Юрій Луценко знаходяться зараз за ґратами, але в
цьому масштабному турі вони будуть разом з нами, разом з нами битимуться їхні серця, і
українці від нас почують і їхнє слово», – додав він.

Крім того керівник штабу наголосив, що команда, яка об’єдналась в «Батьківщині»,
сьогодні «є найбільш потужною та найбільш сильною в Україні».

«Нам є що сказати, і ми переконані, що Україна підтримає саме демократію, саме
європейський шлях,  який ми пропонуємо,  вона підтримає тих патріотів,  які не стали на
коліна перед цією злочинною зграєю. Ми впевнені в нашій перемозі!» – підсумував
політик.

Водночас голова Ради об’єднаної опозиції «Батьківщина» Арсеній Яценюк заявив:
«це і є реальна політика. Реальна політика, коли ми їдемо до людей, коли ми говоримо з
людьми. Тому що нам є що сказати українцям».

За словами Яценюка, об’єднана опозиція «не ховається, як ПР за броньованими
автомобілями і за ефірами контрольованих державою і президентом Януковичем
телеканалів. Ми пропонуємо українцям абсолютно новий формат. Основні наші
кандидати в депутати,  які несуть ідеологію партії,  які несуть ідеологію змін,  який
відповідає за свій напрямок, їде по всій Україні. Ми будемо спілкувати на відкритих
майданчиках в кожній області», – додав він.

У виборчий тур об’єднаної опозиції «Батьківщина» відправилося 10 мікроавтобусів з
агітаторами, серед яких народні депутати та активісти, а також 9 вантажівок з апаратурою
для сцен та телемостів. Зокрема, за період виборчої кампанії планується провести
40 телемостів, які будуть охоплювати по 11 населених пунктів України. Першим
агітаційний тур об’єднаної опозиції «Батьківщина» зустріне місто Львів (Об’єднана
опозиція «Батьківщина» розпочала передвиборчий тур // Сайт Політичної партії

http://www.kpu.ua/kompartiya-gotova-akciyami-protesta-zashhitit-pamyatnik-moryakam-dneprovskoj-flotilii/
http://www.kpu.ua/kompartiya-gotova-akciyami-protesta-zashhitit-pamyatnik-moryakam-dneprovskoj-flotilii/
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«Всеукраїнське об’єднання «Батьківщина» (http://byut.com.ua/news/12310.html). – 2012.
– 7.09).

Громадські організації у підтримці партій

Команда Волинської регіональної платформи Громадянського руху ЧЕСНО
31 серпня провела круглий стіл на тему «Молодь і вибори: прозорі та справедливі вибори
очима незалежних і припартійних молодіжних організацій».

Під час заходу представники молодіжних організацій обговорили питання
важливості та принциповості проведення чесних парламентських виборів для
забезпечення і відстоювання прав молодих людей.

Учасники круглого столу подискутували на тему ролі молоді у виборчому процесі, її
завдань та функцій. Також було обговорено питання, наскільки відображений
«молодіжний» аспект у передвиборчих програмах кандидатів та партій.

Молодь повинна боротись за власне майбутнє вже сьогодні і не бути пасивною, –
такий висновок зробили громадські активісти під час дискусії.

Учасник руху ЧЕСНО Володимир Павлюк зауважив, що варто, аби політики
звернули увагу на проблеми молоді, а не лише обіцяли підвищити стипендії. Важливо,
щоб молоді люди не були пасивними, а почали впливати на результат. Молодь має
проблеми, вирішення яких не передбачає великих капіталовкладень. Треба, щоб молоді
жилося легше, щоб їм не хотілося їхати за кордон. Також він зауважив, що в інтернет-
виданнях найчастіше висвітлюється діяльність «молодіжки» Партії регіонів.

«Я не бачу роботи інших молодіжок. Можливо, вони не працюють над висвітленням
своєї діяльності», – додав він.

Учасники під час дискусії наголосили, що Партія регіонів має потужне фінансування
та вплив на ЗМІ.

Голова ГО «Єднання» Віктор Грисюк зауважив, що молодь є пасивною. А політичні
партії вдало використовують свої молодіжні організації не за призначенням. Він
переконаний, що жодна політична партія не дає перспективи у політичному житті, якщо у
молодої людини немає на це коштів.

Голова правління СМГО «Молодіжна платформа» Захар Ткачук сказав, що в
політичних програмах майже немає інформації про молодь. Іноді можна побачити один
невеликий абзац. А там лише узагальнено все описано.

З. Ткачук наголосив, що кандидати в депутати організовують концерти для того, щоб
«купити» виборців. Мовляв, хто нас підтримає, тому потім щось дамо.

На зустрічі були присутні й кандидати у народні депутати Тарас Божидарнік та
Андрій Козюра.  Зокрема,  А.  Козюра зауважив,  що молоді люди часто не довіряють
політикам. І це абсолютно нормально. Адже ніхто не хоче, щоб його використали просто
як «гарматне м’ясо».

Голова Волинської регіональної платформи руху ЧЕСНО Петро Верзун зазначив, що
люди повинні усвідомлювати важливість у голосуванні. Адже треба голосувати не серцем,
а розумом. Виборцям далі доведеться жити в цій країні. Навіть якщо хтось хоче виїхати,
слід задуматись, бо міграція згодом буде взагалі неможлива. Молодь є пасивною – це одна
з основних проблем, тому треба активізуватись задля хорошого майбутнього.

Учасники руху ЧЕСНО відзначили, що українські політики побоюються робити
ставки на голоси молоді, тому більшу частину реклами спрямовують на громадян
середнього й пенсійного віку. У той же час саме молодь дуже критично ставиться до
політики взагалі, а молодіжний електорат голосує за тих, хто близький йому за форматом і
по духу, керуючись здебільшого неполітичною мотивацією. Разом з тим молоде покоління
відіграє важливу роль у формуванні історії, тому воно повинне прийти на вибори і

http://byut.com.ua/news/12310.html
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проголосувати свідомо.  Адже в деяких округах і навіть містах кількість молодих людей
настільки велика, що вони могли б зіграти ключову роль під час виборів (Молодь має
бути активною під час виборів, від цього залежить її майбутнє, – рух ЧЕСНО //
ВолиньPost (http://www.volynpost.com/news/7032-molod-maie-buty-aktyvnoyu-pid-chas-
vyboriv-vid-cogo-zalezhyt-ii-majbutnie-ruh-chesno). – 2012. – 3.09).

***

Гражданская сеть «Опора» презентовала свое исследование рейтинга нарушений
избирательного законодательства за август 2012 г.

Согласно рейтингу, наиболее распространенным правонарушением являлось
использование админресурса – было зафиксировано 109 случаев.

На втором месте оказался подкуп избирателей – 103 случая, далее следуют:
препятствование политической деятельности – 58 случаев, незаконная агитация –
42 случая и давление со стороны силовых структур – 9 случаев.

В рейтинге партий-нарушителей абсолютным лидером является Партия регионов –
188 нарушений, что больше, чем у всех остальных сил вместе взятых.

На втором месте – самовыдвиженцы по мажоритарным округам – 47 нарушений. На
третьем – КПУ – 6 нарушений.

Далее следуют ВО «Батьківщина» – 4 нарушения, Народная партия, «Удар» Виталия
Кличко, ВО «Свобода» и «Единый центр» – по 2 нарушения на каждую партию.

Также зафиксировано одно нарушение со стороны представителей УРП «Собор»
(Партия регионов стала лидером по нарушению закона о выборах – «Опора» //
Независимое Бюро Новостей (http://nbnews.com.ua/news/55608/). – 2012. – 4.09).

***

Всеукраинская молодежная общественная организация «Молодые регионы» и Союз
Молодежи партии «Процветающая Армения» подписали соглашение о сотрудничестве.

Это событие состоялось во время поездки Председателя «Молодых регионов»,
народного депутата Украины, члена парламентской фракции Партии регионов Андрея
Пинчука в Армению по приглашению председателя Союза Молодежи партии
«Процветающая Армения» Ваге Саркисовича.

Лидеры молодежных организаций договорились о сотрудничестве в сфере
молодежной политики, культуры, образования, занятости и трудоустройства молодежи,
спорта и туризма, науки и т.д.

«Мы со своим коллегой Ваге Саркисовичем договорились о том, что будем
организовывать обмены между нашими молодежными организациями, проводить
совместные мероприятия как в Украине, так и в Армении, привлекать органы
государственной власти к нашим совместным мероприятиям. У каждого из нас есть
большой практический опыт в реализации молодежной политики, и мы наладим тесное
сотрудничество между молодыми людьми наших стран», – отметил А. Пинчук (Андрей
Пинчук: Молодые люди из Украины и Армении будут сотрудничать и обмениваться
опытом // Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/news/5045bae6c4ca42ee40000357). – 2012. – 4.09).

***

4 сентября в санатории «Озерный», расположенном в Кременском районе, начал
работу областной семинар для руководителей городских и районных отделений областной
организации ветеранов Украины.

http://www.partyofregions.org.ua/news/5045bae6c4ca42ee40000357
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На семинаре руководители советов ветеранов области приняли официальное
заявление, в котором выразили поддержку действиям Партии регионов и начатые ею
реформы.

«Партия регионов стала первой политической силой Украины, которая решилась на
полную модернизацию страны,  –  говорится в заявлении.  –  В первую очередь был
произведен перерасчет пенсий, чтобы обеспечить каждому из нас достойную старость.
Увеличены выплаты разным категориям инвалидов, повышен размер пенсии
военнослужащих. Налицо первые положительные изменения в медицинской реформе».

Участники семинара также отметили что, несмотря на все сложности и
противоречия, Партия регионов выполнила одно из главных своих обещаний: «Теперь
ветераны снова могут свободно использовать в официальных документах на
региональном уровне русский язык. Это наша общая победа».

«Луганщина делает первые шаги к долгожданному оздоровлению всех сфер жизни.
Сегодня в Луганской области есть команда профессионалов, готовых взять
ответственность за будущее региона, и мы не видим ей альтернативы», – отметил депутат
областного совета от Партии регионов, председатель областной организации ветеранов
Украины Михаил Гайдуков (Облсовет ветеранов Луганской области официально
поддержал Партию регионов // Луганск. Комментарии
(http://lugansk.comments.ua/news/2012/09/04/214220.html). – 2012. – 4.09).

***

4 вересня в приміщенні в Чернігівському прес-клубі «Чиста політика» відбулася
презентація та обговорення аналізу передвиборчих програм кандидатів-мажоритарників,
які балотуються в 206 виборчому окрузі на Чернігівщині (частина Новозаводського
району міста Чернігова, Чернігівський та Ріпкинський райони).

Відповідний аналіз був проведений чернігівськими громадськими організаціями
Освітній центр «Ініціатива» та «Поліським фондом міжнародних і регіональних
досліджень».

Участь в круглому столі взяли представники політичних партій, кандидати та їх
представники, громадські організації, засоби масової інформації.

Висновки за результатами громадського аналізу
«Серед найбільш відомих кандидатів в окрузі, з якими вдалося встановити контакт,

розширені програми змогли надати лише Олександр Кириченко (Народна партія),
Володимир Поліщук (політична партія Всеукраїнське об’єднання «Батьківщина») та Олег
Купрієнко (Радикальна партія Олега Ляшка). Такий показник може вказувати, що
аналогічно до ситуації в інших округах області у ВО № 206  більшість кандидатів
ставляться до програми як лише до необхідного атрибуту при реєстрації кандидата в ЦВК.

Аналіз програм кандидатів у 206  окрузі,  які розміщені на сайті ЦВК,  вказує на
значний декларативний характер їх змісту та досить низький рівень деталізації шляхів
вирішення заявлених проблем. Лише одна позиція у розширеній передвиборчій програмі
О. Кириченка отримала найвищий можливий показник в 4 бали, що передбачає зазначення
проблеми, вказування на її місцеву локалізацію, деталізацію способу її вирішення, строки
вирішення та джерела фінансування.

Розділення програми на загальноукраїнську частину і на заходи для Чернігівщини
мають програми кандидатів Андрія Атрощенка (самовисуванець), Олега Шевцова (від
партії «Україна Майбутнього»), Володимира Поліщука (політична партія Всеукраїнське
об’єднання «Батьківщина»).

Практично аналогічні програмні тези у всіх округах області можна побачити у
програмах представників політичних партій УДАР (Олена Попова), Конгресу українських
націоналістів (Валерій Рябченко), КПУ (Раїса Ясочко).

http://lugansk.comments.ua/news/2012/09/04/214220.html
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Найбільш дивна програма Олександра Прохорського від Партіі «За Права Людини».
Очевидно, кандидат не зовсім орієнтувався де знаходиться 206 виборчий округ, або зовсім
неуважно скопіював чужу програму кандидата з Донеччини.

Програми деяких кандидатів–мажоритарників від партій не враховують місцевої
специфіки і є однаковими для всіх мажоритарних округів в Україні,  від яких партія
висуває кандидата. Це вже традиційно програми кандидатів від КПУ та УДАРу.

Лідерами за кількістю програмних обіцянок є програми Володимира Поліщука
(політична партія Всеукраїнське об’єднання «Батьківщина») та Раїси Ясочко
(Комуністична партія України).

За загальним показником програми лідерами є програми Володимира Поліщука
(розгорнута програма), Олександра Кириченко (розгорнута програма) та Раїси Ясочко.

За середнім індексом змістовності програми, що вказує на системність та повноту
висвітлення проблеми, шляхів, часових та фінансових ресурсів її вирішення, лідерами є
Олександр Кириченко (Народна партія), Олег Купрієнко (Радикальна партія Олега
Ляшка), Попова Олена (Політична партія «УДАР (Український Демократичний Альянс за
Реформи) Віталія Кличка») та Станіслав Прокопенко (Партія регіонів).

При орієнтуванні на очікування виборців у вирішенні певних проблем,  які були
оприлюднені за результатами опитування (підвищення зарплат та пенсій, подолання
безробіття, забезпечення ліками та медикаментами, допомагати соціально незахищеним
верствам населення, ремонт доріг), більш деталізованими виявились плани дій,
підготовлені Олександром Кириченко (25,5  балів),  Купрієнко Олегом (18  балів),
Володимиром Поліщуком (11 балів) та Владиславом Атрошенко (10 балів).

В той же час, найбільш деталізовані окремі показники були вказані в програмах
Олександра Кириченка (4 бали; 2,5 бала; 2 бала), Олени Попової (3 бали), Олега Купрієнка
(2,5; 2 бала), Станіслава Прокопенка, Владислава Атрошенка та Віталія Свириденка
(2 бали).

Круглий стіл відбувся в рамках реалізації проекту «Парламентські вибори,  як шанс
для розв’язання місцевих проблем Чернігівського регіону», який реалізує громадська
організація «Чернігівський освітній центр «Ініціатива» в партнерстві з «Поліським
фондом міжнародних і регіональних досліджень» та за підтримки Фонду Східна Європа та
Міжнародного республіканського інституту (IRI) (Передвиборчі обіцянки кандидатів від
Чернігова та району перевірили на якість // ПіК: події і коментарі
(http://pik.cn.ua/vybory-2010/9260-peredvyborchi-obicjanky-kandydativ-vid-chernigova-ta-
rajonu-pereviryly-na-jakist). – 2012. – 5.09).

***

Ми, представники громадських організацій Тернопільщини, розуміючи небезпеку
реваншу антиукраїнських сил, прагнучи консолідації громади Тернополя навколо єдиного
кандидата від об’єднаних сил опозиції Олексія Кайди, звертаємось до всіх небайдужих за
долю України відкинути амбіції, образи, непорозуміння і згуртуватися для спільної
перемоги на виборах 28 жовтня 2012 р.

Також закликаємо усіх претендентів у народні депутати зняти свої кандидатури на
користь єдиного узгодженого кандидата. Адже кожен голос за вас перетвориться на голос
за «регіони». Не даймо себе ошукати! Гуртуймося! Українці, будьмо сильними!

Євген Безкоровайний, голова обласної організації Національної спілки письменників
України

Богдан Хаварівський, голова обласної організації товариства «Меморіал» ім. В.Стуса
Ігор Грималюк, голова обласної організації Української світової спілки професійних

вчителів
Петро Голик, голова обласного товариства дітей політв’язнів і репресованих
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Ігор Олещук, голова комісії Тернопільської облради з питань поновлення прав
реабілітованих (Громадські організації Тернопільщини підтримують Олексія Кайду / Є.
Безкоровайний, Б. Хаварівський, І. Грималюк та ін. // Номер один
(http://gazeta1.com/index.php/uk-UA/novini/80-ostanni-novini/4888-gromadski-organizatsiji-
ternopilshchini-pidtrimuyut-oleksiya-kadu). – 2012. – 5.09).

***

Звернути увагу громадськості та влади на загрозу порушення права проводити масові
вуличні заходи вийшли й молоді люди Івано-Франківська.

Введення законопроекту, який розглядатимуть у Верховній Раді, означатиме дозвіл
на затримання у в’язниці на 15 діб усіх, хто буде проводити заходи на вулиці в компанії
трьох людей.

«Ми приєдналися до всеукраїнської акції проти прийняття закону № 2450.
Аналогічні закони існують в Росії та Білорусії, а ці країни рухаються в сторону
авторитаризму, ми цього не хочемо», – розповів Михайло Джогола, представник Івано-
Франківської громадської організації «Фундація Регіональних Ініціатив».

Цією акцією молоді люди хочуть добитися того, щоб слухання по цьому
законопроекту відклали до рішення Венеціанської комісії.

Акція тривали близько 30  хвилин.  На жаль,  майже ніхто з перехожих не звернув
свою увагу на акцію.  А ті хто звернули увагу так і не зрозуміли,  що відбувається
(5 вересня – день коли відбувся останній мирний протест в Україні? // Стрічка новин:
MALAKAVA.COM (http://malakava.com/articles/18505). – 2012. – 6.09).

***

Члены Совета Организации ветеранов АРК и Крымской организации Украинского
союза ветеранов Афганистана и воинов-интернационалистов приняли участие в заседании
«круглого стола», на котором обсудили общественно-политическую ситуацию в стране в
преддверии выборов.

По результатам дискуссии принято обращение «О консолидации усилий
политических и общественных объединений Крыма ради процветания в единстве». В нем
ветераны констатировали, что «сегодня боевое братство ветеранов Афганистана в Крыму
стало объектом политических манипуляций». По их мнению, отдельные региональные
лидеры пытаются расколоть афганское движение ради удовлетворения собственных
политических интересов. «Нас используют, а наши принципы предают в обмен на
депутатский мандат. Нам предлагают поддерживать политическую силу, лидер которой
публично выступает против Закона «Об основах государственной языковой политики»,
героизирует Бандеру и ОУН–УПА,  призывает Украину к вступлению в НАТО,  что идет
вразрез с политическими устремлениями крымчан», – утверждают крымские афганцы.

Люди, прошедшие войну и боровшиеся за мир, испытавшие коварство
политиканства, не позволят использовать себя в качестве «пушечного мяса» для
достижения чьих-то ситуативных корыстных целей. Именно поэтому участники «круглого
стола» призвали ветеранские организации Крыма объединиться ради конструктивной
работы по формированию перспективного будущего полуострова и страны в целом.  Они
отметили ряд положительных преобразований в области социальной защиты ветеранов,
произошедших за два последних года, а также констатировали, что соглашения о
сотрудничестве между Советом министров Крыма и ветеранскими организациями
выполняются. В частности, выделяются средства на обеспечение социальных нужд
ветеранов, материальную помощь получают семьи погибших и инвалиды войны. Впервые
в этом году организовано оздоровление ветеранов Афганистана в одном из санаториев
Судака.
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Участники мероприятия решили поддержать на предстоящих парламентских
выборах партию власти. Таким образом, говорится в обращении, у нее будет возможность
и дальше решать социальные проблемы, стоящие перед воинами-афганцами, сами же
бывшие воины смогут участвовать в вопросах оказания всесторонней помощи ветеранам
войны и членам семей погибших.

На сегодняшний день 22 из 24-х местных организаций ветеранов Афганистана
приняли решение о поддержке на выборах Партии регионов. Это – не только
демонстрация доверия; у них к власти есть множество предложений относительно
создания государственной системы реабилитации, лечения, укрепления здоровья и
морально-психологического состояния ветеранов войны и семей погибших, повышения их
социальной активности, участия в разработке законодательных актов. «Объединения
ветеранов Афганистана должны оставаться монолитной силой, ведь для всех нас конечная
цель – благополучие и социальная защищенность граждан, стабильное развитие и
процветание Автономной Республики Крым на благо ее жителей и всей Украины»,  –
говорится в принятом итоговом документе (Владимирова В. Боевое братство должно
оставаться монолитным // Крымские известия (http://www-
ki.rada.crimea.ua/index.php/2011-03-13-12-16-43/6590-2012-09-06-07-05-41). – 2012. –
6.09).

***

6 сентября члены политических партий, входящих в объединенную оппозицию и
сочувствующие им граждане, проживающие на территории 61 избирательного округа
(Амвросиевка, Старобешево, Докучаевск, Снежное) начали бессрочную акцию протеста у
здания, в котором располагается местная кружная избирательная комиссия.

В данный момент около 35 протестующих разбили 4 палатки у здания ОИК. По их
словам, вскоре к ним должны присоединиться еще несколько десятков людей. Всего они
планируют установить 9 палаток.

На палатках закреплены плакаты с надписями «Амвросиевка против вечного
мафиозного клана», «Банде место на зоне, а не место в креслах власти» «Яцкий
председатель ОИК – выборы проданы!», «Донбасс не зона, хотим закона!», «Банда
регионов» руки прочь от ОИК!».

Люди протестуют против, по их мнению, необоснованной замены руководителя
окружной избирательной комиссии в округе № 61 Натальи Субботиной (Всеукраїнська
політична партія «БРАТСТВО») Евгением Яцким от фракции Партии регионов.

Они заявляют, что Яцкив «на протяжении 15 лет возглавлял ОИК 61 округа и имеет
сомнительную репутацию. В частности, ему не раз приписывали подделывание
протоколов комиссий в пользу Партии Регионов».

К протестующим подходили сотрудники правоохранительных органов, которые
хотели их переписать, однако оппозиционеры не захотели называть свои имена, так как не
понимают с какой целью милиция собирает эти данные.

Участники акции протеста заявляют, что у них есть все необходимые документы,
которые позволяют им разбивать палатки и протестовать (Донецкие оппозиционеры
разбили палаточный городок у здания избиркома // НОВОСТИ.dn.ua
(http://novosti.dn.ua/details/186208/). – 2012. – 6.09).

***

В Крыму создана общественная организация «Наблюдательный совет Крыма
«Выборы-2012», целью, которой станет обеспечение общественного контроля за
законностью и прозрачностью избирательной кампании. Об этом сообщил глава

http://novosti.dn.ua/details/186208/
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правления организации, председатель Крымского республиканского общества болгар
Иван Абажер.

В состав организации вошли представители девяти общественных организаций
автономии, среди них – национально-культурные общества болгар, немцев и евреев,
Крымская республиканская организация Национального союза журналистов Украины,
Торгово-промышленная палата Крыма, Ассоциация политологов Крыма, Русское
движение Крыма, Союз архитекторов Крыма.

По словам Абажера, главной задачей организации станет контроль за соблюдением
законности и прозрачности проведения избирательной кампании путем мониторинга и
анализа политической ситуации в автономии, предотвращение или фиксирование
нарушений, оказания квалифицированной информационно-правовой помощи, а также
противодействие попыткам дискредитировать выборы. Как отметила член правления
Набсовета, председатель Союза журналистов Крыма Людмила Хорошилова, сегодня
появляется множество сообщений о возможной нелегитимности предстоящих выборов.

Для реализации своих задач «набсовет» планирует наладить взаимодействие с
органами власти, правоохранительными органами, экспертами.

Кроме того, Абажер сообщил, что к участию в работе организации приглашены
Комитет избирателей Украины и движение «ЧЕСТНО» (В Крыму общественные
организации объединились для наблюдения за выборами // Подробности-ТВ
(http://podrobnosti.ua/print/elect2012/2012/09/06/856686.html). – 2012. – 6.09).

Оперативні прогнози

В отличие от прошлых парламентских выборов 2007 г., Евросоюз и США очень
внимательно следят за ходом украинской избирательной кампании 2012. Более того,
будущее признание результатов выборов нашими западными партнерами стало одним из
ключевых вопросов внешнеполитической повестки дня Украины. На каждой встрече в
верхах с украинскими коллегами европейские и американские политики особо
акцентируют внимание на том, что нынешние выборы в Верховную Раду являются
последним тестом на приверженность Украины демократии. А далее зачастую звучит
угрожающая сентенция – возможны санкции. Впрочем, официальный Киев продолжает
считать, что все эти заявления – не более чем слова, и Запад проглотит любое
предвыборное развитие украинских событий вплоть до массовых фальсификаций.

…  «Уже сейчас я уверен в том, что проблема легитимности будет
существовать», – заявил председатель Центральной избирательной комиссии Владимир
Шаповал, и тем самым вывел дискуссию о признании результатов нынешних
парламентских выборов, доселе происходившую в узком кругу политологов, на
качественно новый уровень. Одновременно глава ЦИК, действуя на опережение, четко
дал понять, что пребывать в шкуре Сергея Кивалова образца восьмилетней давности не
намерен и на топорные фальсификации не пойдет. Между прочим, Шаповал – один из
членов Центризбиркома, входящих в так называемую «тройку сомневающихся», двое из
которых – Андрей Магера и Валерий Шелудько – уже подверглись атаке в нашумевшем
деле о регистрации бывшего замглавы СБУ Владимира Сацюка.

… Мало кто из политических экспертов также сомневается в том, кто в реальности
организовывает весь этот теневой избирательный процесс (в обмен на значительные
политические дивиденды в будущем), но никто прямо фамилии, конечно же, не назовет.
Если исходить из степени влиятельности в центральном штабе Партии регионов, а
также количестве проходных мажоритарщиков и списочников, первую скрипку со
стороны власти на этих выборах играет союз групп Андрея Клюева и Рината
Ахметова, который многими уже воспринимается как одно целое. Интересный

http://podrobnosti.ua/print/elect2012/2012/09/06/856686.html
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нюанс: вопреки прогнозам группа «семейных» мало влияет на текущую штабную
работу, а в ноябре В. Янукович насчитает всего пару-тройку десятков нардепов,
действительно ему близких. И если ситуация начнет складываться по самому
пессимистичному для Президента сценарию, у него в будущем парламенте может
оказаться самая малочисленная фракция (Полищук О., Васильева А. Будет ли жизнь
после выборов // Интернет издание «Вся-Правда» (http://vsyapravda.com/news/id66503).
– 2012. – 31.08).

***

После парламентских выборов в октябре Украину ждет революция. Об этом
заявила экс-премьер-министр Юлия Тимошенко.

По ее мнению, фальсификации на выборах в стране неизбежна, и именно
поэтому люди пойдут на масштабные акции протеста.

«Это (фальсификации. – Ред.) может закончиться новой революцией, но далеко
не так мирно, как это было в 2004 г.», – подчеркнула экс-премьер.

Именно поэтому,  добавила Ю.  Тимошенко,  Украина нуждается в помощи
демократического мира сейчас, «когда еще существует шанс вернуть Украину в
европейскую семью с европейскими ценностями».

«Сейчас, а не после выборов, когда будет уже слишком поздно», – подытожила она
(Тимошенко: После парламентских выборов будет революция // ГолосUA
(http://ru.golosua.com/politika/20120903_timoshenko-posle-parlamentskih-vyiborov-budet-
revolyutsiya). – 2012. – 3.09).

***

Фальсификация результатов выборов в Верховную Раду, по мнению лидера
украинской оппозиции Юлии Тимошенко, может обернуться для страны не только
«масштабными акциями протеста», но и «новой революцией».

Но, по мнению руководителя политических программ Украинского независимого
центра политических исследований Светланы Конончук, оппозиция не обладает
потенциалом, способным мобилизовать протестное настроение в стране.

«Среди простых украинцев есть недовольство властью, и оно растет, но для
революции необходимо политическое лидерство, которого нет среди
оппозиционеров. Никто в объединенной оппозиции не возьмет на себя смелость
говорить, что именно за их лидерами пойдут люди», – говорит С. Конончук.

Эксперт считает, что нынешнее законодательство позволяет легитимным путем
влиять на ход избирательной кампании.  И поэтому,  утверждает С.  Конончук,
«фальсификация со стороны власти в день голосования не является обязательной».

«Это не означает, что фальсификации не будет. Но закон предусматривает очень
много возможностей для ручного управления в процессе выборов. Еще до выборов в
избирательных округах, на местах, создаются условия, при которых многие кандидаты
отказываются от участия в выборах», – подчеркивает С. Конончук.

Заявление лидера оппозиции Ю. Тимошенко о возможной революции в стране, по ее
словам, отображает общее настроение среди избирателей: «выборы проводятся в
несвободной атмосфере». «Год назад оппозиция поддержала власть и приняла закон,
который поднял проходной барьер до пяти процентов, тем самым закрыв путь в
Верховную Раду непарламентским партиям», – резюмирует С. Конончук.

http://vsyapravda.com/news/id66503
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Всплеска революционных настроений среди простых украинцев не предвидится
ни до, ни после выборов – об этом говорит российский политолог Сергей Мороз. Он
считает, что «лимит на революции в Украине давно исчерпался», и не последнюю роль в
этом, а также в охлаждении протестных настроений в обществе, сыграли представители
оппозиционного лагеря.

«Ясно,  что возможная революция после выборов была бы в интересах
Ю. Тимошенко. Это был бы идеальный для нее сценарий, который позволил бы выйти ей
из тюрьмы и снять все обвинения в совершенных преступлениях. Но именно
Ю. Тимошенко сделала много для того, чтобы украинцы разочаровались в «оранжевой
революции». Было слишком много вранья, невыполненных обещаний и саморекламы», –
говорит С. Мороз.

«Идеалы Майдана», по его мнению, были преданы самими же лидерами событий,
которые разворачивались в украинской столице в ходе президентской кампании 2004 г. на
площади Независимости и улице Крещатик. «Сейчас, когда в стране царит
политическая апатия, когда большинство протестных митингов в Украине
проплачены «профессиональными революционерами», население очень трудно
убедить в искренности оппозиции. А без поистине народного протеста революции
ждать не стоит», – подчеркивает С. Мороз (Бурнос Т. Тимошенко: Виктор Янукович
ведет страну к новой революции // Главком: Новости политики и экономики
(http://glavcom.ua/articles/7977.html). – 2012. – 4.09).

***

У Комітеті виборців України прогнозують зміну перед виборами майже
половини членів окружних виборчих комісій через порушення балансу їхнього
складу з моменту формування. Про це заявив голова правління КВУ Олександр
Черненко.

За його словами, із 19 партій, які отримали право делегувати своїх представників до
складу ОВК, більшість є невідомими або маловідомими партіями, які подають до списків
складу комісій абсолютно випадкових людей, а в окремих випадках – людей, які не давали
згоди працювати в ОВК і не мають взагалі відповідного досвіду роботи.

«Отже, є підстави вважати що ці партії є технічними... Таким чином, ми
прогнозуємо, що приблизно половина членів комісій зміниться до моменту виборів.
Тобто, ми отримаємо через ці технічні партії повністю порушений баланс у комісіях»,
– сказав О. Черненко.

Водночас О. Черненко не виключає, що така сама доля – переформатування – в
подальшому очікує і склади дільничних комісій, на посади в окремі з яких
претендуватимуть понад 100 осіб. «У результаті ми отримаємо абсолютно
незбалансований склад дільничних виборчих комісій», – зазначив О. Черненка (Заміна
члена виборчої дільниці на потрібного коштує 10 000 доларів, – КВУ // Експрес
(www.expres.ua/news/2012/09/04/72851). – 2012. – 4.09).

***

Украине не избежать нового экономического кризиса, масштабы которого
будут значительно серьезнее, чем в 2008–2009 гг. Об этом заявил кандидат в народные
депутаты от партии «УДАР» Павел Розенко.

Среди предпосылок будущего кризиса эксперт по экономическим и социальным
вопросам выделил, во-первых, медленный рост экономики и ВВП страны. «Данные
Госкомстата свидетельствуют, что рост ВВП составил 2 %, однако его реальный рост – не
больше 0,7–1 %. Это значит, что у государства уже сегодня нет ресурсов для обеспечения
социальных выплат. При этом власть не сокращает эти расходы, а еще и берет на себя
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дополнительные популистские обязательства, так называемые социальные инициативы
Президента», – отметил экономист.

Розенко отметил, что второй предпосылкой наступающих кризисных явлений
является мнимая стабильность гривны, которая достигается за счет сжигания резервов
Нацбанка. «Золотовалютные резервы НБУ за год сократились более чем на 10 млрд грн: в
прошлом году они составляли 39 млрд грн, сегодня – 28 млрд. Поэтому есть все признаки
того, что внутренний кризис, который охватит Украину, неминуем», – подытожил
эксперт.

Розенко отметил принципиальное отличие источников и истоков кризиса 2008 г. и
нынешнего. По его словам, предыдущий кризис был следствием глобального
европейского, или даже мирового финансового кризиса, «когда фактически в один момент
обвалились почти все рынки ЕС, США, Японии и т.п.».

«Сегодня принципиально другая картина – мы не видим широкомасштабных
кризисов на мировом или европейском пространстве, и новый кризис будет связан именно
с внутренними экономическими процессами в Украине. То есть он является
исключительно следствием работы нынешнего правительства и станет ответом экономики
Украины на непрофессиональную и популистскую предвыборную политику, которая
сейчас проводится нынешней властью», – отметил экономист.

По словам Розенко, невзирая на попытку власти удержать ситуацию под контролем
хотя бы до парламентских выборов, первые признаки нового кризиса украинцы уже
чувствуют. «Так, мы уже сейчас видим постепенный процесс девальвации гривны. Но,
безусловно, правительство будет пытаться сделать все, чтобы до 28 октября никаких
резких изменений ни курса валют,  ни ценовой политики,  не было»,  –  отметил
представитель «УДАРа.

Наиболее рискованным периодом, по мнению Розенко, будет конец текущего
года и первое полугодие следующего. «Тогда мы можем почувствовать все, начиная от
девальвации гривны, заканчивая повышением цен на все, начиная от продуктов питания,
заканчивая повышением цен на жилищно-коммунальные услуги», – поделился
неутешительным прогнозом Розенко (У Кличко заявляют,  что власть ведет страну к
экономической катастрофе // Главком: Новости политики и экономики
(http://glavcom.ua/news/90808.html). – 2012. – 4.09).

***

Использование админресурса в предвыборной агитации провластных
кандидатов автоматически не дает дополнительные голоса. Более опасным является
использование властных возможностей напрямую против оппозиционных
кандидатов. Об этом заявил директор Центра политического анализа «Пента» Владимир
Фесенко.

«Более серьезнее то, что могут открываться уголовные дела против кандидатов
в депутаты, – это очень опасно», – отметил политолог.

«Действительно, есть определенное преимущество у кандидата от власти, которого
поддерживает губернатор. Админресурс не дает дополнительно автоматически голоса, а
вот если при содействии ресурсов власти, например, не дают помещения для встреч
представителя оппозиции с избирателями – вот это использование админресурса, которое
мешает оппозиции вести нормальную избирательную кампанию. Это намного опаснее
практика», – сказал Фесенко.

«Поэтому, я бы различал вопрос использования властных возможностей в пределах
закона, которое дает определенные преимущества, но существенно не влияет на
избирательный процесс, и то, что вне закона», – отметил эксперт (Политолог выделил
два вида админресурса: опасный и не очень // Главком: Новости политики и
экономики (http://glavcom.ua/news/90786.html). – 2012. – 4.09).

http://glavcom.ua/news/90808.html
http://glavcom.ua/news/90786.html
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***

Олег Ляшко имеет очень хорошие шансы победить на выборах в Верховную
Раду в своем округе на Черниговщине прежде всего потому, что его присутствие в
парламенте будет выгодно Партии регионов. Такое мнение высказал политолог
Алексей Гарань.

«Давайте так. Аналитика что показывает? Что конечно же никакая Радикальная
партия в парламент не проходит, ее рейтинг на мизерном уровне. Но, господин Ляшко, у
вас есть шанс пройти,  и я думаю,  что вполне возможно,  что господину Ляшко в округе
будет создана соответствующая комфортная ситуация. Почему? Что будет делать Ляшко в
парламенте? Последние пассажи и показали, что он будет делать. Он будет подыгрывать
власти в критике оппозиции – то, что он делает сейчас. И я думаю, что Партии регионов
будет очень выгодно иметь некоторых людей, которые будут выполнять подобные
функции.  Потому я думаю,  что ему могут дать зеленый свет,  ну а людям популистская
риторика, к сожалению, нравится», – считает политолог (Ляшко идет на выборы как
кандидат от Партии регионов // Интернет-телевидение «INTV»
(http://news.intv.ua/news/48833-garan.html). – 2012. – 4.09).

***

Наталья Королевская и политическая партия «Украина – Вперед!» – это
запасной вариант для Рината Ахметова и группы других серьезных бизнесменов,
которые не имели возможности провести своих людей через Партию регионов. Такое
мнение высказал заместитель Главы Верховной Рады Николай Томенко.

Он считает, что цель создания такого либерального проекта – завести своих
людей в Раду, чтобы в случае успешного результата иметь возможность страховать
себя и свой бизнес в парламенте следующего созыва.

По мнению Томенко, вероятность попадания в парламент этой политической силы
невысокая, потому что российские политтехнологи никак не могут определить миссию
этой партии. Сначала этот политпроект задумывался как более радикальный по спасению
Тимошенко, но он не был реализован. Тогда от радикально-оппозиционной риторики этот
проект стал либеральным,  который защищает малый и средний бизнес.  А теперь это
просто проект новых людей, которые спасут страну.

Исходя из этого,  Томенко делает вывод,  что это виртуальный проект,  где
содержательных месседжей практически нет, а есть красивая оболочка. Тем более
привлечение Шевченко и младшего Ступки подтверждает, что это чисто технологическая
штука, в которую инвесторы вложили фантастические деньги («Украина – Вперед!»
может пойти назад – Томенко // «Дело» (http://delo.ua/ukraine/ukraina-vpered-mozhet-
pojti-nazad-tomenko-184402/). – 2012. – 4.09).

***

Розгляд Закону України «Про основи державної мовної політики в Криму»
відкладено, щоб не провокувати черговий конфлікт. Таку думку висловив президент
аналітичного центру «Відкрита політика» Ігор Жданов на прес-конференції в Києві.

За його словами, в разі, якщо російська мова в Криму отримає статус
регіональної, це призведе до серйозного конфлікту російської і татарської частини
населення півострова. На думку політолога, регіонали очікують, що після прийняття
рішення щодо російської мови про татарську можна буде «якось забути», проте
такий сценарій вкрай небажаний для Криму. Так, за словами І. Жданова, велика

http://news.intv.ua/news/48833-garan.html
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частина населення автономії зайнята в туризмі, а конфлікти відпочивальників тільки
відлякають.

При цьому президент аналітичного центру підкреслив, що в республіці краще взагалі
не приймати жодних рішень щодо мов, оскільки там і без того закріплена трьомовність,
що потребує наповнення «реальним змістом» (Мамаєва М. У Криму назріває «мовний»
конфлікт // GolosUA.com (http://ua.golosua.com/politika/20120904_v-kryimu-nazrevaet-
yazyikovoy-konflikt). – 2012. – 4.09).

***

Голосование членов фракции Партии регионов за поправки к Закону «Об
основах государственной языковой политики» не будет единодушным. Такое мнение
высказал президент аналитического центра «Открытая политика» Игорь Жданов.

По его мнению, внутри Партии регионов развернулась «серьезная политическая
борьба, поскольку кому-то надо избираться в парламент, кому-то – на пост Президента
Украины, поэтому их интересы на сегодняшний день просто не совпадают».

Исходя из этого Жданов высказал сомнение в том, что фракция Партии регионов
единодушно проголосует за поправки к скандальному языковому закону. Будет ли
голосование искренним, или мы увидим комедию, когда будет дана негласная команда
«завалить» закон», политолог не стал прогнозировать.

По его словам, открытым остается ряд вопросов. В частности, будет ли внесен
законопроект на рассмотрение в парламент, какая его редакция будет голосоваться и
будет ли закон принят.  «К сожалению, сегодня прогнозы могут меняться в связи со
сменой политической ситуации в стране», – заметил Жданов.

Вместе с тем политолог отметил, что новая редакция языкового закона,
разработанная Рабочей группой, является «правильной» и «отвечает Конституции
Украины». «Он защищает и направлен на развитие государственного языка, но
одновременно и предоставляет определенные права региональным языкам, чтобы
защищать права национальных меньшинств в Украине», – сказал он (Поправки к
языковому закону расколют фракцию ПР – политолог // Обозреватель
(http://obozrevatel.com/politics/65318-popravki-k-yazyikovomu-zakonu-raskolyut-fraktsiyu-pr-
politolog.htm). – 2012. – 4.09).

***

В случае победы на выборах олигархов (от власти или оппозиции) результат
останется неизменным – продолжение лоббирования интересов крупного бизнеса и
сокращение расходов на социальные гарантии. Такое мнение выразил народный
депутат, 1-й секретарь Луганского обкома коммунистической партии Украины, Спиридон
Килинкаров.

Он уверен, что правительство припасло много сюрпризов для незащищенных
категорий населения.

«Давайте будем рассуждать трезво: бюджет принят с нормой, которая позволяет не
платить по социальным обязательствам, а VIP-агитаторы от Партии регионов уже сейчас
говорят,  что Закон «О социальной защите детей войны» выполняться не будет.  Хочется,
чтобы люди, наконец, поняли, что совершенно не имеет значения из какой партии тот или
иной олигарх – при власти его партия или в оппозиции. О какой социальной политике
можно будет говорить после выборов, если у власти останутся те же лоббисты крупного
бизнеса», – пояснил С. Килинкаров.

http://obozrevatel.com/politics/65318-popravki-k-yazyikovomu-zakonu-raskolyut-fraktsiyu-pr-politolog.htm
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Килинкаров подчеркнул, что все зависит от граждан и того, какой выбор они
сделают.

«Если избиратели допустят в парламент людей, которые нажимали кнопки за
антисоциальные законы, то они и получат Верховную Раду, которая снова будет
отстаивать интересы олигархов. Опять законопроекты будут приниматься по взмаху
руки одного человека, а депутаты совершенно не будут задумываться о своих
избирателях и в следующий раз люди их увидят только через пять лет – на
следующих выборах», – сказал С. Килинкаров.

Коммунист настаивает, к выбору депутатов следует подходить ответственно и не
доверять свой голос просто потому,  что кандидат привез в город артистов или подарил
килограмм гречки (Килинкаров: После выборов украинцев ждет жестокое
разочарование // Паралель-Медiа (http://paralel-media.com.ua/p51138.html). – 2012. –
4.09).

***

Директор фонда Демократические инцициативы им. Илька Кучерива Ирина
Бекешкина прогнозирует формирование в парламенте следующего созыва
пропрезидентского большинства.

«Совершенно очевидно, что в Верховную Раду пройдут четыре политические
силы – Батьківщина, Партия регионов, Коммунистическая партия и УДАР.
Остается возможность прохождения партии Королевской и Свободы. Больше ни у
кого никаких шансов нет. Большинство в избранной Верховной Раде будет
пропрезидентским за счет мажоритарных округов», – сказала Бекешкина.

На вопрос о том, какие политических предпочтениях киевлян, она отметила, что
популярны две политсилы.

«Что касается партий, то лидеров два – прежде всего Батьківщина и ненамного
отстает УДАР. Кандидаты от этих партий будут иметь фору и в мажоритарных
округах за счет поддержки партий», – отметила социолог.

Относительно настроений Донбасса, по ее словам, «безусловным лидером
электоральных симпатий и сейчас является Партия регионов».

«Правда, если на предыдущих выборах 2007 г. в аналогичных предизбирательных
опросах за них готовы были голосовать 60–70 %,  то сейчас –  около 45,6  %.  Проблема в
том, что там так и не сформировалась альтернатива Партии регионов. Поэтому в этом
регионе значительная часть населения не хочет идти на выборы вообще (около 30 %), а
значительная часть (около 20 %) не определилась со своим выбором. Но оппозицию там
так и не полюбили», – констатировала Бекешкина (В новой Раде большинство будет
пропрезидентским – социолог // Обозреватель (http://obozrevatel.com/politics/71498-v-
novoj-rade-bolshinstvo-budet-proprezidentskim-sotsiolog.htm). – 2012. – 4.09).

***

Особливістю цієї виборчої кампанії є те,  що вона вирішує не питання про владу,  а
питання про майбутнє України. Таку думку висловила директор фонду «Демократичні
ініціативи» Ірина Бекешкіна.

«Чия буде влада зрозуміло: пропрезидентська за рахунок мажоритарних
округів. Тому питання про владу не вирішується на цих виборах, а вирішується
питання про майбутнє нашої країни», – підкреслила вона.

Експерт пояснила, що, якщо вибори будуть грубими і сфальсифікованими, то
Україні можна «дуже надовго, якщо не назавжди», поставити хрест на своїх
європейських амбіціях і «включатися в орбіту російського світу».

http://paralel-media.com.ua/p51138.html
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Також під час прес-конференції І. Бекешкіна зазначила, що після ухвалення закону
про мови рейтинги політичних сил практично не змінилися, при чому це стосується як
партії влади, так і опозиції (Пиргару Н. На виборах-2012 вирішиться не питання влади,
а питання майбутнього України – експерт // GolosUA.com
(http://ua.golosua.com/politika/20120904_na-vyiborah-2012-reshitsya-ne-vopros-vlasti-a-
vopros-buduschego-ukrainyi-ekspert). – 2012. – 4.09).

***

«Політичний туризм» може відіграти вагому роль на мажоритарних виборчих
округах і навіть вирішити долю виборів, зазначила 5 вересня під час прес-конференції
виконавчий директор ЛОГО Комітету виборців України Оксана Дащаківська.

Так, О. Дащаківська звернула увагу, що цього разу Закон про вибори передбачає
певний аналог відкріпних посвідчень, що відіграли значну роль під час президентських
виборів 2004 р. Цього року, за її словами, виборець може звернутися до будь-якого органу
реєстру виборців із тим, щоб бути включеним у список для голосування на місці. Це може
призвести до такого явища, як «політичний туризм», наголосила представниця КВУ.

«На мажоритарних округах політичний туризм може мати вирішальне
значення», – сказала О. Дащаківська.

Окрім того,  виконавчий директор ЛОГО КВУ нагадала,  що на цих виборах дещо
змінилася і специфіка робочих дільничних виборчих комісій. Так, саме ДВК цього року
перевірятимуть списки виборців (На вибори може вплинути політичний туризм
мажоритарників, – Дащаківська // Zaxid.net
(http://zaxid.net/home/showSingleNews.do?na_vibori_mozhe_vplinuti_politichniy_turizm_ma
zhoritarnikiv__dashhakivska&objectId=1264326). – 2012. – 5.09).

***

Лідер Компартії України Петро Симоненко прогнозує появу двох варіантів
Державного бюджету України на 2013 р.

«2012-й політичний рік в Україні поділено на дві частини:  до 28  жовтня і після
28 жовтня. До 28 жовтня це, зрозуміло, атракціон небаченої щедрості, а після виборів
з’являться заклики якомога міцніше затягнути паски», – зазначив лідер КПУ.

«Скоріше за все, буде два варіанти бюджету: один – популістський, тобто у
Верховну Раду вкинуть документ, який певною мірою задовольнятиме виборця, з
черговими сподіваннями і надіями, а одразу ж після виборів у парламенті
розглядатиметься зовсім інший варіант»,  –  наголосив П.  Симоненко (Петро
Симоненко прогнозує появу двох варіантів Держбюджету-2013 // Компартія України
(http://www.kpu.ua/petro-simonenko-prognozuye-poyavu-dvox-variantiv-derzhbyudzhetu-
2013/). – 2012. – 5.09).

***

Бывший глава Центральной избирательной комиссии Михаил Рябец считает, что на
этих выборах партии будут использовать такую грязную технологию, как
«карусели».

«Избирательные штабы должны смотреть, чтобы не было каруселей. Мы же знаем,
как за 200 метров от участковой избирательной комиссии в какой-то кафешке сидит
представитель партии или кандидата. К нему приходят избиратели, им дают бюллетень с
отметкой за нужного кандидата и платят 100 грн. Если он принесет чистый бюллетень
взамен, бросив тот, то получит еще столько же денег. Эта грязная традиция существует»,
– сказал Рябец.
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По его словам, это можно массово использовать на территории всей Украины.
«Политические силы и их лидеры ищут все возможные рычаги, в том числе и
материальные, чтобы вовлечь людей в эту грязную технологию. Не обязательно же
покупать миллионы избирателей. Условно говоря, определенная политическая сила
набирает по результатам социологических исследований 3,6 % голосов избирателей. Для
преодоления 5 % барьера им не хватает 1,4 %. При участии 25 млн избирателей в
голосовании для преодоления барьера необходимо в целом набрать 1 млн 250 тыс.
избирателей. Миллион уже есть, а 250 тыс. не хватает, их и нужно докупить. Для
финансово состоятельной политической силы это не так и много. У нас есть 33 тыс.
избирательных участков, грубо говоря, нужно вбросить всего 9 голосов на каждом
участке», – подсчитал Рябец (На этих выборах партии будут использовать «карусели»,
– эксперт // НОВОСТИ.dn.ua (http://novosti.dn.ua/details/186100/). – 2012. – 5.09).

***

Одним із інструментів фальсифікації парламентських виборів буде заниження
або завищення явки, заявив 5 вересня під час прес-конференції кандидат у народні
депутати за списком ВО «Батьківщина» Юрій Підлісний.

Ю. Підлісний зазначив, що принцип цієї маніпуляції буде регіональним. Так, у тих
регіонах, де партія влади має більшу підтримку, відповідно завищуватиметься і показник
явки, а в тих регіонах, де вона є менш популярною, явка буде занижена.

Кандидат у нардепи також уточнив, що робить такий прогноз, опираючись на
інформацію, яку отримав із Східної України (Влада маніпулюватиме явкою на вибори, –
опозиціонер // Zaxid.net
(http://zaxid.net/home/showSingleNews.do?vlada_manipulyuvatime_yavkoyu_na_vibori__opo
zitsioner&objectId=1264338). – 2012. – 5.09).

***

Лидер Гражданского объединения «Новый Киев», член объединенной
оппозиции Зорян Шкиряк заявил о подготовке Партией регионов масштабных
массовых фальсификаций и провокаций во время проведения выборов в Верховную
Раду.

По словам Шкиряка, главная задача правящего режима сделать все, чтобы любыми,
даже незаконными, методами не допустить победы оппозиционных сил в Киеве.

«Битва за Киев станет одной из самых важных составляющих нынешней
общенациональной избирательной кампании. Это касается и мажоритарного, и
партийного списков кандидатов. Киев – стратегический центр. Для всей Украины
голосование в столице имеет ключевое значение. Кого поддержит столица, тот и «правит
бал». Именно поэтому «регионалы» бросят сюда весь свой теневой организационный
ресурс», – уверен Шкиряк.

«Сегодня реальный рейтинг ПР в столице не более 8 %, это общеизвестно. Киев их
никогда не поддержит, ментальность другая, здесь криминалитет не в моде, это – аксиома.
Поэтому любой кандидат-мажоритарщик от власти получит в реалии не более 12 %
голосов, да и то за счет подкупа. В то же время, объединенная оппозиция и кандидаты от
«Свободы» являются фаворитами симпатий киевлян. Победить честно в Киеве власть не
способна, это невозможно. Именно поэтому «регионалы» используют разные технологии:
«двойников», и так называемых «независимых», а также псевдооппозиционеров от
Королевской, Ющенко и других политических иуд».

Политик считает, что масштабы массовых фальсификаций в столице могут быть
колоссальными.

http://novosti.dn.ua/details/186100/
http://zaxid.net/home/showSingleNews.do?vlada_manipulyuvatime_yavkoyu_na_vibori__opozitsioner&objectId=1264338
http://zaxid.net/home/showSingleNews.do?vlada_manipulyuvatime_yavkoyu_na_vibori__opozitsioner&objectId=1264338
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«Для достижения результата режим пойдет на все без исключения.  Уже сейчас мы
сталкиваемся с вопиющими примерами подкупа избирателей кандидатами от власти. Они
включают административное давление, запугивание, шантаж, «черные технологии» и т.д.
В дальнейшем, кроме всем известных схем прямого подкупа избирателей,
«каруселей», подвоза «голосующих» со всей страны, подкупа членов ТИК, ОИК,
голосований на дому и т.д., будут использоваться и другие «ноу-хау» представителей
режима. Об этих схемах мы сообщим уже в ближайшее время на одной из пресс-
конференций», – сообщил лидер «Нового Киева».

В завершение политик заявил, что все-таки надеется на взаимопонимание и
объединение усилий с партией «УДАР» для согласования наиболее рейтинговых
кандидатов от оппозиции в мажоритарных округах города Киева.

Он подчеркнул, что объединенная оппозиция и ВО «Свобода» сделают все, чтобы не
допустить избирательного беспредела и хаоса в Киеве, и будут систематически
информировать общественность о происходящих нарушениях и провокациях со стороны
власти (Шкиряк: ПР готовит в Киеве масштабные массовые фальсификации и
провокации // Вечерние Вести (http://gazetavv.com/news/policy/64447-shkiryak-pr-gotovit-
v-ieve-masshtabnye-massovye-falsifikacii-i-provokacii.html). – 2012. – 6.09).

***

Если в следующем созыве Верховной Рады провластные силы смогут
сформировать большинство, на украинском парламентаризме можно будет на долгое
время поставить крест. Об этом заявил народный депутат Украины (НУ–НС), кандидат в
народные депутаты от ВО «Батьківщина» по одномандатному округу № 218 Владимир
Арьев.

«Уже сейчас со стороны парламентского большинства усматривается попытка
сократить время на парламентскую риторику и дебаты. Вместо этого хотят силой
протолкнуть коррупционные законы или решения, которые уничтожают демократию в
Украине, в частности, рынок земли и новые правила мирных собраний», – заявил г-н
Арьев.

По мнению парламентария, если народ позволит сформировать в будущем созыве
Верховной Рады пропрезидентское большинство, «тогда на парламентаризме, как и
на будущем Украины, можно будет надолго поставить крест, возможно, и на
десятилетия».

«Я вообще в первое время не жду от следующего парламента качественной
работы – будет борьба за Украину. Потом только будет восстановление
законодательной базы и проведены настоящие реформы», – резюмировал В. Арьев
(Арьев пугает украинцев смертью украинского парламентаризма // Независимое Бюро
Новостей (http://nbnews.com.ua/news/55850/). – 2012. – 6.09).

***

По мнению политолога Владимира Фесенко, после выборов в Верховной Раде
Украины будет сформировано пропрезидентское-парламентское большинство,
потому что депутаты-мажоритарщики, которые будут принадлежать к
региональным элитам, будут демонстрировать лояльность к власти.

По словам политолога, после выборов ядро политической структуры в
парламенте будет сохранено благодаря партийным фракциям, большинство
депутатов будут принадлежать к определенным политическим группировкам. А вот
депутаты-самовыдвиженцы, отметил Фесенко, будут «гибким звеном» в
политической структуре Верховной Рады.
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«И как это было с 1998 по 2005 г. – такие депутаты могут неоднократно менять свою
партийную принадлежность, переходить из одной фракции в другую. То есть, усилятся
тенденции политической нестабильности в структуре Верховной Рады. Это будет
уже не так называемое «тушкование», а просто особенности политической гибкости
отдельных депутатов-мажоритарщиков и, прежде всего, депутатов, которые были
избраны как самовыдвиженцы», – отметил эксперт.

Такие парламентарии, по словам Фесенко, будут более автономными, менее
зависимыми от политических центров влияния, и с «их поведением будут связаны
многочисленные сюрпризы в голосовании как по кадровым вопросам, так и по
отдельным законопроектам».

Политолог убежден, что это осложнит работу будущего большинства.
Большинство, считает он, будет сформировано, но оно уже не будет таким

устойчивым. «Хотя в этом составе Верховной Рады не нужно будет создавать,
поскольку мы вернулись к первой редакции Конституции 1996 г., какое-то
формализованное парламентское большинство, не нужно его юридически
оформлять. Оно будет сугубо политическим институтом. Скорее всего, мы будем
видеть разные варианты ситуативного большинства, для голосования за
руководство ВР, за отдельные законопроекты», – убежден он.

«Но все же рискну предположить, что будет создано пропрезидентское–
парламентское большинство. Это связано с тем, что значительная часть депутатов-
мажоритарщиков, которые будут принадлежать к региональным, они будут
демонстрировать лояльность власти. Но по каждому ключевому законопроекту с
ними надо будет договариваться. Автоматически они не будут голосовать за
правительственные или даже президентские инициативы. И надо будет отдельно
работать именно с депутатами-мажоритарщиками», – резюмировал Фесенко
(Большинство в новой Раде будет сформировано, но оно уже не будет таким
устойчивым –  мнение //  Четверта Влада (http://4vlada.net/partii-lidery/bolshinstvo-v-
novoi-rade-budet-sformirovano-no-ono-uzhe-ne-budet-takim-ustoichivym-mne). – 2012. –
6.09).

***

В Донецкой области предвыборные рейтинги Коммунистической партии опережают
показатели Партии регионов на 2 %. Об этом заявил политтехнолог Андрей Золотарев.

«Последняя социология показывает, что Компартия продолжает рост, она
преодолела отметку в 10  %  и дышит в спину «УДАРу»,  по сути выходя на третью
позицию.  В базовых для ПР и КПУ областях коммунисты практически повсеместно
вторые. Например, в Донецкой области в округе, где баллотируется сын Азарова, КПУ на
2 % опережает Партию регионов. Такая же картина наблюдается и по ряду округов в
Луганской области», – сообщил Золотарев.

Исходя из этого, политтехнологи считают, что регионалы могут начать «военные
действия против КПУ».

По словам А. Золотарева, основная интрига этого политического сезона заключается
в том, «кто придет первым – объединенная оппозиция или Партия регионов, которые
идут нос к носу, и кто займет третье и четвертое место».

«Поэтому можно предположить, что в ближайшее время регионалы начнут
военные действия против КПУ, распространяя как негативные материалы, так и в
силу всевозможных манипуляций в ОИК коммунисты могут потерять минус 2–3 %
по базовым областям. Но это пока гипотетическое предположение», – отметил
политтехнолог.

Он также сказал, что уже сейчас очевидно, что 4 партии попадают в парламент:
Партия регионов, объединенная оппозиция «Батьківщина», «УДАР» и КПУ. По его

http://4vlada.net/partii-lidery/bolshinstvo-v-novoi-rade-budet-sformirovano-no-ono-uzhe-ne-budet-takim-ustoichivym-mne
http://4vlada.net/partii-lidery/bolshinstvo-v-novoi-rade-budet-sformirovano-no-ono-uzhe-ne-budet-takim-ustoichivym-mne
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мнению, имеют шансы на преодоление пятипроцентного барьера партия Натальи
Королевской «Украина – Вперед!» и «Свобода» (Коммунисты на Донбассе обогнали в
рейтинге Партию регионов: Политологи прогнозируют войну ПР против КПУ //
Остров (http://www.ostro.org/general/politics/news/405788/). – 2012. – 6.09).

***

Никакие ошибки в тактике проведения предвыборной кампании не лишат
четыре политические силы шанса пройти в парламент. Об этом рассказал
политтехнолог Сергей Гайдай.

«Никакие ошибки четыре партии уже не выведут из числа лидеров гонки, потому
что запас электората довольно высок, чтобы не опуститься ниже 5 %», – сказал он.

Гайдай добавил, что возможный проигрыш Виталия Кличко в поединке с Мануэлем
Чарром, также не повлияет на результат его политической силы на выборах. «И выигрыш
ему будет в «плюс», и проигрыш», – сказал он. В последнем случае сыграет роль
сочувствие болельщиков известного боксера. Политтехнолог добавил, что падение
доверия к Кличко может произойти уже после его прихода в парламент, «когда будет
понятно, что люстрацию и близко никто не будет проводить».

У коммунистов «ситуация железобетонная», – убежден Гайдай. «Даже
педофильский скандал с лидерами коммунистов не отвернет людей от самой идеи о
том, что надо вернуть страну народу». По словам эксперта, секрет успеха кампании
КПУ состоит в том, что «коммунистической идее 70 лет, лучшие политтехнологи
коммунистического направления что-то разрабатывали, а современные коммунисты
просто вернулись к этому». Кроме того, сама ситуация в стране играет на руку
коммунистам (Даже педофильский скандал не отвернет избирателей от КПУ –
эксперт // Обозреватель (http://obozrevatel.com/politics/13529-dazhe-pedofilskij-skandal-
ne-otvernet-izbiratelej-ot-kpu-ekspert.htm). – 2012. – 6.09).

***

Выборы в украинский парламент с нарушениями и фальсификациями
принесут еще больше недоверия Европы к украинской власти. Об этом заявил
народный депутат Украины Валерий Шаманов.

«Если выборы в Верховную Раду будут нечестными и непрозрачными, и об
этом заявят международные институции, то это приведет к изоляции Украины от
внешнего мира. Если мы говорим, что стремимся в Европу, то таким путем мы
точно туда не попадем, а наоборот – они отгородятся от нас железным занавесом», –
подчеркнул нардеп.

По словам В. Шаманова, честные выборы должны продемонстрировать европейской
общественности, что в Украине действуют демократические ценности, что это не просто
красивые слова, а реальное проявления народовластия.

«И украинской власти нужно достойно пройти участок под названием выборы. И
после выборов жизнь не заканчивается. Чем честнее выборы пройдут, тем больше будет
понятно, на какие политические силы делает ставку украинский народ, кому из
конкретных политиков доверяют люди», – отметил Шаманов (Нечестные выборы
отгородят Украину от Европы железной стеной, – Валерий Шаманов // Паралель-
Медiа (http://paralel-media.com.ua/p51281.html). – 2012. – 6.09).

***

http://obozrevatel.com/politics/13529-dazhe-pedofilskij-skandal-ne-otvernet-izbiratelej-ot-kpu-ekspert.htm
http://obozrevatel.com/politics/13529-dazhe-pedofilskij-skandal-ne-otvernet-izbiratelej-ot-kpu-ekspert.htm
http://paralel-media.com.ua/p51281.html
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Від результату виборів народних депутатів більшою мірою залежить результат
Президентських виборів 2015 р. Таку думку висловив політтехнолог Сергій Гайдай на
прес-конференції в Києві.

За його словами, основна боротьба між опозицією і владою почнеться вже в
новому парламенті, коли провладні мажоритарники сформують більшість у Раді і
почнуть «курочити» Конституцію і закони, готуючись до виборів Президента.

«Сьогодні виборець голосує аж ніяк не за доброго благодійника, який прийшов до
нього на округ, він голосує за 2015 р.», – підкреслив С. Гайдай.

При цьому політтехнолог відзначив, що зміна влади в 2015 р. стане можливою,
якщо влада не отримає необхідну підтримку у 2012 р. (Мамаєва М. Йдучи на
парламентські вибори, виборці голосують за майбутнього Президента –
політтехнолог // GolosUA.com (http://ua.golosua.com/politika/20120906_idya-na-
parlamentskie-vyiboryi-izbirateli-golosuyut-za-buduschego-prezidenta-polittehnolog). – 2012.
– 6.09).

***

Введення веб-спостереження на виборчих дільницях під час виборів 28 жовтня
стримає радикально налаштованих людей від порушення закону. Про це повідомив
російський адвокат, представник Міжнародної громадської організації «За справедливі
вибори» Сергій Мірзоєв.

«Ми вважаємо, що впровадження веб-камер на виборчих дільницях буде
стримувати радикально налаштованих людей від спроби порушити виборче
законодавство в день виборів. Відповідно, і від спроби зірвати вибори на тій чи іншій
виборчій дільниці», – зазначив адвокат.

За його словами, установка веб-камер також є зброєю, доказом, з яким можна йти до
суду в разі виникнення якихось порушень.

Правозахисник підкреслив, що у нього вже був досвід роботи з веб-спостереженням
– на попередніх виборах президента Росії. «Позитивом там було те, що дійсно багато
позовів було подано в суд. Єдиною проблемою є те, що багато позовів розглядаються
досі», – зазначив експерт.

С. Мірзоєв також додав, що в Україні раніше вже були впроваджені відеокамери на
виборчих дільницях на виборах мера Обухова Київської області.  І в цілому,  за його
словами, це нововведення відбилося позитивно на виборах.

«Єдиним негативом було те, що не вдалося уникнути бійок на виборчих дільницях. І
створилося враження, що ті, хто роздмухували ситуацію, сподівалися, що це дозволить
визнати вибори на тій чи іншій дільниці незаконними завдяки відеофіксації. Однак цього
не сталося», – підсумував він (Зенов В. Установка веб-камер не дасть радикалам
зірвати вибори – експерт // GolosUA.com
(http://ua.golosua.com/politika/20120906_ustanovka-veb-kamer-ne-dast-radikalam-sorvat-
vyiboryi-ekspert). – 2012. – 6.09).

***

Майбутні парламентські вибори будуть не зовсім чесними, але результат їх буде
справедливим. Таку думку висловив директор Центру прикладних політичних
досліджень «Пента» Володимир Фесенко на прес-конференції в Києві.

За його словами, нинішня виборча кампанія буде «дуже гострою, драматичною і
брудною».

Причому, за словами В. Фесенка, найбільш активні війни йдуть не між владою і
опозицією, а між провладними і «щодо» незалежних кандидатів-мажоритарників.

http://ua.golosua.com/politika/20120906_idya-na-parlamentskie-vyiboryi-izbirateli-golosuyut-za-buduschego-prezidenta-polittehnolog
http://ua.golosua.com/politika/20120906_idya-na-parlamentskie-vyiboryi-izbirateli-golosuyut-za-buduschego-prezidenta-polittehnolog
http://ua.golosua.com/politika/20120906_ustanovka-veb-kamer-ne-dast-radikalam-sorvat-vyiboryi-ekspert
http://ua.golosua.com/politika/20120906_ustanovka-veb-kamer-ne-dast-radikalam-sorvat-vyiboryi-ekspert
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Однак результат виборів, на думку політолога, покаже реальну розстановку сил
і сфер впливу в округах – можливість використовувати або зупинити
адміністративний ресурс.

Результати ж за партійними списками, на думку директора «Пента», покажуть
настрої виборців – політичні симпатії і активність.

Так, наприклад, чим менша буде активність виборців, тим менший буде
результат об’єднаної опозиції (Мамаєва М. Вибори будуть не чесними, але
справедливими – політолог // GolosUA.com
(http://ua.golosua.com/politika/20120906_vyiboryi-budut-ne-chestnyimi-no-spravedlivyimi-
politolog). – 2012. – 6.09).

http://ua.golosua.com/politika/20120906_vyiboryi-budut-ne-chestnyimi-no-spravedlivyimi-politolog
http://ua.golosua.com/politika/20120906_vyiboryi-budut-ne-chestnyimi-no-spravedlivyimi-politolog
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